УДК 173.7

ББК 88.2

Т50

Перевод с английского Д. Трегубова

Тодеши Кевин

Т50 Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме /

Перев. с англ. — М.: ООО Издательство «София»,

2011. — 256 с.

ISBN 978-5-399-00256-9

Понятия кармы и реинкарнации стали широко из-

вестны в западном мире благодаря Эдгару Кейси, одно

му из самых знаменитых целителей и пророков XX века.

В этой книге Кевин Тодеши, ведущий эксперт по насле

дию Кейси, в легко доступной форме объясняет меха

низм действия кармы в человеческих отношениях, осо

бенно в семейных. В жизни все закономерно, любая

проблема содержит в себе урок, наша свободная воля

действительно абсолютно свободна, а Бог — такой же

справедливый и любящий, каким мы бы и хотели видеть

нашего Создателя.

УДК 173.7

ББК 88.2

Copyright © 2011 by Kevin J. Todeschi

Reincarnation and Family Karma

© «София», 2011

ISBN 978-5-399-00256-9 © ООО Издательство «София», 2011

Содержание

Предисловие ......................... ................................... 9

1

Эдгар Кейси о семейной карме............................... 33

2

Кармические отношения в браке............................ 71

3

Кармические связи между

родителями и детьми .............................................. 118

4

Кармические отношения между детьми

одних родителей....................................................... 152

5

Разнообразные кармические отношения .............. 171

6

Преодоление индивидуальной кармы ...................204

7

Карма и благодать ................................................... 235

Заключение............................................................... 247

Примечания.......................................... ................... 253

Дополнительная литература....................................255

Не обманывайтесь:

Бог поругаем не бывает.

Что посеет человек, то и пожнет.

Послание к Галатам 6:7

Предисловие

Ж изнь во всех своих проявлениях подчинена

закону. И это утверждение абсолютно ис

тинно, хотя наши собственные чувства могут под

сказывать нам обратное: жизнь ЕСТЬ совершенно

закономерное переживание.

Хотя никто не станет отрицать тот факт, что на

шей повседневной жизнью управляют бесчисленные

законы, которые регулируют ее и придают ей опреде

ленный порядок, вероятно, многие сомневаются в

том, что жизнь подчиняется законам во всем, во всех

своих самых разнообразных проявлениях.

Ни для кого не секрет, что у нас есть законы, ре

гулирующие наше поведение, распоряжение нашей

собственностью, правила дорожного движения, ве

дение бизнеса, транспорт, образование, общение с

другими — этот список можно продолжать беско

нечно. Среди этих законов есть такие, которые каса

ются абсолютно всех, — например, законы противо

действия преступности (Уголовный кодекс).

Также у нас есть законы, распространяющиеся на

более ограниченное число людей, — например, за

коны, запрещающие использование внутренней слу

жебной информации для личного обогащения. У нас

есть законы, применимые только в отдельных обла

10

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

стях, — например, соглашения, договоры и конвен

ции; у нас есть законы, применимые только в рам

ках определенных религий (например, запрещающие

употреблять в пищу определенные продукты), или в

рамках отдельных культур (например, какую одежду

выбрать для того или иного мероприятия), или зако

ны, касающиеся только отдельных стран (например,

визовое регулирование или торговые ограничения).

Таким образом, законы — непременная часть нашей

жизни.

Однако наша жизнь подчиняется законам не толь

ко благодаря правилам, придуманным самим чело

веком.

Жизнь полностью и изначально подчинена зако

ну, ибо существует Высший Закон, закон единый и

универсальный, но остающийся неизвестным огром

ному числу людей по всему миру.

Это закон, действующий во все времена, приме

нимый в любых обстоятельствах и управляющий

любой ситуацией в нашей жизни.

Это закон, касающийся каждого поступка, каж

дой мысли, каждого произнесенного слова. Для этого

закона нет исключений, и существовал он с самого

первого дня Творения.

Этот закон — закон кармы, и в самом прямом и

буквальном смысле это самый высший из всех зако

нов, управляющих жизнью всего человечества.

Слово «карма» пришло к нам из санскрита и озна

чает «действие». Действие с точки зрения причины

и следствия и фактом, что каждый человек постоян

но встречается с последствиями своих собственных

выборов и решений. Хотя действие кармического

закона объясняется и иллюстрируется в писаниях,

большинство изучающих Библию обычно упускают

Предисловие

11

эти объяснения иди просто никак не связывают их с

законом кармы. И тем не менее такие отрывки, как,

например, «Ты находился в Едеме, в саду Божием;...

Ты совершен был в путях твоих со дня сотворения

твоего, доколе не нашлось в тебе беззакония» (Иез.

28:13, 15); «Кто ведет в плен, тот сам пойдет в плен;

кто мечом убивает, тому самому надлежит быть уби-

ту мечом» (Откр. 13:10); «...ибо каким судом судите,

[таким] будете судимы»; «...какою мерою мерите,

такою отмерено будет вам и прибавлено будет вам,

слушающим», «Не судите, и не будете судимы; не

осуждайте, и не будете осуждены; прощайте, и про

щены будете» (Мат. 7:2; Мар. 4:24; Лук. 6:38); и слова

Иисуса о том, что «возврати меч твой в его место, ибо

все, взявшие меч, мечом погибнут» (Мат. 26:52), —

всего лишь малая часть всех стихов Библии, в кото

рых очень точно описывается действие кармических

законов и вытекающие из них1 закономерные след

ствия.

Иногда люди, только что услышавшие о законе

кармы и концепции реинкарнации, пытаются воз

разить, что все это полностью противоречит свя

щенному дару свободной воли человека, однако в

действительности верно как раз обратное. Без кармы

и реинкарнации за все кажущиеся несправедливости

нашей жизни стал бы ответствен Создатель, и только

Он. И тогда получилось бы, что наша свободная воля

дана нам только для того, чтобы пытаться разобрать

ся со всеми теми проблемами и несчастьями, на ко

торые Господь обрекает нас по какой-то совершенно

неизвестной и недоступной нашему пониманию при

чине. В конце концов, такое примитивное понимание

уперлось бы в то, что свободная воля человека полу

чается в результате не такой уж и свободной, а спра

12

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

ведливый и вселюбящий Создатель — не настолько

справедливым и не настолько вселюбящим, как нам

бы того хотелось.

По словам известного исследователя мировых

религий Хьюстона Смита, карма ни в коей мере не

противоречит свободе воли и не нарушает ее, но

утверждает строгую и требовательную природу сво

бодной воли во всей ее моральной полноте и при аб

солютной личной ответственности человека за свой

выбор и свои поступки:

Каждый человек лично ответствен за свое состоя

ние в каждый конкретный момент и сам своими

руками создает для себя то будущее, в котором он

будет жить. Большинство людей просто отказы

ваются это признавать. Как говорят психологи, им

намного больше нравится заниматься проекци

ей, отодвигая источник своих проблем как можно

дальше от себя. Люди просто обожают находить

себе различные оправдания, им просто необхо

дим кто-то, на кого можно свалить всю вину за

свои промахи и неудачи и тем самым освободить

себя от ответственности... Однако каждый полу

чает в точности то, чего он заслуживает...

Рудольф Штайнер (1861-1925), великий авст

рийский философ, педагог и основатель Антропо

софского общества, подобным же образом связы

вал личностное переживание человеком действия на

свою судьбу законов кармы и абсолютную свободу

выбора:

Итак, при самом близком рассмотрении именно

мы, и только мы, всем нашим существом созда

Предисловие

13

ем свою собственную карму. И каждый раз, когда

мы начинаем сетовать на судьбу на этой земле и

жаловаться, что нам ужасно не везет, мы восста

ем против своего же собственного выбора, а не

выбора некоего капризного и деспотичного бога

или богини, которые просто решили сделать нам

гадость. Следовательно, ни один знающий о суще

ствовании закона кармы человек уже не может по

зволить себе попасться в ловушку зависти — будь

то зависть к условиям жизни и ситуации другого

человека или зависть к его талантам, его везению

или его друзьям. Ибо мы получаем то, что сами же

выбираем и сами заслуживаем, — то, что в резуль

тате должно пойти нам во благо. И именно здесь

начинается наша земная свобода. Мы можем, как

это очень верно говорится, «извлечь все самое

лучшее» из своих обстоятельств; мы можем всей

душой принять знание того, что эти обстоятель

ства — как раз то, что нужно нам в данный момент

для нашего духовного роста. Мы сами построили

свой дом и теперь наша задача — в нем жить. (Easton, pg. 156).

Иногда даже сторонники реинкарнации и кармы

с трудом соглашаются принять на себя ответствен

ность за те действия, которые совершило их «бывшее

"я" в прошлых жизнях. И даже если это происходит,

чаще всего люди распространяют свою ответствен

ность лишь на 70-100 лет этой жизни и отказыва

ются видеть в различных опытах, переживаемых их

душой, одно продолжительное существование. Есть

старая индуистская история о манговом дереве,

очень хорошо иллюстрирующая природу этой про

должительности существования души:

14

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

Когда-то давным-давно в одном королевстве пой

мали человека, укравшего плод манго в чужом

саду. Владелец этого сада испросил аудиенции у

короля и привел на эту аудиенцию вора, чтобы

монарх мог собственноручно вынести ему при

говор, Но как только вор предстал перед королем,

он тут же заявил о своей невиновности:

— Ваше Величество, я не виновен в этом пре

ступлении, ибо я не брал манго этого человека.

Я не совершил никакого преступления, так как

его манговое дерево осталось там, где он его по

садил.

Однако король встал на сторону владельца

сада и заявил:

— И все же ты виновен. Плоды эти — продол

жение труда человека, который это дерево поса

дил, а следовательно, продолжение его труда.

Некоторые люди могут возразить: «Ну хорошо,

а почему же я тогда не помню своих прошлых жиз

ней?» Но правда заключается в том, что многие и

многие тысячи людей способны вспомнить и осо

знать события своих прошлых жизней, не говоря уж

о том, что абсолютно все люди хранят память о них

на бессознательном уровне. Если говорить об обре

тении сознательных воспоминаний, на эту тему есть

множество книг — «Прошлые жизни детей» Кэрол

Боумен*, «Реальна только любовь» Брайана Уэйза

(Brian Weiss, Only Love Is Real), а также продолжа

ющееся многие десятилетия исследование доктора

Йена Стивенсона, автора «Двадцати случаев пред

полагаемых реинкарнаций» (Ian Stevenson, Twenty

* К: «София», 2001.

Предисловие

15

Cases Suggestive of Reincarnation). Во всех эти книгах

и исследованиях подтверждается, что самые разные

люди с самым разным образованием и из самых раз

ных слоев общества оказались способны открыть

для себя реальность реинкарнации и кармы в сво

ей собственной жизни. Если говорить о том бессо

знательном, что лежит в основе всех склонностей и

стремлений каждого человека, его талантов, страхов,

ожиданий, мыслей и мнений о других культурах, на

циональностях, религиях и исторических периодах,

нередко все это определяется воспоминаниями об

опыте прошлых жизней. И так как закон кармы не

отделим от природы человека и неразрывно с нею

переплетен, на протяжении всей истории бессозна

тельное представление человека о карме отражалось

в писаниях большинства мировых религий, в леген

дах и мифах, в архетипических историях, а также в

сказках.

Конечно же, одно из самых известных мифоло

гических описаний невозможности человеком избе

жать своей «кармической судьбы» — история Эдипа.

Эдип был сыном царя и царицы Фив. Но радость от

рождения первенца длилась недолго, так как царю

предсказали, что он погибнет от руки собственно

го сына, который затем женится на своей матери.

Чтобы избежать исполнения предсказанного в про

рочестве, царственная пара приказала избавиться от

младенца. Слуга вынес мальчика за городские стены,

но, пожалев его, ослушался приказа, не стал убивать,

а просто оставил в лесу — предоставив решение его

судьбы капризам богов и стихий.

Прошло время, ребенка нашел пастух и отвел его

в город Коринф. У царя и царицы Коринфа не было

своих детей, поэтому они усыновили найденыша.

16

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

Мальчика назвали Эдипом и растили как своего на

следника, не посвящая в то, что он был усыновлен.

Когда Эдип вырос, дельфийский оракул предска

зал ему, что он убьет своего отца и женится на мате

ри. Эдип поклялся, что покинет Коринф, чтобы этого

избежать. Он отправился в Фивы, но по пути поссо

рился с богатым путешественником и в ходе ссоры

убил его. Эдип не знал, что это и был царь Фив — его

настоящий отец. По прибытии в Фивы Эдип узнал,

что городу постоянно угрожает крылатое чудовище

Сфинкс. Жители города очень боялись чудовища и

потому решили, что тот, кто победит Сфинкса, же

нится на вдовствующей царице и сам станет царем.

Случилось так, что с этой задачей должен был спра

виться Эдип. Он убил чудовище и женился на цари

це. Таким образом, он невольно выполнил вторую

часть пророчества, став мужем своей собственной

матери.

Непрямое действие кармических законов также

прекрасно иллюстрируется многими стихами из Би

блии, в том числе и притчей Иисуса о талантах:

Ибо Он поступит, как человек, который, от

правляясь в чужую страну, призвал рабов своих и

поручил им имение свое:

И одному дал он пять талантов, другому два,

иному один, каждому по его силе; и тотчас отпра

вился.

Получивший пять талантов пошел, употребил

их в дело и приобрел другие пять талантов;

Точно так же и получивший два таланта приоб

рел другие два;

Получивший же один талант пошел и закопал

его в землю и скрыл серебро господина своего.

Предисловие

17

По долгом времени, приходит господин рабов

тех и требует у них отчета.

И подошедший, получивший пять талантов

принес другие пять талантов и говорит: «госпо

дин! пять талантов ты дал мне; вот, другие пять

талантов я приобрел на них».

Господин его сказал ему: «хорошо, добрый и

верный раб! В малом ты был верен, над многим

тебя поставлю; войди в радость господина твое

го».

Подошел также и получивший два таланта и

сказал: «господин! два таланта ты дал мне; вот,

другие два таланта я приобрел на них».

Господин его сказал ему: «хорошо, добрый и

верный раб! в малом ты был верен, над многим

тебя поставлю; войди в радость господина твое

го».

Подошел и получивший один талант и сказал:

«господин! я знал тебя, что ты человек жестокий,

жнешь, где не сеял, и собираешь, где не рассыпал;

И, убоявшись, пошел и скрыл талант твой в

земле; вот тебе твое».

Господин же его сказал ему в ответ: «лукавый

раб и ленивый! ты знал, что я жну, где не сеял, и

собираю, где не рассыпал;

Посему надлежало тебе отдать серебро мое

торгующим, и я пришедший, получил бы мое с

прибылью;

Итак, возьмите у него талант и дайте имеюще

му десять талантов,

ибо всякому имеющему дастся и приумножит

ся, а у неимеющего отнимется и то, что имеет;

А негодного раба выбросьте во тьму внеш

нюю: там будет плач и скрежет зубов». Сказав сие,

18

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

возгласил: кто имеет уши слышать, да слышит!

(Мат. 25:14-30).

Глупо предполагать, что Бог может угрожать че

ловеку вечными адскими муками за его финансовую

несостоятельность или что Божественное каким-то

образом заботит количество «талантов» (или денег),

которые может выручить тот или иной человек. Эта

притча — всего лишь метафора, и говорится в ней о

незримых последствиях личного выбора человека,

реализации его воли и всех его действий. Другими

словами, жизнь во всех ее проявлениях подчинена

закону, который «вознаграждает» либо «взыскива

ет» с человека за его личный выбор и совершенные

действия.

Попробуем разобраться. Некоторые могут понять

эту притчу как рассказ об «окончательном» воздая

нии или наказании, ожидающем человека за чертой

смерти, но почему в таком случае раб с двумя талан

тами не получил то же самое вознаграждение, что

и раб с пятью талантами? И подобным же образом,

почему раб, оказавшийся ленивым, трусливым и ни

на что не годным, был обречен на вечное проклятие?

Не стоит думать, что на Небесах существуют разные

степени воздаяния или что ленивые попадут в ад, —

просто Иисус очень точно описывает нам саму при

роду действия закона причины и следствия. А закон

этот известен как закон кармы.

Та же закономерность отражена во множестве

мифов и сказок, впрочем как и в нашем индивиду

альном восприятии этих историй — ведь все мы

живем подсознательным ожиданием того, что в са

мом конце все обернется к наилучшему, каждому

воздастся по справедливости и вообще «все будут

Предисловие

19

жить долго и счастливо». Да и как может быть иначе?

Ведь тогда сказка уже не будет сказкой. Каждый че

ловек обладает врожденным пониманием того, что

законы, управляющие этой Вселенной, правильны и

справедливы — и в конце каждый получит ровно то,

что заслужил. Свидетельства понимания этого за

кона можно найти в бесчисленных произведениях

классической литературы — тех книгах, которые нам

читали родители и которые мы будем читать нашим

детям. Не правда ли, преодолев множество трудно

стей, Дороти из «Волшебника из страны Оз» в конце

концов возвращается домой; и именно Золушка, а не

ее злые сводные сестры выходит замуж за принца;

и Фродо побеждает темного властелина Саурона...

Нас очень успокаивает безусловная справедливость

и упорядоченность нашей Вселенной.

И все же, несмотря на внутреннее понимание

закономерности жизни, даже знакомые со словом

«карма» люди нередко неправильно понимают ис

тинный его смысл. Карма — это не долг и не нака

зание, не судьба, от которой никуда не уйти, не не

что такое, что существует во «взаимоотношениях»

между людьми, и, конечно же, не «добродетели» и

не «пороки» в природе людей. Карма — это просто

интерактивная энергия. Это та сила, которая при

водится в действие нашим намерением, желаниями,

мыслями, поступками и словами — и в результате

определяет результат и последствия всего, что мы

делаем в этой жизни. Это применимая ко всему, не-

прекращающаяся в своем развитии, не прекращаю

щая своего действия постоянная, касающаяся абсо

лютно всех сторон жизни человека сила.

Понимая все это, христианский мистик XX века

Эдгар Кейси (1877-1945) высказал предположение,

20

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

что концепцию кармы можно намного лучше по

нять, говоря о ней как о памяти. Вместо того что

бы объяснять карму как некий долг между людьми

или некое обязательство перед предопределенной

человеку судьбой, Кейси говорил, что карма скорее

подобна резервуару бессознательной памяти каждо

го отдельного человека, каждую минуту влияющей

на его решения, действия и выбор. Чтобы быть бо

лее точным, эта кармическая память может влиять

на наш опыт и на наши отношения, но тем не менее

свободная воля человека остается важнейшим фак

тором в определении того, как он проживает свою

собственную жизнь.

Человек, которого называли «отцом холистиче

ской медицины, оставившим наибольшее докумен

тальное наследие ясновидящим всех времен», Эдгар

Кейси стал знаменит благодаря невероятной точно

сти своих предсказаний и основанной им традиции

ясновидения. Эта традиция продолжает существо

вать до сих пор, помогая людям и вдохновляя их на

духовный поиск через многие годы после его смерти.

С момента выхода в свет в 1943 году его первой био

графии, «Река жизни: история великого ясновидя

щего Эдгара Кейси», были написаны сотни книг о

его работе и жизни. Помимо помощи страждущим

и предсказаний, Кейси стал известен своими откро

вениями в области древней истории и экуменисти

ческих всемирных духовных знаний, а также своими

интерпретациями снов. Он был первым человеком

в западном полушарии, кто занялся тщательным ис

следованием действия закона кармы, реинкарнации

и путешествий души2.

Описывая, как закон кармы управляет судьбами

людей, Кейси как-то сказал 24-летнему студенту-

Предисловие

21

христианину, изучавшему электромеханику, что дей

ствие этого закона можно сравнить с процессами

естественной ассимиляции в организме человека.

Можно сказать, что однажды усвоенная человеком

кармическая память начинает затем оказывать влия

ние на его судьбу, ибо кармическая память — это не

что такое, с чем человек может встретиться только

внутри самого себя.

Действие кармы, по словам Кейси, может быть

представлено научным законом причины и след

ствия:

Прекрасно, если люди будут понимать карму и

знать, что с этим делать. Ибо существует много

различных мнений; думают, что карма — это некая

философия, или религия, или даже «закон причи

ны и следствия», как ее называют на научный ма

нер... — карма все это и намного больше.

Карму можно сравнить с принимаемой чело

веком пищей. Элементы, усвоенные из этой пищи

нашими органами пищеварения, превращаются

затем в текущую в нашем теле жизненную энер

гию, которая дает нам, нашему телу и всему наше

му существу способность двигаться, чувствовать

и творить.

И так во всем, в переживаниях нашей души и

тела, и в любом опыте, который мы получаем на

этой земле. Именно мыслями человека питается

душа его...

Затем, вобрав в себя новые переживания и но

вый опыт [одной жизни], душа проникает в [новое]

тело и использует этот опыт уже в другой своей

обители, в другой форме воплощения — это и на

зывается в некоторых религиях предназначением

22

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

души. Или, другими словами, то, что человек для

себя создает, с тем он так или иначе и имеет дело

впоследствии. Или, выражаясь на научный манер,

определенные причины приводят к определен

ным последствиям.

Итак, мы видим, что карма — все это и намного

большее (440-53)3.

Когда 27-семилетняя женщина попросила разъ

яснить ей, какие «кармические обязательства» суще

ствуют между ней и остальными членами ее семьи,

Кейси предположил, что она в целом неправильно

поняла концепцию кармы. В действительности кар

ма — не существующие между людьми обязательства

и не долг, карма — это обязательства человека

перед самим собой. Поясню: нередко считают, что

это обязательства человека перед кем-то другим,

но индивидуальная карма (или память) человека

касается только его самого. Вот как ответил этой

женщине Кейси:

...Что есть кармический долг? Вы просто делаете

из этого страшилку! Так вы себя только запутыва

ете... Это просто встреча человека с самим собой,

со всем, что он сам в этой жизни создал, — кар

мические обязательства не перед кем-то, а

перед самим собой, и выполняет человек эти

обязательства, соединяя прошлое своей души

со своим настоящим! И это истинно для каждой

живой души (1436-3).

В разговоре с 47-летней домохозяйкой Кейси ска

зал, что не стоит видеть в карме некое тяжкое, де

лающее нас несчастными и бесконечно омрачающее

Предисловие

23

нашу жизнь бремя, ибо то, как эта женщина от

носится к своей кармической памяти, и определяет

опыт ее жизни. Не бывает, чтобы карма раз и на

всегда вырезала в камне ее судьбу. Самое важное, что

определяет судьбу человека, — не его карма, а то, как

он использует свою свободную волю в отношении

того, что требует от него его кармическая память.

Так что и для этой женщины, и для всех остальных

именно отношение и воля — единственное, что опре

деляет то, как будет разворачиваться их жизнь и ка

кие переживания их ждут в дальнейшем:

Все может стать либо ступенью, либо препят

ствием [на вашем пути], и зависит это от того, как

вы настроены в настоящем...

Но вас никто никогда не подталкивает, никакая

кармическая сила не вмешивается и не направляет

волю сущности — ни в одном ее переживании, ни

в одном выборе, который она должна совершить!

Ибо Жизнь непрерывна и бесконечна!

И отставание или преуспевание любой души

как сущности зависит от того, насколько хорошо

она понимает или применяет это знание (1554-2).

То, как человек распоряжается своей волей, имеет

очень важную роль в его жизни, ибо каждый чело

век — сложная комбинация позитивных и негатив

ных черт и поведенческих паттернов, и потенциаль

но каждая черта и каждый паттерн могут быть задей

ствованы в той или иной ситуации или отношениях.

Все люди обладают способностью выбирать или са

мое лучшее, что есть в их душе, или самое плохое.

По большому счету, каждый из сделанных человеком

выборов — позитивный или негативный — раз за

24

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

разом, на протяжении длительного периода времени

в конце концов приводит к тому, что человек пре

вращается или в очень хорошего, или в очень плохо

го. Если говорить об отношениях между людьми, то

один и тот же человек может хранить в себе как по

зитивные, так и негативные поведенческие паттерны

из прошлых жизней — так же, как и позитивные, и

негативные кармические воспоминания.

В 1943 году Эдгар Кейси прочитал прошлые жиз

ни одной посетившей его сеанс супружеской паре.

Жене было открыто несколько жизней, в двух из ко

торых она знала своего нынешнего мужа. В одной

из этих инкарнаций она жила в Святой Земле, где на

нее произвела огромное впечатление проповедь апо

стола Павла. Она стала целителем и поражала всех

крепостью своей веры. Также Кейси рассказал ей о

жизни, прожитой ею в Древнем Египте, где она слу

жила целительницей при одном из храмов (3478-2).

В других инкарнациях женщина была сестрой мило

сердия и исцеляла людей духовно.

Ее мужу, остеопату, Кейси также рассказал о мно

гих прошлых жизнях, сообщив, что наибольшее вли

яние на его судьбу в то время оказали две жизни, в

которых он знал свою жену, — жизнь в Святой Земле

и жизнь в Египте (3360-1). Живя в Святой Земле, он

вместе с женой участвовал в движении ранних хри

стиан, но очень боялся преследований, что в резуль

тате заставило его покинуть христианскую общину.

Этот опыт и привел к тому, что он не доверял своей

жене (вероятно, из страха, что она может рассказать

всем о том, что он когда-то был христианином), а жена

не доверяла ему (вероятно, сомневаясь в искренности

его намерений). Это недоверие и сохранилось между

ними, перейдя на уровень кармической памяти.

Предисловие

25

Во время своей жизни в Древнем Египте муж был

членом самого ближнего круга фараона и присут

ствовал во время обсуждения дел, касавшихся рас

пространения среди населения идей здорового обра

за жизни, поддержания чистоты сознания и крепости

духа. Выполняя эти свои обязанности, он, вероятно,

и познакомился со своей настоящей женой, так как

она работала в той же области — занималась цели-

тельством. В этой жизни они стали очень близки

друг другу. В одной из своих жизней этот мужчина

был индейцем-целителем, прекрасно разбиравшим

ся в лечебных свойствах растений и трав. Таким об

разом, и у мужа, и у жены сохранилось множество

кармических воспоминаний, имеющих отношение к

целительской деятельности.

Кейси сообщил этой паре, что, поскольку их объ

единяют общие интересы, они могли бы стать очень

близкими людьми, если бы во время жизни в Святой

Земле не привыкли сомневаться друг в друге. Чтобы

разобраться с этими двумя явно противоположными

кармическими воспоминаниями — ощущением бли

зости и в то же время обоюдным недоверием, — Кейси

посоветовал паре обратиться к позитивным воспоми

наниям о совместной жизни в Древнем Египте — как

к источнику вдохновения и поддержки. Тогда они оба

служили людям, занимаясь одним и тем же заняти

ем — исцелением тела, разума и души. И именно этим

они должны заниматься и в настоящем.

Кейси определил, что у жены присутствует врож

денная способность с помощью молитвы исцелять

души людей — например, наложением рук, а ее муж-

врач признал, что также интересуется практиками

духовного исцеления. Важно подчеркнуть, что они не

должны постоянно помнить о своих прошлых жиз

26

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

нях в Египте. В данном случае будет намного эффек

тивнее воспользоваться талантами, силами и спо

собностями, которые они получили в этой жизни, и

преодолеть влияние негативной кармической памя

ти, почувствовав все преимущества позитивной.

И наоборот, пример негативного воздействия

кармической памяти — случай с женщиной среднего

возраста, которую звали Бонни Роузен4. Мать восьми

взрослых детей, Бонни всегда была очень близка со

своим сыном Айзеком. Хотя мать и сын уже много

раз встречались в других предыдущих жизнях, самая

сильная привязанность существовала между ними

во времена Ветхого Завета, при жизни библейско

го персонажа по имении Аарон. В то время мать и

сын были женой и мужем, и близость, которую они

чувствовали тогда, продолжилась в настоящем — во

всяком случае до тех пор, пока Айзек не женился.

Из-за своей глубокой привязанности к сыну Бонни

не слишком хорошо относилась к жене Айзека. Оче

видно, на бессознательном уровне она чувствовала,

что ее частично заменили более молодой женщиной.

Со временем Бонни стала проявлять к жене Айзе

ка такую неприязнь, что даже друзья семьи стали

замечать, насколько нелепа сложившаяся ситуация.

Очень увлекаясь деятельностью Кейси, Бонни про

шла несколько чтений, в том числе с целью устано

вить, нет ли у нее рака, который в результате все же

поразил ее тело. Несколько раз она очень ясно давала

Кейси понять, что не желает, чтобы ее невестка знала

о ее заболевании: «...Я не хочу, чтобы в это вмеши

валась жена моего сына. Если вы захотите послать

результаты каких-либо наших сеансов в дом моего

сына, мы с вами поссоримся» (325-51), и «я не желаю,

чтобы эта информация попала в дом моего сына, так

Предисловие

27

как единственная причина моего заболевания — его

жена» (325-60).

Не соглашаясь с тем, что данная ситуация возник

ла просто из-за негативного опыта прошлых жиз

ней, жена Айзека как-то даже сказала Глэдис Дейвис,

секретарше Кейси, что, если бы она встретилась с

матерью своего мужа при других обстоятельствах,

они могли бы стать подругами. Ведь обе женщины

принадлежали к одному и тому же социальному кру

гу и привыкли вращаться в одном и том же обществе.

Однако по записям в деле Бонни Роузен становится

ясно, что она неверно интерпретировала память о

близости с сыном в их прошлых отношениях и ста

ла ревновать, когда кто-то еще стал играть в жизни

ее сына ту роль, которую раньше играла она. После

смерти Бонни Глэдис оставила такую запись: «Ее

привязанность к сыну была так велика... Она просто

не представляла, что ее сын может любить кого-то

еще, а она может полюбить ту, кто любит ее сына»

(325-63). Этот случай показывает, что, хотя карми

ческая память о любви и близости между матерью

и сыном могла привести к безусловной любви, отно

шение Бонни и ее выбор привели к тому, что она ис

полнилась неприязни и ревности. Без сомнений, ее

реакция послужила возникновению новой кармиче

ской памяти и в отношении сына, и в отношении не

вестки, и с этой памятью ей так или иначе придется

разбираться в какой-то своей будущей жизни.

Замечательный пример приятия кармической па

мяти в семейных отношениях имел место в жизни

Кэрол и Уильяма Слоунов — пары, чей брак длился

уже восемнадцать лет. Именно Кэрол пришла идея

пройти сеанс чтения и попросить Эдгара Кейси о

помощи. Их проблему она описала так:

28

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

Дорогой мистер Кейси!

Многие люди рассказывали мне о вашей замеча

тельной работе и точности ваших предсказаний...

Уже много лет я живу в постоянном эмоциональ

ном напряжении, и хотя с помощью медитации

мне более или менее удалось облегчить свое со

стояние, мне очень хотелось бы разобраться в

причинах этой напряженности и понять, почему

она возникла. Мое эмоциональное напряжение

проявляется и в том, что вот уже 18 лет у меня

не было физической близости с моим мужем. По

независящей от него причине он всегда страдал

от полового бессилия. Не думаю, что стоит углуб

ляться в то, почему я оставалась с ним все эти

годы. Да, в первое время у меня было несколько

сторонних романов, но после того, как в духовной

школе «Аркан» я прошла курс медитации, необхо

димость в любовных связях отпала.

Я чувствовала себя относительно хорошо, пока

прошлой зимой совершенно неожиданно в моей

жизни не появился один мой бывший поклонник.

С момента наших первых встреч он успел женить

ся и уже десять лет жил в браке. Когда он снова

увидел меня, страсть вспыхнула в нем с прежней

силой, и я ответила ему. Я пытаюсь освободить

нас от этой страсти — но мне не хватает сил, мое

здоровье ухудшается... Я ПЫТАЮСЬ ВСЕ ВРЕМЯ

ЧЕМ-ТО ЗАНИМАТЬ СЕБЯ. Один врач сообщил

мне, что периферические сосуды у меня на ногах

стали «ломкими» и мне стоит принимать женский

гормон эстроген... Я боюсь его принимать, так как

он может усилить мое желание...

Мой муж знает, что я прошу вас о помощи, —

но ОН НЕ ЗНАЕТ всей ситуации... Я не покину

Предисловие

29

мужа по многим причинам, а также потому, что он

замечательный человек, обладающий чудесным

характером (2329-1).

Одним из поставленных этой женщиной вопро

сов был следующий: «Может ли любовная связь с

человеком, которому я очень доверяю, помочь мне

нормально жить, работать и выполнять свои обязан-

ности по дому?» Женщина уточняла: «Я колеблюсь,

так как этот мужчина женат и мне НРАВИТСЯ его

жена... Я не хочу никого ранить».

Во время сеанса чтения Эдгар Кейси описал не

которые события и созданную ими кармическую па

мять, приведшую к такому смятению в ее настоящем.

Вероятно, в одном из своих прошлых воплощений во

времена Крестовых походов эта пара уже жила вме

сте. В то время муж счел своим долгом отправиться

воевать в Святую Землю. Однако его очень беспо

коило то, сможет ли жена хранить ему верность, —

он сомневался, что она выдержит столь длительное

его отсутствие, и, чтобы уберечь жену от измены,

заставил ее носить «пояс верности». Очевидно, что

последствия той ситуации справедливо лишили его

мужской силы и привели к импотенции в настоя

щем. Другими словами, поскольку он в свое время

предпринял попытку контролировать сексуальность

другого человека, кармическая память о той ситуа

ции проявилась в том, что он получил такой же опыт

контроля (или, может быть, потери контроля) над

его собственной мужской силой.

Если бы все на этом и завершилось, эта кармиче

ская память принадлежала бы только ему одному,

но в ходе сеанса открылось, что женщина вознена

видела за это своего мужа и во всей своей ярости

30

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

поклялась отомстить ему. А действия, основанные

на ненависти, гневе, неудовлетворенности и непод-

дающихся контролю эмоциональных срывах, созда

ют свою собственную кармическую память:

Это вносит в вашу жизнь беспокойство, порожда

емое самыми разными стремлениями, — вы обе

щаете себе когда-нибудь рано или поздно выйти

из-под власти этого человека и «свести счеты»...

...Принуждение хранить девственность и чи

стоту может породить у сущности самые пагуб

ные устремления.

Такие события не могут не стать частью опыта

сущности в том или ином ее воплощении, и пре

одолеть негативные последствия этого можно,

только встретившись с самими собой (2329-1).

Другими словами, эта женщина притянула к себе

обстоятельства, позволившие ей оказаться в такой

же ситуации вынужденного целомудрия и все же

преодолеть ненависть к своему мужу и овладевшее

когда-то ее сущностью желание ему отомстить. Не

стоит относиться к такого рода опыту как к тяжкому

бремени, делающему вашу жизнь несчастной.

Кейси посоветовал пришедшей к нему женщине

научиться видеть в своих обстоятельствах прекрас

ную «возможность» встретиться со своей сущно

стью. Продолжая свою мысль, он сказал: «Знай, что

каждая душа рождается с правом выбирать, с даром

свободной воли». Попросив ее не забывать об этом

даре, он также высказал несколько предположений

по поводу того, как, работая вместе с мужем, она мо

жет исправить сложившуюся в их отношениях си

туацию и как ей так вести себя со своим бывшим дру

Предисловие

31

гом, чтобы это не имело неблагоприятного влияния

на достижение ими своих духовных целей и идеалов.

Приняв и обдумав всю полученную информацию,

через какое-то время женщина написала Кейси сле

дующее письмо:

От всей души благодарю вас. Ваш сеанс был НЕ

ВЕРОЯТНО полезен мне. Я снова и снова перечи

тывала отчет — и многое для меня прояснилось.

Как вы и говорили, по первом прочтении очень

сложно осознать все подразумеваемые смыслы,

сложность связей и то, какие последствия это с

собой несет. Открытая вами информация ОЧЕНЬ

помогла. Я наконец поняла, какого рода узы дер

жат вместе меня и моего мужа.

Как следует из всех этих примеров, Эдгар Кейси

считает, что кармическая память по своей сути —

всего лишь не обладающее собственным сознанием

хранилище информации. Хотя эта память и способ

на притягивать людей друг к другу и помещать их в

определенные обстоятельства, но именно то, как че

ловек реагирует на эту память, определяет пережи

вания, которые он в этих обстоятельствах получит,

и тот реальный опыт, который он из этих обстоя

тельств извлечет.

Изучая подобные истории, а также обретаемый

опыт и принимаемые другими решения, мы можем

приблизиться к пониманию того, как свободная воля

человека и его реакция на те обстоятельства, в кото

рых он оказывается, в буквальном смысле создают и

определяют его судьбу.

Наблюдая, как другие люди, делая правильный вы

бор и прикладывая необходимые усилия, успешно

32

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

исправляют свою карму, мы можем исполниться сме

лостью принять свою собственную карму и начать с

ней работать. И наоборот — замечая неверные шаги и

ошибки других людей, мы можем избежать подобных

же неверных шагов и не повторять таких же ошибок

уже в своей жизни.

Цель этой книги — попытаться исследовать, как

работает карма — особенно ее роль в развитии се

мейных отношений. Не обращая особого внимания

на влияние персональной кармы, я хотел показать

закономерность жизни, природу личной ответствен

ности и те возможности, которые мы обретаем с от

крытием в себе великого дара свободной воли. И мне

хочется думать, что я внес хотя бы небольшой вклад

в осознание человечеством простой истины: жизнь

есть чудесное, закономерное и полное смысла пере

живание, а Бог и в самом деле милосердный и любя

щий, то есть именно такой, каким мы всегда хотели

видеть нашего Создателя.

1

Эдгар Кейси

о семейной карме

Воистину, закон непререкаем:« Что посеешь,

то и пожнешь — и как судишь ближних

своих, так и судим будешь». Следовательно,

человек постоянно встречается с самим собой

и с последствиями своих поступков.

И когда люди, как это было испокон веков,

возлагают всю вину на других, они все равно не могут

смириться с этим. Ибо их «я», их разум и их душа

знают истину! (1538-1).

естидесятилетняя Карен Тернер пишет:

Ш«У меня всегда были очень сложные отно

шения с отцом, — во всяком случае, пока я не стала

взрослой и у меня не появилась своя собственная

семья. Когда я была подростком, я очень боялась его,

а он не упускал случая показать мне, что я не самая

любимая его дочь». В отличие от отца, свою мать Ка

рен просто боготворила: «Я очень любила ее. Она

была таким мудрым наставником. Если у меня воз-

34

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

никал какой-либо вопрос, она устраивала все так,

что я сама очень быстро находила ответ. У нее были

просто чудесные отношения с детьми и молодыми

людьми».

Карен и ее младшая сестра Арлин выросли в окру

ге Принсесс-Анн, штат Виргиния, и воспитывались

родителями, Джимом и Барбарой Тернер. Девочки

любили танцевать, и у них очень хорошо получались

как постановочные танцы, так и танцы с партнером.

Когда девочки росли, у них было много возможно

стей пойти потанцевать вместе с другими детьми.

Карен считает, что танцы были лишь одной обла

стью, в которой проявлялась разница в отношени

ях, которые существовали между отцом и каждой из

девочек. «Когда бы я ни спрашивала отца, можем ли

мы вдвоем с сестрой отправиться на танцы, он всегда

отказывал мне, ни минуты не размышляя. Однако

если его спрашивала Арлин, он сразу же давал свое

согласие. Даже когда я была ребенком, это было на

столько очевидно для меня, что, собираясь что-либо

предпринять, мы всегда подстраивали, чтобы разре

шение за нас двоих спрашивала Арлин».

Судя по всему, Джим был строг не только с одной

из дочерей. Со своей женой он также был властным

и стремился во всем ее контролировать. Пара была

в очень сложных отношениях, и это привело к тому,

что у Барбары даже случился нервный срыв. Говоря

современным языком, эту пару можно было бы на

звать со-зависимой, так как и построить нормальные

отношения у них не получалось, и друг без друга они

жить не могли.

Еще больше усложняло ситуацию в семье то, что

Джим и Барбара очень сблизились с другой парой,

Брэдли и Вики. Может быть, из-за того, что ее соб

1. Эдгар Кейси о семейной карме

35

ственный брак был не слишком удачным, Барбара

обнаружила, что ее очень тянет к Брэдли, а Брэд

ли чувствовал, что его очень привлекает Барба

ра. Оглядываясь назад, Карен вспоминает случай,

когда они с матерью шли вместе с Брэдли на пляж:

«С ним была его дочь, и я помню, что он и моя мать,

не переставая, разговаривали и не отрывали друг от

друга глаз. Даже в том возрасте это показалось мне

довольно необычным». Со временем распростра

нился слух, что у Барбары с Брэдли роман, что заста

вило Джима и Вики разорвать все отношения между

двумя парами.

Один друг рассказал Барбаре о деятельности Эд

гара Кейси. Решив, что сеанс чтения может помочь

сделать ее семейную жизнь более приятной, летом

1940 года Барбара обратилась к Кейси за советом.

Полученная в ходе чтения информация оказалась

настолько верной и полезной, что через несколько

месяцев Барбара привела на сеансы чтения своего

мужа и двух дочерей. Даже Джим заинтересовался

откровениями Эдгара Кейси. Этот случай — поисти-

не чудесный пример семейной кармы в ее развитии.

В соответствии с полученной информацией, сов

местная история всех членов этой семьи началась

еще в 1600 году в Уильямсбурге, штат Виргиния.

Именно в то время и в том месте была создана боль

шая часть кармической памяти этой семьи. Во время

сеанса чтения выяснилось, что Джим был незамени

мым членом сообщества жителей Уильямсбурга как

человек, поставлявший остальным жителям города

продукты питания и другие товары. В той жизни его

звали Монро Гроссмен.

Монро был уважаемым членом своей общины и

отцом непослушной дочери по имени Сара. Консер

36

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

вативное общество Уильямсбурга считало Сару непо

корной и безнравственной даже в ее детские годы, за

это люди прозвали ее «маленькой дикаркой». В ходе

чтения удалось установить, что, когда Сара стала мо

лодой женщиной, ее поведение «взволновало и обе

спокоило» всех жителей городка (2175-3). Вероятно,

ее свободное поведение привело к большому скан

далу, а вскоре ее отец к своему ужасу обнаружил, что

она беременна. Все это является очень интересным

примером того, как работает кармический закон, так

как Сара вернулась в этот мир как Барбара, а тот мо

лодой человек, с которым у нее был роман во время

жизни в Уильямсбурге, переродился как Брэдли.

В результате поведение дочери привело к тому,

что Монро отказался от нее и выгнал из дома. Оче

видно, он хотел избежать ответственности за серьез

ные последствия ее действий. Но к его величайшему

гневу, одна жительница Уильямсбурга пожалела Сару

и приютила ее у себя. Причина неприязни Джима к

своей дочери Карен стала понятна, когда выясни

лось, что Карен в своей прошлой жизни и была той

женщиной, которая помогла беременной Саре.

Роль Арлин в этой семейной кармической ситуа

ции следующая: она также была членом сообщества

Уильямсбурга и находилась в близких отношениях с

Монро Гроссменом, который, по всей вероятности,

был вдовцом. Также выяснилось, что Арлин была лю

бимой женщиной своего нынешнего отца и в самом

последнем их совместном воплощении, что, конечно

же, объясняет, почему она всегда была любимой до

черью Джима.

Данная семейная кармическая связь не ограни

чивалась только XVII веком или жизнью в Уильямс

бурге. И Карен, и Арлин увлекались искусством и

1. Эдгар Кейси о семейной карме

37

музыкой еще во время их жизни в Египте. Две девоч

ки во многих своих инкарнациях занимались музы

кой, танцами и развлечением гостей, что объясняет

их искреннюю привязанность к музыке и танцам в

настоящем. Интересно и то, что обе девочки, когда

выросли, достигли еще больших успехов в занятиях

постановочным танцем и нередко даже участвовали

в совместных спектаклях. Со временем Арлин благо

даря своим способностям даже получила стипендию,

позволившую ее обучаться танцам при Карнеги-

Холле.

Джим узнал, что был связан с Барбарой во многих

предыдущих жизнях, самые значимые из которых

протекали в Уильямсбурге, Палестине и Атлантиде.

В Палестине они были женаты и очень близки друг

другу, что привело к их следующей встрече в Уильям

сбурге, где все сложилось уже не так удачно. Во вре

мя жизни в Атлантиде они, вероятно, также были

близки, но их расходящиеся мнения и различный

круг общения привели к возникновению проблем

уже во время их жизни в Уильямсбурге в XVII веке, в

качестве дочери и отца. Кейси сообщил Джиму, что

тот знал своих дочерей по многим другим жизням

и опыт всех этих жизней либо позитивно, либо не

гативно воздействовал на его отношение к ним в на

стоящем.

Во время следующего сеанса Джим спросил, как

события далекого прошлого могут влиять на челове

ка в его настоящем. Ответ был следующим: события

прошлых жизней определяют неудачи и достижения

человека в этой его жизни, и, проявляясь таким об

разом в настоящем человека, они дают ему возмож

ность разобраться со своей кармической памятью о

них. Чтобы объяснить, как работает память о собы

38

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

тиях прошлых жизней, Кейси использовал аналогию

посещения школы:

Это можно сравнить с опытом человека, про-

ходящего обучение в школе. Нельзя сказать, что

каждый день своей жизни человек будет исполь

зовать полученные им в школе знания, и все же

эти знания послужат ему тем фундаментом, на

который он будет опираться, сталкиваясь с жиз

ненными трудностями. Возникающие в жизни че

ловека проблемы заставляют его вспоминать об

опыте, полученном им в те дни, когда он получал

образование. В такие моменты вы как бы заново

обретаете полученные когда-то знания.

Именно так в переживании ежедневного опыта

выученных или невыученных во время пребыва

ния на земле уроков образуется тот запас опыта,

к которому ум человека обращается каждый раз,

когда перед ним возникает та или иная проблема.

Вы можете спросить, почему же мы так редко

вспоминаем об этом опыте?

Но точно так же можно спросить, почему мы

не помним то время, когда мы узнали, что дважды

два четыре или что С-Т-У-Л читается как «стул».

Нам кажется, что мы знали это всегда! Человек

только тогда начинает осознавать наличие у него

этого опыта, когда сложившаяся ситуация требу

ет его практического применения! (2301-4).

Во время следующего сеанса Барбара попросила

объяснить ей причину возникновения некоторых

проблем в ее настоящем. Кейси сообщил ей, что во

время жизни в Уильямсбурге Брэдли и Вики были

ее близкими друзьями. С Брэдли у нее был роман,

1. Эдгар Кейси о семейной карме

39

а Вики была очень похожей на саму Барбару моло

дой женщиной, нередко принимавшей участие в том,

что Кейси называл «сомнительный опыт». Барбара и

Джим больше не общались с Брэдли и Вики, и, когда

Барбара спросила, как она должна относиться к Брэд

ли теперь, Кейси определил это отношение как «лю

бящее безразличие». Вероятно, это наиболее легкий

способ, которым она смогла бы разрешить кармиче

скую ситуацию с Джимом. Когда Барбара спросила,

что она может сделать для того, чтобы отношения

между двумя парами снова наладились, Кейси посо

ветовал ей подождать, пока это не произойдет есте

ственным образом как результат их соседства, и не

предпринимать ничего самой, так как ее намерения

могут быть неверно истолкованы.

Барбара также хотела узнать, какова была роль

Карен во время их жизни в Уильямсбурге. Кейси от

ветил, что после сомнительного поведения Сары и

ее беременности только благодаря усилиям Карен ее

мать получила возможность начать свою жизнь за

ново. Именно Карен помогла ей «вернуть свою сущ

ность домой, к своим собственным занятиям, к сво

им собственным отношениям, понимаете?» (2175-3).

Еще Барбара поинтересовалась, почему у нее всегда

присутствовало сильное чувство, что всем матерям-

одиночкам так нужна помощь и доброе отношение.

Ответ был очевиден: «Вы бы сами оказались такой

же всеми покинутой матерью-одиночкой, если бы вас

не приютили!» Вероятно, во время жизни в Уильямс

бурге Саре Гроссмен удалось выйти замуж еще до

того, как ее ребенок появился на свет.

Со временем сеансы чтения помогли всем членам

семьи понять, как образовалась данная кармическая

ситуация. Они также получили указания, как преодо-

40

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

деть ее последствия в настоящем. Много лет спустя

Барбара расскажет писательнице Джине Черминара,

писавшей статью о точности предсказаний Кейси и

эффективности его работы5, что его откровения по

могли ей осознать то, что происходило в ее жизни в

настоящем. Она поняла, что Джим проявлял власт

ность, пытаясь уберечь ее от вероятности «сбиться

с пути». Хотя их брак и начался с доминирования

одного над другим и обоюдной неприязни, со време

нем им удалось изменить ситуацию. В их отношениях

стали преобладать любовь и понимание, поскольку

им удалось преодолеть черты характера, вызывав

шие между ними трения и несогласие.

В ходе сеансов Кейси убедил Барбару и Джима уде

лить достаточно времени, чтобы разобраться в себе

и своем отношении к партнеру, а также вниматель

нее относиться к своей личной жизни и жизни се

мьи. Кейси вдохновил их заниматься саморазвитием

и уделять больше времени и внимания своей духов

ной природе. Он также посоветовал им найти равно

весие в их совместной жизни: «Вы должны находить

время и для игры, и для отдыха; вы должны находить

время и для физического, и для умственного, и для

духовного развития» (2301-2). В результате каждый

раз, когда в их отношениях проявлялись негативные

поведенческие привычки (вроде стремления Джи

ма доминировать), они научились относиться к ним

«отрешенно и с чувством юмора». Статья заканчива

лась признанием того, что «пара достигла гармонии

в браке, где оба партнера помогают друг другу в раз

витии возвышенных качеств души» (2175-3).

Последними из всех членов этой семьи работать

над семейной кармой стали Карен и ее отец. Карен

признает, что по-настоящему она стала заниматься

1. Эдгар Кейси о семейной карме

41

этим только тогда, когда у нее появилась своя соб

ственная семья и умерла ее мать. Только после этих

событий они с отцом сумели вместе поработать над

своими отношениями. Это привело к тому, что со

временем они стали очень близки друг к другу. Ка

рен говорит, что в конце концов смогла понять отца

и то, почему он вел себя именно так, когда она была

маленькой. То, что он делал, объясняется не только

опытом его прошлых жизней, но и его воспитани

ем, и тем, что после смерти своих родителей он в

детстве остался совершенно один. В этом прослежи

вается еще одно действие закона кармы — ведь во

время жизни в Уильямсбурге, в инкарнации Монро

Гроссмена, он также прогнал свою собственную дочь,

оставив ее совсем одну. По словам Карен, задолго

до смерти ее отца им удалось «отработать» всю кар

му, накопленную во время жизни в Уильямсбурге,

преодолеть оставшееся взаимное непонимание и

противоречия, так что теперь Карен без колебаний

может сказать: «Мы были очень близки, и я искренне

любила его».

Годами позже, когда Карен спросили, что она чув

ствует по поводу того, что она, ее сестра и ее роди

тели все вместе проработали кармические связи и

разобрались со всеми сопутствующими этому слож

ностями, она ответила: «Я чувствую себя просто за

мечательно». В результате все члены семьи многому

научились друг у друга, нормализовали и улучшили

свои отношения и жили в любви и взаимопонима

нии.

Как показывает история Карен Тернер, ее сестры

и родителей, семейные отношения — это в первую

очередь проявление опыта, поведенческих шабло

нов и связей, существовавших в прошлых жизнях,

42

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

воздействующих на настоящие отношения в каждой

семье. Хранящийся в бессознательной памяти про

шлый опыт влияет на семейные отношения, опреде

ляя изначальные чувства, склонности и установки

каждого члена семьи, но свободная воля человека

остается важнейшим фактором, от которого зави

сит, как память о прошлом проявится в настоящем.

Однажды к Эдгару Кейси пришла семейная пара.

Они попросили, чтобы он рассказал им об их про

шлой и настоящей жизни и дал совет, как им дальше

жить в браке. Кейси ответил, что, независимо от того,

позитивные или негативные переживания являются

содержанием опыта прошлой жизни, кармическая

память нередко сводит людей вместе. Однако то, что

пара делает с этим опытом в настоящем, прежде все

го зависит от их воли и их духовного развития:

Все сущности в этом мире — в том числе и вы

двое — встречаются по определенным причи-

нам... Во благо это или во вред — ничто этому

воспрепятствовать не в состоянии. Ведет ли такая

встреча к развитию и совершенствованию или к

упадку — зависит от того, к чему каждый из вас

стремится и что считает своим идеалом (2533-7).

С точки зрения переданного Кейси знания каж

дый человек оказывается в такой жизненной ситуа

ции отношений и получает такой опыт и пережива

ния, которые помогут его душе расти и в результа

те достичь идеала духовного совершенства. Как-то

38-летний мужчина спросил Кейси о смысле закона

перерождения и получил следующий ответ: «Созда

тель задумал человека как своего компаньона... Там,

где ты сейчас, сколько [жизней] уйдет у тебя на то,

1. Эдгар Кейси о семейной карме

43

чтобы стать Ему достойным компаньоном и творить

вместе с Созидающей Силой?» (416-18). Другими

словами, смысл жизни не только в том, чтобы ро

диться в какой-либо семье, пойти в школу, найти ра

боту, собирать материальные ценности, создать соб

ственную семью, тихо состариться и в конце концов

умереть, оставив после себя потомков и членов се

мьи, которые повторят тот же цикл. Тогда как смысл

жизни в том, чтобы душа могла пройти через серию

жизненных опытов, которые в результате позволят

ей достичь уровня максимального пробуждения и

предельной духовной осознанности. В одном случае

Кейси так описал духовную осознанность: «Осо

знанность внутри каждой души, запечатленная в

паттернах ума и ждущая своего пробуждения волей,

единством души с Богом» (5749-14). Пробуждение

до этого уровня сознания есть судьба любой челове

ческой души.

По космологии Кейси, именно в непрекращаю-

щемся процессе индивидуального духовного разви

тия человек учится, растет и постоянно встречается

с самим собой — с собственным прошлым опытом,

переживаниями, отношениями, склонностями, та

лантами и ошибками, и происходит это в его кар

мической памяти. Как раз это и пытался объяснить

Кейси, когда 22-летний молодой человек спросил

его: «От кого из членов своей семьи я более насле

дую?» Кейси ответил: «Более всего ты наследуешь от

самого себя, а не от своей семьи! Семья — всего лишь

поток, в котором движется твоя душа!» (1233-1).

Не стоит думать, что карма все предопределяет,

создавая однажды избранную, неизменную и неиз

бежную судьбу. Эдгар Кейси представляет кармиче

скую память как всего лишь влияние или импульс.

44

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

И действительно, обсуждая закон кармы во время

сеанса, который он давал для 35-летнего бухгалтера,

Кейси определил его таким образом: «Что есть кар

ма — всего лишь импульс, которому мы позволяем

развиться» (622-6). Это предполагает, что сильней

шим, решающим фактором в жизни человека всег

да остается свободная воля, ибо у него всегда есть

выбор — пойти проторенным путем привычки или

измениться. Важность воли индивидуума в создании

собственной жизни ярко иллюстрируется отноше

ниями, возникшими в семействе Меррилл — семье

из трех человек, каждый из которых прошел сеанс

чтения у Эдгара Кейси в 1938 году. По некоторым

отчетам, между членами семьи были довольно слож

ные отношения. Вероятно, они сильно страдали от

постоянных ссор, своеволия, упрямства и склонно

сти к злоупотреблениям — особенно алкоголем. Из

влеченная из архивов Кейси история этой семьи по

вествует о следующем.

Отца семейства звали Стивен; ему было 44 года,

и он занимал пост начальника рекламного отдела.

Мать, Элиза, — 41-летняя домохозяйка. В семье был

один ребенок — 11-летний мальчик по имени Сэм.

Помимо восстановления воспоминаний о своих про

шлых жизнях, члены семьи надеялись узнать о своих

талантах и способностях, а также узнать какие сла

бые стороны их отношений требуют работы и ис

правления. Поскольку подход Кейси к кармической

памяти человека строго индивидуален — другими

словами, у каждого из пришедшей к нему для вос

становления кармической памяти пары может ока

заться совершенно различная задача, над которой

он должен будет работать, — разнообразные карми

ческие связи семьи Меррилл рассматриваются здесь

1. Эдгар Кейси о семейной карме

45

главным образом с точки зрения их влияния на маль-

чика, их сына.

В ходе сеанса Эдгар Кейси описал скрытые сильные

и слабые стороны Сэма, а также опыт его предыдущих

жизней, в которых эти стороны активно проявлялись.

Может быть, это вас удивит, но сеанс начался с того,

что Кейси предостерег родителей мальчика, что у него

есть склонность к употреблению алкогольных напит

ков и алкоголь будет большим искушением в его жиз

ни. Проведя сеанс чтения для каждого члена семьи,

Кейси удалось установить, что все они жили в Древ

нем Египте тысячи лет назад, когда служители мно

гих храмов забыли искусство исцеления и стали злоу

потреблять вещами, совершенно безнравственными

по своей природе. Вероятно, знание об этом опыте и

заставило Кейси сообщить родителям Сэма о риске

утраты мальчиком нравственности. И все же, несмо

тря на предостережение, сеанс чтения подтверждал,

что при правильном воспитании сын сможет успешно

справляться с искушением и в результате побороть

свою опасную склонность, что позволит ему жить

уравновешенной и плодотворной жизнью.

Когда родители мальчика спросили, как оценива

ются их усилия по правильному воспитанию ребен

ка, Кейси сообщил Элизе, что на момент чтения она

очень помогает Сэму (1602-4). Стивену Мерриллу

Кейси сказал, что тот по своей природе прекрасно

ладит с молодым поколением и может быть влия

тельным и полезным наставником, какую роль он

и выполнял во время своей инкарнации во времена

Александра Великого (1564-1). Кейси подчеркнул: са

мое важное, что должны помнить родители, — это не

читать мальчику лекций. Они должны направлять

и воспитывать его на своем собственном примере.

46

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

Кейси известил супругов, что самая последняя

прошлая жизнь, оказывающая влияние на настоящее

их сына, — это жизнь фундаменталистского пропо

ведника в Массачусетсе, проходившая в тот же пери

од времени, когда Сэм жил на пограничных террито

риях, где был охотником и следопытом. В той жизни

Сэм воспитывался в семье очень строгих и суровых

родителей, благодаря чему и сам приобрел достаточ

но строгие и суровые взгляды. Хотя, служа людям, он

и достиг определенного духовного развития, опыт

его жизни привел к тому, что он приобрел склон

ность судить других людей. В той жизни мальчик

также еще более развил таланты своей души — пи

сательский дар и музыкальные способности. Жизнь

в инкарнации проповедника привела к тому, что его

душа обрела склонность властвовать и показывать

другим их неправоту. В связи с этим Кейси дал роди

телям мальчика следующий совет: «В его воспитании

необходимо собрать всю любовь, долготерпение и

снисходительность, что приведет к изменению со

знания этого существа в течение ближайших двух,

трех или даже четырех лет» (1581-1).

До жизни проповедника Сэм был членом рода иу

дейских священников во времена правления Рим

ской империи. В той инкарнации одной из его основ

ных обязанностей было трубить в бараний рог, объ

являя о начале различных храмовых служб. Помимо

усиления его любви к музыке, желания быть членом

религиозного ордена и занимать определенное по

ложение в его иерархии, его жизненный опыт допол

нился исполнением множества различных ритуалов.

В то время он приобрел и определенные диплома

тические навыки, но также стал очень скрытным и

научился использовать информацию для того, чтобы

1. Эдгар Кейси о семейной карме

47

заставлять других делать то, что угодно ему. Это на-

делило его душу влечением ко всему, что было связа

но с личной властью и материальной выгодой.

На другом чтении, которое было проведено для

матери мальчика, Кейси сообщил, что во многих слу

чаях Элиза, Сэм и Стивен жили на земле в одни и те

же исторические периоды. Нередко они были свя

заны между собой или знали друг друга, иногда они

просто жили в одну историческую эпоху. Другими

словами, определенная часть семейной кармы, ко

торую они прорабатывали в настоящем, создавалась

каждым из них индивидуально, а не совместно, и

судьба снова свела их вместе, чтобы они могли разо

браться с той кармической памятью, которую они

разделяли (1602-2).

В соответствии с полученной во время сеанса

чтения для Элизы информацией можно привести

тот факт, что ее душа тоже была склонна к влечению

к власти и к тем, кто ею обладает. Во время инкар

нации Сэма как служителя, исполняющего обряды

в иудейском храме, Элиза была членом иудейской

общины, но служила римским властям, собирая ин

формацию, благодаря которой римляне взимали на

логи. Ее привлекало служение римлянам, так как те

обладали силой и властью. Эта ее склонность про

являлась и прежде, во время ее инкарнации в Халдее,

где она сначала была пленницей, но в результате под

нялась до положения жены своего пленителя, обретя

«царские манеры». Склонность Элизы к обладаю

щим властью персонам Кейси описал так:

Итак, мы обнаружили, что данная сущность очень

интересуется людьми, занимающими высокое по

ложение, и всячески притягивается к ним. Но при

48

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

этом нельзя сказать, что эта сущность сама изо

всех сил стремится подняться вверх по социаль

ной лестнице, но, как сказали бы психологи, лишь

инстинктивно следует своей естественной склон

ности, привлекаясь к людям, такое положение за

нимающим (1602-1).

В течение следующего сеанса, когда Элиза спроси

ла, принадлежат ли посещающие ее время от време

ни «видения и воспоминания» о Риме к какой-либо

ее римской инкарнации, Кейси ответил, что эти об

разы связаны с ее иудейской инкарнацией, когда она

служила римским властям: «Как мы выяснили, это

скорее всего является видениями опыта и пережи

ваний, которые эта сущность получила, пребывая

рядом с людьми, обладающими властью» (1602-4).

Разумеется, видения Элизы — это всего лишь мани

фестация памяти ее души.

В одной из ранних своих инкарнаций на терри

тории Азии Сэм был музыкантом и достиг больших

высот, передавая с помощью музыки различные че

ловеческие чувства и эмоции. В тот же период обсто

ятельства позволили ему развить свой писательский

дар и способность к преподаванию. Музыкальный и

писательский таланты мальчика так или иначе про

являлись и развивались в каждой его инкарнации.

Интересно отметить, что это обстоятельство, ве

роятно, позволяло им учиться друг у друга и нахо

дить друг в друге вдохновение. Чтение показало, что

Элиза также обладала талантом к сочинительству,

долгое время являвшимся частью истории ее души и

способным проявиться в ее настоящем.

В прошлом каждый член этой семьи пережил во

площения в Древнем Египте. Стивен служил эмисса

1. Эдгар Кейси о семейной карме

49

ром царя, доставляя его послания и указы в другие

земли. Элиза, по-видимому, занималась религиозной

деятельностью и служила в храме, что позволило ей

сблизиться с правителем и другими членами его се

мьи. Сэм служил в одном из храмов, помогая лю

дям очищать тело и сознание. Хотя по большей части

опыт этой инкарнации был для него положительным,

именно в этот период научились варить крепкие ал

когольные напитки. Службы на время прекратились,

а в самом храме стали проводиться оргии для удо

влетворения любых плотских желаний. И вероятно,

именно во время жизни в Египте все члены семьи об

рели склонность к слабости перед теми или иными

излишествами.

Кейси также сообщил, что Стивен и Элиза были

вместе во время Крестовых походов, и именно во

время этого жизненного опыта в душе у Элизы по

селились страх и беспокойство за своих близких,

отправляющихся воевать. Интересно заметить, что

страх и тревоги, связанные с войной, уже присут

ствовали в ее предыдущем жизненном опыте во вре

мена жизни в Халдее, когда ее мужа нередко забира

ли воевать. И когда Элиза спросила Кейси, почему

она так боится молний, он ответил, что раздающийся

при этом звук грома напоминает ей о войне.

Кейси посоветовал всем членам семьи Меррилл

направить часть своей энергии на постижение ду

ховной природы вещей, посвятить свои «тело, разум

и душу» постижению и воплощению воли Создателя.

Когда Элиза захотела узнать, должна ли она и дальше

стремиться к «духовному озарению, которого я так

ищу», ответ был следующим: «Живи этим — стань

этим, и ты обретешь — [по усердию своему] то, что

ты ищешь!» (1602-1).

50

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

Давая наставление Сэму по окончании сеанса,

Кейси сказал, что, если мальчик получит правильное

воспитание, он может стать выдающимся челове

ком и достичь больших высот. Его родителям Кейси

посоветовал не забывать об опасных склонностях

мальчика и воспитывать его на своем собственном

примере. Также он напомнил им о том, что, разви

вая свои музыкальные и литературные таланты, Сэм

наилучшим образом сможет использовать это свое

воплощение, превратив его в по-настоящему пло

дотворный жизненный опыт:

Именно в этом воплощении в области музыки

или литературы — или совместив эти два заня

тия — мальчик обретет великолепную возмож

ность развития. Если говорить о музыке — это не

струнные, скорее рожок или, скажем, флейта.

На этих путях обретет эта сущность не толь

ко ментальную и моральную силу, но может стать

духовным маяком, указующим духовный путь дру

гим!

Но остерегайтесь тех вещей, которые так легко

могут самого его сбить с пути...

Ибо двигаясь в этом направлении и на этих пу

тях, как мы выяснили, может существо, известное

сейчас как Сэм, обрести силу и славу — и да будет

сопутствовать ему удача! (1581-1).

После этого сеанса Стивен и Элиза поблагодари

ли Эдгара Кейси за его советы и подтвердили, что,

насколько они могут судить, вся полученная об их

сыне информация соответствует тому, что они о нем

знают:

1. Эдгар Кейси о семейной карме

51

Даже несмотря на столь юный возраст нашего

мальчика, мы можем сказать, что ваше описание

его характера, его сильных и слабых сторон аб

солютно верно. Мы видим, что упомянутые вами

склонности уже начинают проявляться, и чувст

вуем, что с оказанной вами помощью мы можем

сделать намного больше, чтобы развить самые

лучшие его стороны и преодолеть нежелательные,

воспитав его достойным членом общества, спо

собным трудиться во исполнение Божественного

Плана, предназначенного Богом всем родившим

ся на Земле. Мы искренне благодарим вас... И еще

раз — большое спасибо за ваши ценные и очень

полезные советы (1581-1, из отчетов).

На следующий год мальчик прошел дополнитель

ный сеанс чтения и попросил объяснить посещаю

щие его «вспышки видений»: «викинга, испанского

конкистадора времен Понсе де Леона*, путешество

вавшего вместе с Колумбом, римского легионера,

американского индейца» (1581-2). И Кейси под

твердил, что многие из этих образов являются дей

ствительными воспоминаниями о прошлых жизнях:

мальчик знал многих индейцев и сотрудничал с ними

во время своего воплощения в качестве проповед

ника в Массачусетсе и в той же жизни предпринял

путешествие из Англии в Северную Америку. Был

он и древним скандинавом, и конкистадором времен

Понсе де Леона — воспоминания об этих воплоще

ниях и сами эти воплощения были истинными, но

*Хуан Понсе де Леон (ок. 1460 — июль 1521) — испанский конкистадор.

Основал первое европейское поселение в Пуэрто-Рико и во время по

исков источника вечной молодости открыл в 1513 г. Флориду. — Прим.

перев.

52

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

эти инкарнации не оказали значительного влияния

на жизнь мальчика в настоящем — так что Кейси не

стал о них упоминать.

По дополнениям к этому отчету мы знаем, что по

сле чтений Сэм посвятил себя занятиям музыкой,

выбрав флейту. Он также весьма неплохо учился в

школе. Одно из писем его матери семье Кейси содер

жало следующий отрывок:

Очень любит своего нового учителя музыки и,

кажется, стал хорошим и прилежным учеником,

что меня очень радует. Он столкнулся с некоторы

ми небольшими проблемами в школе, некоторые

проблемы он находит и в себе самом, но я чув

ствую, что он успешно с ними справляется. В лю

бом случае, я пристально слежу за всем, что с ним

происходит, и за его развитием (1581).

К сожалению, в данном случае родители недолго

сумели придерживаться правильного воспитания

«на собственном примере». Один документ, сохра

нившийся в архиве Эдгара Кейси, подтверждает, что

пробудить негативные кармические паттерны про

шлого так же легко, как позитивные, поэтому люди

должны определить духовную цель своего существо

вания и делать все, чтобы к ней приблизиться. Кейси

называл определение духовной цели существования,

духовного идеала человека «самой важной задачей»

каждой души (357-13). Вместо того чтобы стремить

ся к сохранению и усовершенствованию позитивного

опыта, семья Мерриллов, похоже, быстро вернулась

к некоторым из своих прежних негативных привы

чек. Склонности членов этой семьи к крайностям и

употреблению алкоголя превратились в настоящую

1. Эдгар Кейси о семейной карме

53

и все более усугубляющуюся проблему. В результа

те один из знакомых этой семьи однажды сообщил,

что и муж, и жена употребляют алкогольные напитки

ежедневно и в больших количествах и что один раз

он слышал, как Элиза хвасталась, будто «вдвоем мы

легко можем выпить пинту виски перед обедом —

это у нас что-то вроде ритуала» (1564-3, из отчетов).

Может быть частично из-за неумеренного упо

требления крепких напитков, в 1949 году здоровье

Стивена было настолько подорвано, что он заболел

туберкулезом и умер. Судя по примечаниям к отче

ту, болезнь Стивена стала тем препятствием, кото

рое окончательно отдалило от этой семьи всех, кто

с ними общался, и они остались совершенно одни.

Элиза умерла четыре года спустя. А в 1967 году в воз

расте сорока двух лет умер от сердечного присту

па Сэм. Последний документ в деле семьи Меррил

лов — письмо брата Элизы, написанное уже после

смерти Стивена и Элизы:

Не знаю, сообщили вам или нет, но все члены се

мьи Меррилл умерли. Первым, став жертвой ту

беркулеза, в 1948 [1949] ушел Стивен. Элиза за

болела раком и последовала за ним четыре года

спустя. В свои последние дни она перенесла мно

го боли и страданий. Сэм же умер от сердечного

заболевания два года назад (в возрасте 41 года).

Близость, единство и гармоничные отношения не

были отличительной чертой этой семьи. Их се

мейная жизнь была полна ссор и конфликтов. По

скольку земные дела членов этой семьи не были

завершены, могу предположить, что они встре

тятся снова. И так как на раннем этапе моя жизнь

была достаточно тесно переплетена с их жизнями,

54

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

я думаю, что и я тоже, скорее всего, приму участие

в их будущих жизнях и их будущем опыте (1602-1,

из отчетов).

Важно понять, что сама по себе кармическая па

мять не может быть однозначно «плохой» или «хо

рошей», память — это просто память. Однако эта

память несет в себе позитивную и полезную состав

ляющую точно так же, как негативную и деструктив

ную. Именно поэтому нам кажется, будто большая

часть информации, которую мы находим в отчетах

о работе Эдгара Кейси, посвящена преодолению не

гативных последствий действия кармического зако

на. Но такое впечатление эта информация произво

дит только потому, что лишь немногие обращались к

Кейси за тем, чтобы он помог им улучшить склады

вающиеся в семьях позитивные отношения. Исто

рия Кэрол Дэвис служит прекрасной иллюстрацией

того, как Эдгар Кейси помог женщине с позитивны

ми кармическими воспоминаниями о матери и брате

и более сложными и неоднозначными кармическими

воспоминаниями, связанными с отцом.

Кэрол Дэвис, 13-летняя девочка, пришла на сеанс

чтения по просьбе своего отца. Зная от отца Кэрол,

что девочка нередко бывает взвинченна, склонна к

видениям наяву и непослушна, Кейси начал сеанс

с сообщения о том, что вся получаемая им инфор

мация призвана помочь и самой Кэрол, и ее роди

телям — правильно сориентировать и воспитать

своего ребенка. Кейси высказал мнение, что девочка

обладает сильным воображением, сильно развитой

интуицией и даже даром визионера. К сожалению,

эти ее черты слишком часто «подавляются» родите

лями, вероятно старающимися обуздать бурное во

1. Эдгар Кейси о семейной карме

55

ображение девочки и направить ее силы и внимание

на нечто более серьезное. Его совет родителям де

вочки звучал так: «Позвольте ее существу свободно

выражать себя в видениях... дайте ей возможность

проявить себя и не препятствуйте самовыражению

ее существа!» (2443-1).

Когда отец спросил, знала ли его дочь других чле

нов семьи в своих предыдущих существованиях и

были ли эти переживания «приятными и любящи

ми», Кейси прочел следующее: «Некоторые из членов

семьи сосуществовали в тех или иных предыдущих

воплощениях, причем некоторые — во всех. Ибо еще

раз повторяю вам, помните сказанное — что посеете,

то и пожнете; и со своим прошлым встретитесь в на

стоящем».

Отношения Кэрол с матерью развивались очень

хорошо. По существу, они были продолжением от

ношений, существовавших между ней и ее матерью

в Македонии, где ее нынешняя мать тоже была в по

добном воплощении. И наоборот, именно во время

воплощения Кэрол в Македонии произошли некото

рые события, ставшие причиной постоянно возни

кавших в настоящем проблем между ней и ее отцом.

Вероятно, ее отец был кем-то вроде главы города или

губернатора и Кэрол нередко противостояла ему —

вплоть до того, что они стали почти врагами. Кей

си предположил, что их частые «разногласия» в на

стоящем — просто продолжение какого-то похожего

спора, случившегося ранее и «настроившего их друг

против друга». В той же самой инкарнации Кэрол не

редко чувствовала, что ее волю и ее желания подавля

ют, ее решения игнорируют, так как она всего лишь

женщина. Как показала полученная в ходе сеанса ин

формация, именно по этой причине Кэрол старалась

56

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

использовать свою женственность как средство до

стижения желаемого, не позволяя тому, что она жен

щина, быть препятствием, как когда-то в ее предыду

щих воплощениях: «Итак, ее душа склоняется к тому,

чтобы «соблазнять» противоположный пол...»

В других своих воплощениях, в Атлантиде и Пер

сии, Кэрол была в довольно близких отношениях со

своим нынешним братом. Очевидно, она продолжи

ла эти достаточно позитивные отношения и в на

стоящем. Во время инкарнации в Атлантиде у Кэрол

впервые развилось ощущение некоей «взвинченно

сти». В то время многие жители готовились покинуть

континент, так как предчувствовали надвигающиеся

бедствия и гибель. Однако вместо того, чтобы по

могать другим в их приготовлениях, Кэрол решила

не обращать внимания на предостережения, что за

кончилось тем, что ее просто оставили. Кейси сооб

щает об этом так: «Таким образом, мы обнаружили в

ее настоящем опыте скрытое ощущение ужаса перед

тем, чего ее сущность не в состоянии определить.

Это приняло форму страха не услышать предосте

режений или не последовать им. В то же время в ее

душе живет возмущение и протест — протест души

против такого порядка».

Как это нередко случалось, после чтения Кейси

посоветовал

родителям

внимательно

относиться

к своей дочери и не читать ей нотаций, но воспи

тывать ее своим собственным примером. Это уже

было частью ее кармической памяти о взаимоотно

шениях с отцом: «Ибо много больше может быть

достигнуто любовью и добрым советом, в согласии

и приятии, чем понуждением...» Также он посо

ветовал им позволить ей свободно выражать себя,

развивая воображение и различные способности,

1. Эдгар Кейси о семейной карме

57

заниматься музыкой, а особенно пением, что явля

ется хорошим способом выражения души. Кейси

попросил родителей позволить девочке занимать

ся каким-либо спортом, «особенно теннисом, игрой

в ручной мяч, плаванием или катанием на коньках,

что-то в этом роде». Таким образом они смогут на

править развитие Кэрол в верном направлении —

и та негативная кармическая память, которой она

обладает, сможет быть преодолена.

Так как отношения между людьми меняются за

время различных земных воплощений их душ, люди

нередко делят «семейную карму» из прошлого с

теми, кто не обязательно является членами их семьи

в настоящем. Замечательный пример этого — исто

рия Роберта Карлсона, показывающая, как люди с

различными кармическими связями (как семейны

ми, так и несемейными) постоянно встречаются в

настоящем, чтобы в общих переживаниях развивать

свои души и отрабатывать «собранное и посеянное»

ими в предыдущих инкарнациях.

Первый сеанс Эдгара Кейси Роберт Карлсон по

сетил, когда служил офицером на военно-морской

базе в Норфолке, штат Виргиния. Хотя в то время

ему было всего двадцать восемь, он уже был женат и

успел развестись. По его собственному признанию,

он нередко чувствовал влечение к самым разным

женщинам, и на двух сеансах спрашивал о том, стоит

ли ему жениться на одной из этих женщин, которых

звали Виллетта, Люсиль, Бетти, Барбара, Брианнон,

Кэтлин и еще одна Барбара. В то время он и Кэтлин

уже некоторое время встречались и были в доста

точно серьезных отношениях. Они даже обсуждали

возможность брака, но мать Кэтлин и ее отчим были

против, так как Роберт на десять лет старше их доче

58

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

ри, уже один раз женат и разведен и, казалось, связан

со слишком многими другими женщинами.

Во время чтения Кейси сообщил Роберту, что од

на из его слабостей — ухаживать за большим числом

женщин, преследуя не вполне подобающие цели. Эта

слабость была присуща его душе уже многие тысячи

лет — его существо хранит кармическую память об

этом еще со времен Атлантиды, когда он предал свои

духовные убеждения во имя удовлетворения плот

ских желаний. Во время чтения это было высказано

так: «И это привнесло дисгармонию. Это принесло

те периоды умственного, физического — да, и фи

зического, и душевного беспокойства, которые про

должают проявляться в вашем существовании с той

поры... даже в настоящем» (1776-1).

Его увлечения женщинами, о которых он спраши

вал, были прослежены до тех отношений, которые

он имел с ними в прошлом. Иногда это были различ

ные родственные отношения — он был их супругом,

братом и так далее, а иногда он был связан с ними

дружескими или деловыми отношениями. Вот слова,

сказанные по этому поводу Кейси: «Они нередко пе

ресекали твое прошлое». Он упомянул о самых зна

чительных связях, существовавших между Робертом

и названными им женщинами в прошлых жизнях.

Виллетта была ему очень близким другом в его

недавней инкарнации во времена колонизации Аме

рики. В том воплощении община, членом которой

был Роберт, осудила его за дружбу с индейцами и

в результате он стал изгоем. Этот опыт научил его

оценивать как поведение других людей, так и свое

собственное, и то, что Виллетта в тот период при

няла его дружбу, — основная причина его увлечения

ею в настоящем.

1. Эдгар Кейси о семейной карме

59

Сеанс чтения показал, что Роберт и Люсиль часто

встречались в прошлом и каждый раз это были от

ношения двух соперников. Существовавшие между

ними в различных совместных воплощениях нераз

решенные конфликты стали причиной возникнове

ния кармической памяти, заставившей их встретить

ся снова, чтобы иметь возможность разобраться со

всеми своими прошлыми проблемами.

По словам Кейси, в прошлых жизнях Роберт был в

самых разных отношениях и с Бетти. Роберт и Бетти

встретились в настоящем потому, что нередко на

ходились на земле в одни и те же исторические пе

риоды, например в Америке времен колонизации, в

эпоху Римской империи, в Палестине, в Персии, в

Египте и в Атлантиде. Совместный опыт этих душ

привел к тому, что у них появилось много общего;

однако исходя из полученной информации духовные

идеалы этих сущностей отстоят «неимоверно дале

ко» друг от друга.

Увлечение Роберта первой Барбарой было на

звано «очень спорным» (1776-2), учитывая то, что

эта связь основывалась исключительно на плотском

влечении.

Другая Барбара была вместе с Робертом во вре

мя его жизни в колониальной Америке, но, судя по

всему, их отношения не зашли дальше простого зна

комства.

О Брианнон Кейси сообщил, что это всего лишь

«преходящее увлечение». Что же касается кармиче

ской связи Роберта с Кэтлин, то было определено

три периода, когда их инкарнации могли влиять одна

на другую — в Палестине, Персии и Египте. Из них

же самое сильное влияние на настоящее оказали во

площения в Персии и Египте.

60

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

Через три месяца после сеанса Роберта на чтение

к Эдгару Кейси пришла Кэтлин. Ее особенно инте

ресовала информация, касавшаяся отношений с Ро

бертом, и как наилучшим образом разрешить «су

ществующие между ними в настоящем проблемы»

(1981-2). Один из ее вопросов звучал так: если, не

смотря на возражение ее родителей, она выйдет за

него замуж, будет ли это лучшим способом прорабо

тать их совместную карму и разрешить накопившие

ся проблемы?

Кейси сообщил ей, что самым большим препят

ствием, которое она и Роберт должны преодолеть,

являлась «слабость и податливость одного перед си

лой и убеждением другого». Эта слабость впервые

проявилась в Персии, где они были братом и сестрой.

Вероятно, Роберт убедил ее использовать свои жен

ские чары для того, чтобы заманить в ловушку вождя

другого государства. В противоположной ситуации

они оказались в Древнем Египте, когда Кэтлин была

его супругой и постоянно побуждала его к занятиям

более духовным, чем те, в которые он обычно был во

влечен. Хотя такое положение дел было благотворно

для их совместного духовного роста, эта ситуация

предполагала принуждение и контроль, к которым

Кэтлин должна была прибегать, чтобы добиться же

лаемого.

Имея в виду именно эти две инкарнации, Кейси

сказал Кэтлин: «Каждый из вас стремится в своем

собственном направлении». Говоря об их будущем

как пары, Кейси сообщил, что это — дело их свобод

ного выбора. Хотя их кармическая память (как ком

паньонов, как брата и сестры и в других отношениях)

притягивает их друг к другу, но то, как они поступят

с этой памятью, касается только их самих. В зависи

1. Эдгар Кейси о семейной карме

61

мости от их собственного выбора, а также от того,

станут ли они работать над духовной стороной сво

их отношений, брак между ними может стать или

«прекрасным и плодотворным сотрудничеством»,

или приведет к «недооценке и унижению одного из

них».

Видимо, желая убедиться в том, что у нее есть все

шансы выйти замуж, Кэтлин спросила Кейси, есть

ли кто-либо помимо Роберта, кто может принести

ей больше счастья, чем Роберт. Кейси ответил, что

есть множество мужчин, за которых она могла бы

выйти замуж: «...Таковых существует по меньшей

мере двадцать пять или тридцать, если вам угодно!

Это ваш выбор, и обстоятельства складываются так

именно по вашей воле!» Говоря об их совместной с

Робертом памяти, Кейси дал следующий совет: «Есть

определенный опыт и определенные переживания,

с которыми вы должны разобраться, если вы хотите

сделать это сейчас. Так или иначе, рано или поздно

вам придется с этим столкнуться, так почему не сей

час — если вы, конечно, этого хотите».

И хотя эта пара еще какое-то время была вместе,

они все же не поженились. Со временем их пути ра

зошлись. По примечаниям к отчету об этом деле мы

знаем, что по информации, полученной в ходе чте

ния, Роберту не следовало вступать в брак, пока срок

его службы не подойдет к концу, но он женился, все

еще состоя на службе. Причем женился он на женщи

не, с которой во время посещения сеансов даже не

был знаком и ничего о ней не спрашивал. Этот брак

длился семь лет. В результате он развелся и женился

в третий раз.

Кэтлин вышла замуж, только когда ей исполнилось

двадцать девять. По отчетам, ее избранником стал

62

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

инженер, с которым она и уехала в Пенсильванию,

родила троих детей и была очень счастлива. Из до

полнения к отчету об этом деле, полученном Фондом

Эдгара Кейси в 1970 году, мы узнаем, что Кэтлин всег

да считала, что прожила «очень хорошую жизнь».

Как мы уже говорили ранее, люди не сходятся

друг с другом специально для того, чтобы заставить

себя разбираться с существующей между ними кар

мой, — напротив, кармическая память изначально и

независимо живет в каждом отдельном человеке. Все

дело во взаимоотношениях между людьми — имен

но взаимоотношения нередко складываются так, что

кармическая память проявляет себя в жизни того

или иного человека. Захватывающий пример того,

сколь значительное влияние кармическая память

оказывает на судьбу человека, мы находим в деле

Сары Пибоди.

На время обращения к Эдгару Кейси Саре было

сорок шесть лет. Почти всю жизнь ее существование

омрачал неконтролируемый страх рождения ребен

ка. По ее собственному признанию, она потратила

многие годы и большие суммы денег, ходя по врачам

в безуспешных попытках избавиться от этого эмо

ционального недуга. Испытав все возможности, она

потеряла надежду и переживала страшные душевные

муки, причем ее страдания усугублялись еще и тем,

что никто из ее друзей не понимал ее иррациональ

ного страха.

Не зная, что еще предпринять, она в конце концов

обратилась за помощью к Эдгару Кейси. Вот отрывок

из ее письма:

Я почти на грани безумия и самоубийства. Самая

несчастная женщина на земле и почти наркоман-

1. Эдгар Кейси о семейной карме

63

ка. Всю мою жизнь моя мать, ужасно страдавшая

после рождения шестерых детей, рассказывала

мне страшные вещи о беременности. И я была так

напугана возможной беременностью, что, выйдя

18 лет назад замуж, живу теперь в отдалении от

моего любимого мужа, так как не могу выносить

его присутствия рядом со мной. Я много моли

лась, обращалась к психологам и христианской

[церкви], но все бесполезно. Как вы считаете, есть

ли у меня какая-либо надежда? Я хотела детей и

ЛЮБИЛА мужа, но так боялась половой связи...

Сейчас мне еще хуже, чем раньше, и, как я уже

говорила, я готова к самоубийству, которое пла

нировала на этой неделе, если бы ко мне не попал

ваш проспект. Умоляю вас во всей своей безна

дежности и несчастии о помощи. Я пребываю в

постоянной печали, которая так глубока, что я

наверняка покончу с собой, если в ближайшее

время не появится хотя бы маленький лучик на

дежды. Если каким-либо образом вы можете мне

помочь, ПОЖАЛУЙСТА, РАДИ ВСЕГО СВЯТО

ГО, НЕМЕДЛЕННО ответьте мне, так как я ис

пытываю страшные муки (4286-1, из материалов

дела).

Чтобы помочь Саре в решении ее проблемы, Кей

си сначала предложил серию физических мер, так

как истрепанные нервы и испытываемое ею беспо

койство, вероятно, привели к нарушениям в работе

ее организма, что значительно ухудшало ситуацию.

Он посоветовал ей научиться отвлекаться и расслаб

ляться — в ходе чтения была получена информация,

что ей даже стоит на какое-то время отправиться в

санаторий. Другие рекомендации включали измене

64

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

ние диеты, физические упражнения, молитву, посе

щение остеопата и ароматерапию как часть обучения

релаксации.

Уже однажды побывав в санатории, Сара отказа

лась поехать в еще один. Однако она считала, что ей

может помочь сеанс чтения, объясняющий кармиче

ские причины ее страха. Кейси согласился, сообщив

при этом: «...позвольте уверить вас, что всячески же

лаю помочь, если смогу. Вы стоите и времени, и уси

лий, и я постараюсь сделать все возможное, чтобы

исправить ваше положение». Через несколько дней

после этого разговора женщина была приглашена

на сеанс, в ходе которого Кейси начал описывать ее

самые недавние прошлые жизни следующими сло

вами: «В одной [жизни] до этой мы обнаруживаем

вашу сущность в дни прибытия в Америку первых

поселенцев. И она принимала участие в освоении и

развитии этой земли, и была среди первых из них»

(4286-3).

Сеанс продолжался до того момента, когда вы

яснились, что в этом воплощении Сара пережила

худшую из судеб, которая только может выпасть на

долю матери: она стала свидетельницей того, как

всех ее детей схватили и, вероятно, сожгли заживо

те, кто был недоволен присутствием на их землях

чужаков. В ходе чтения выяснилось, что пережива

ние наполнило ее душу гневом к Господу за то, что он

не защитил ее детей. Вся боль и страдания, пережи

тые ею тогда, привели к тому, что она поклялась себе

больше никогда не испытывать подобных мучений.

По всей вероятности, кармическая память о смерти

детей прямо у нее на глазах и вызвала боязнь дето

рождения, что для ее существа являлось средством

больше никогда не переживать подобную потерю.

1. Эдгар Кейси о семейной карме

65

После долгого неведения Сара наконец получила

рациональное объяснение своему иррациональному

страху.

Продолжив сеанс, Кейси сообщил, что из-за ужас

ного опыта в прошлом Сара нередко сама препят

ствовала своему счастью, не позволяя себе стре

миться к желаемому и обретать то, что может при

нести ей радость, — из страха, что это будет у нее

отнято. Он посоветовал ей перенаправить свою

энергию и трансформировать ее самоинициируемый

страх в служение другим. И хотя выбор конкретного

направления приложения ее энергии был за Сарой,

Кейси уточнил, что самый лучший способ приложе

ния ее сил — помогать сбившимся с пути людям от

крывать их собственную связь с Божественным. Он

уверил ее, что, посвятив себя этому, она обретет себя

и страх исчезнет. Отдав всю себя этой деятельности,

она будет «приносить радость и покой другим и по

лучать удовольствие от жизни сама». Следуя реко

мендациям Эдгара Кейси, Сара после долгих лет бес

плодных усилий смогла наконец исцелить страшные

раны, кармическая память о которых превращала ее

жизнь в настоящий ад.

Помимо выяснения проблем в семейных отноше

ниях в прошлых жизнях, объяснявших проявления

негативной кармической памяти в настоящем, во

время сеансов нередко обнаруживались и примеры

притяжения друг к другу различных душ, сведенных

судьбою для взаимного благотворного влияния, вза

имопомощи в духовном развитии и трансформации.

Например, когда Эвелин Картер спросила Эдгара

Кейси, может ли в истории ее прошлой жизни скры

ваться причина ее исключительной близости с ее

внучкой Донной, Кейси ответил, что это всего лишь

66

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

продолжение отношений, существовавших между

ними во время их инкарнаций в Персии.

В том воплощении Эвелин была матерью Дон

ны. Вдвоем они значительно продвинулись в своем

духовном развитии, принимая участие в религиоз

ном течении, ставшем затем основой зороастризма.

Обоюдополезность этих отношений, духовно обога

тивших и мать, и ее дочь, привела к возникновению

кармической памяти, проявившейся в настоящем в

отношениях бабушки и внучки.

Когда Эвелин поинтересовалась, как она лучше

всего может помочь своей внучке в этой инкарна

ции, чтение показало, что в течение различных во

площений девочка обрела склонность к лености,

откладыванию дел на потом или выполнению толь

ко минимума из того, что было в ее силах. Одна из

причин, по которой они снова встретились в этой

жизни, заключалась в том, что Эвелин может помочь

своей внучке одолеть свою лень и пробудить в себе

присущее истории их душ стремление к духовному

совершенствованию (1391-1; 1401-1).

В любых отношениях важнейшей составляющей

остается свобода воли, поэтому действия людей мо

гут привести и к довольно нежелательным резуль

татам, как становится ясно из отчета о деле мужа

и жены, пришедших на сеанс чтения в 1942 году.

В ходе сеанса, проведенного Эдгаром Кейси для

жены, она спросила, как муж может помочь ей в ее

карьере. Женщина была актрисой, а ее муж работал

менеджером на радиостанции. Во время сеанса, про

веденного с ее мужем, того прежде всего интересо

вали существующие между ним и его женой карми

ческие связи.

1. Эдгар Кейси о семейной карме

67

Кейси описал некоторые воплощения каждо

го, — по-видимому, в прошлых жизнях муж и жена

прошли через самые разнообразные отношения.

Кейси также установил, что у них обоих были свои

врожденные таланты и пороки, оказывающие воз

действие на их жизнь в настоящем. Что касается

мужа, он был великолепный рассказчик, в прошлых

жизнях получивший подготовку профессионально

го оратора — это и был тот талант, которому ему

следовало посвятить себя в настоящем. Как недо

статки, Кейси определил его склонность терять са

мообладание и слишком легко впадать в гнев. Жене

было сообщено, что она обладает даром к драмати

ческому искусству, обладает приятным певческим и

сценическим голосом. Говоря о недостатках, наряду

со склонностью к критической оценке других лю

дей, Кейси упомянул подверженность настроениям

и самопорицание.

Проведенные с этой супружеской парой сеансы

показали, что самое большое влияние на них в на

стоящем оказывает их инкарнация в Древнем Риме.

В то время муж был слугой и сочинителем речей для

своего господина и сильно презирал и жалел себя за

то, что занимает столь ничтожное положение. В то

же самое время его жена присутствовала на земле в

своем мужском воплощении — актера и профессио

нального оратора. Вероятно, муж был слугой челове

ка, ставшего его нынешней женой, и возникшие в то

время отношения «слуга — хозяин» привели к воз

никновению кармической памяти, требующей раз

решения уже в этом воплощении их сущностей.

В ходе сеанса Эдгар Кейси дал паре следующий

совет: «...В вашей жизни есть вещи, являющиеся

продолжением ваших прошлых воплощений, с кото

68

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

рыми вы должны разобраться» (2706-1). Когда муж

спросил, что они должны делать, чтобы конструк

тивно разрешить эту кармическую память, Кейси

предложил им принять идею, что «каждый из вас

дополняет друг друга» даже в плане карьеры. Его

совет жене заключался в том, что она должна по

зволить мужу стать ее наставником, разрешить ему

поставить ей сценическую речь, то есть заниматься

тем, в чем он так преуспел во время своей инкарна

ции в Риме. Когда женщина спросила, как ей сделать

их брак «длящимся и приносящим радость», Кей

си ответил: «Знайте, что у вас равные шансы как на

успех, так и на неудачу. Не стройте свои отношения

по принципу “что я получу?” но обратитесь к “что я

могу дать?”» (2655-1).

К сожалению, несмотря на описание прошлых

жизней и полученные в соответствии с этим реко

мендации, несмотря на определение их сильных и

слабых сторон, эта супружеская пара все равно не

смогла оставаться вместе и в конце концов разве

лась. Невозможно точно сказать, насколько на рас

пад этого союза повлиял бурный характер мужа, а

насколько — неумеренный критицизм жены. Со всей

определенностью можно сказать только то, что какая

бы негативная кармическая память ни сохранилась у

пары о прошлых жизнях или ни образовалась в тече

ние их самого недавнего совместного воплощения,

в будущем им обязательно придется столкнуться с

этим и так или иначе разрешить все конфликты, ибо

наша жизнь полностью подчинена закону.

Одним из законов нашей жизни является тот

факт, что, как бы ни развивались отношения в се

мье, в них всегда присутствует очень значимое на

мерение. Так как человек наделен свободной волей,

1. Эдгар Кейси о семейной карме

69

душа не обязательно наилучшим образом использует

создаваемые этим намерением возможности, иногда

делая не самый правильный выбор. Тем не менее в

конечном счете члены каждой семьи притягиваются

друг к другу по определенным причинам — с наме

рением помогать остальным становиться лучше и

совершенствоваться. Иногда такая помощь выража

ется в прекрасных позитивных отношениях, как в

случаях, когда понимающий муж или жена оказыва

ют своей половине поддержку, направляют и всеми

силами способствуют тому, чтобы он или она нашли

себя и реализовали все свои возможности. В других

случаях помощь может выражаться и в негативных

отношениях, — например, наблюдая своих строгих и

осуждающих родителей, ребенок может избавиться

от таких же поведенческих стереотипов у себя. Зная

об этом, мы можем понять, почему даже самые труд

ные отношения могут служить совершенствованию

души и личностной трансформации человека.

Эдгар Кейси был убежден в том, что любые про

явления семейной кармы — это всего лишь встреча

души с собой. На протяжении всей истории челове

чества люди переживали как позитивные, так и нега

тивные отношения с каждым из членов своей семьи.

Эти отношения оставляли в глубинах их душ оста

точную память, которая должна быть перепрожита

и трансформирована в непрекращающемся процессе

эволюции человеческой души и сознания.

Не стоит воспринимать семейную карму как нака

зание, относитесь к ней как к прекрасной возможно

сти проработать свою прошлую память и «исцелить»

ее, чтобы уже ничто не могло помешать вам научить

ся любить всех людей так, как любил их Создатель —

без условий и ограничений. Самый поразительный

70

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

вывод, к которому мы можем прийти, размышляя

над откровениями Эдгара Кейси, — это то, что они

предполагают осознание глубочайшей связи души со

всеми существами на земле. Достижение этого со

стояния сознания — предназначение и судьба каж

дой души, неизбежная реализация ею истинных от

ношений, существующих между душой человека и

Создателем.

2

Кармические

отношения в браке

Ибо необходимы они друг другу,

в достижении целей, для которых трудятся

они в настоящем своем воплощении.

Что же касается деталей, они должны быть по выбору

каждого. Но в любом случае — супруги должны

сотрудничать друг с другом.

Итак, путь вам известен.

Д етали же вы узнаете сами (849-60).

олученная во время сеансов Эдгара Кейси

П информация помогает понять, что души при

влекаются друг к другу в соответствии с теми связя

ми, которые существовали между ними в прошлых

жизнях, и таким образом получают возможность

учиться друг у друга в настоящем. Если говорить о

браке, это не значит, что для каждого человека суще

ствует лишь единственная «родная душа», — чтение

показывает, что скорее всего, у каждого человека су

ществует множество «родственных душ».

72

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

Родственность душ может проявляться как меж-

ду супругами, так и между родителями и детьми, и

между различными другими членами семьи, между

друзьями, и даже между врагами. На самом деле

любой человек, с которым вы чувствуете сильную

эмоциональную связь (позитивную или негативную),

скорее всего является вашей «родственной душой»,

а сама встреча и отношения с ним служат вашему

обоюдному развитию и совершенствованию. Исходя

из этого можно заключить, что любой брак — это в

большинстве случаев встреча и совместная жизнь

двух «родственных душ».

Среди прочих рекомендаций по превращению

брака в творческий и плодотворный союз в ходе про

веденных Эдгаром Кейси сеансов были обозначены

несколько основных принципов, служащих основой

любых взаимополезных и развивающих отношений:

1) брак — это взаимодействие, в котором усилия

обоих супругов распределяются 50 на 50;

2) состоящие в браке должны прийти к соглаше

нию о «единой цели» (то есть определить, чего они

пытаются в своих отношениях достичь);

3) отношения должны развиваться не на себялю

бии их участников, но на отказе от своих эгоистиче

ских устремлений.

Когда 28-летний адвокат и его невеста хотели по

нять, как им развивать свои отношения, чтобы «об

рести счастье в браке и обеспечить себе успешную

совместную жизнь», Кейси поделился с ними своим

определением любви — любви, позволяющей лю

дям поддерживать свежесть отношений и счастливо

жить в браке:

2. Кармические отношения в браке

73

Помните оба, любовь — это отдача; это ваш рост.

Любовь нужно культивировать, или она увянет.

От каждого из вас требуется полная самоотдача.

Не забывайте: в союзе тел, умов и духа, которым

является брак, нет места желаниям индивидуаль

ного эго, есть место только единому желанию.

Любовь растет и развивается; любовь много тер

пит; любовь прощает; любовь превращает в воз

можности то, что иначе воспринималось бы как

трудности и препятствия.

Теперь же не сидите и не ждите, пока другой

отдаст вам все, что может, и все вам простит; но

старайтесь создавать гармонию и единство, и по

ставьте себе целью, и сделайте это своим предна

значением — одному быть дополнением другого,

и да будет так (939-1).

Когда к нему обращались в надежде наладить про

блемные отношения, Эдгар Кейси сначала описывал

кармическую память, являвшуюся изначальной при

чиной возникновения сложной ситуации, и уже за

тем советовал, как можно изменить такое положение

в настоящем. В большинстве случаев Кейси не сове

товал расторгать брак, так как видел в этом просто

откладывание решения проблем, с которыми парам

так или иначе придется разбираться. Однако были

случаи, в которых его рекомендацией был именно

развод. Такой совет звучал из его уст, если в отноше

ниях между супругами происходило следующее:

1) одному из супругов грозила физическая опас

ность, если он оставался с другим супругом, а также

если это могло повредить его умственному и душев

ному состоянию;

74

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

2) если люди сошлись вместе и успешно прора

ботали то, что требовала от них их встреча, и цель

брака была уже достигнута;

3) когда один из супругов усвоил предполагав

шийся этими отношениями урок, а другой от этого

урока отказался.

Например, в одном случае 53-летней женщине

Кейси посоветовал не прерывать бракоразводный

процесс, аргументировав это так: «Ваши возможно

сти помогать друг другу исчерпаны» (3179-1).

В другой ситуации Кейси подтвердил, что 47-лет-

няя домохозяйка, очевидно, разобралась с кармиче

ской памятью, созданной в ее предыдущем вопло

щении и предназначавшейся для проработки в от

ношениях с ее нынешним мужем, — несмотря на то,

что брак не удался и скорее всего через год должен

был распасться. Когда женщина спросила, был ли за

19 лет брака выплачен ее кармический долг, Кейси

ответил: «Не только выплачен, но много сверх этого»

(1554-2). Подчеркнув необходимость такой встречи

души с собой и ее неизбежность для дальнейшего

духовного роста, он добавил: «Ибо развитие или упа

док любой души — как в случае этого существа — за

висит от того, насколько она постигает предложен

ные ей уроки и применяет полученное знание».

Противоположное мнение Эдгар Кейси высказал

в случае 37-летнего бухгалтера по имени Джерри.

Сеанс чтения показал, что развод в данной ситуа

ции не выход, так как еще не все уроки усвоены и

Джерри еще есть чему учиться. У бухгалтера и его

жены долгое время были проблемы, что привело к

2. Кармические отношения в браке

75

тому, что они уже начали обсуждать возможность

развода. Для каждого из них это был второй брак, и

целый ряд финансовых трудностей и значительное

эмоциональное напряжение породили сильное вза

имное недовольство. Кейси сообщил супругам, что

в прошлых инкарнациях они нередко становились

поддержкой друг другу, как это было, например, в

самом последнем их воплощении в XVIII веке. В той

жизни его нынешняя жена жила при баре и была

чем-то вроде девушки легкого поведения, искавшей

«развлечений» за счет посетителей. Джерри же ра

ботал на ранчо, но оставил свою жену, чтобы быть

с «девушкой из бара». Кейси сообщил супругам, что

и переживаемые ими чувства, и имеющиеся у них

проблемы — просто кармический ответ на отноше

ния, существовавшие между ними в прошлом. Эдгар

Кейси предостерег их, сказав, что не стоит думать,

будто их брак был ошибкой. А когда супруги поинте

ресовались, чем же он тогда был, сказал следующее:

«Этот брак не был случайным, но имел цель, и цель

эта — опыт, полученный каждым из вас...» Кейси

продолжил консультацию такими словами:

Каждый может быть помощником и средством

для другого в обретении такого понимания при

чин вашей встречи и вашего сотрудничества друг

с другом, что оно позволит вам осознать еще более

глубокие причины — причины вашего появления

в этом материальном мире, причины рождения на

земле.

Знайте же, что на данный момент еще ничего

не завершено, а значит, каждый из вас неминуемо

столкнется с этим опять! Так что вам мешает за

вершить все сейчас? (1650-2).

76

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

В любом случае, вместо того чтобы воспринимать

проблемы в отношениях как небесную кару, Эдгар

Кейси советует относиться ко всем этим трудностям

как к справедливому и оправданному возвращению к

своей хранящейся в каждом человеке памяти о про

шлых жизнях. Кейси рекомендовал парам видеть в

самих себе существа, которые сами несут всю от

ветственность, и не смотреть на других как на ис

точник всех своих бед и несчастий: «Каждый человек

в этом мире находит только самого себя! И только

мы сами ответственны за все, что с нами случается!»

(1173-11).

Еще один очень интересный пример действия за

кона кармы — случай Уолтера Янгстона, 34-летнего

помощника прокурора, пришедшего к Эдгару Кейси

за ответами. Уолтер уже десять лет был женат на Сью

зан, но через семь лет совместной жизни его жена

стала «втайне» от него встречаться с другими мужчи

нами. Позже Уолтер и сам завел роман на стороне —

с девушкой по имени Фрэнсис, в которую он и был

влюблен на момент чтения. Когда Сьюзан узнала о

его увлечении, она оставила все попытки скрывать

свои романы и даже открыто представляла мужу сво

их «новых поклонников». Главный вопрос, поиски от

вета на который привели его к Кейси, Уолтер сформу

лировал так: «Должен ли я попытаться восстановить

мой брак с моей нынешней женой — или оставить эти

отношения и согласиться на развод? Должен ли я по

сле этого жениться на Фрэнсис?» Вся противоречи

вость раздиравших Уолтера в сложившейся ситуации

эмоций становится очевидна, если мы обратим вни

мание на тот факт, что в следующие два с половиной

года он посещал сеансы чтения три раза и каждый

раз речь шла о той же самой проблеме.

2. Кармические отношения в браке

77

На первом сеансе Эдгар Кейси рассказал Уолтеру

о переживаниях в прошлых жизнях, оставивших в

его кармической памяти наиболее значимые следы:

во время сорокалетних скитаний по пустыне вме

сте с освободившимся из египетского плена народом

Израиля Уолтер был членом одного из иудейских

племен и мужем Сьюзан, его нынешней жены. Одна

ко, пойдя против закона иудейской общины, Уолтер

соблазнился женщиной-неиудейкой. Это привело к

тому, что он вскоре «отстранил» свою собственную

жену, оставив ее жить с другой женщиной. Таким об

разом, он не только совершил прелюбодеяние, но и,

связавшись с женщиной другой веры, грубо нарушил

духовные традиции своего народа. Зная об этом, мы

уже не станем удивляться прихоти кармических за

конов, обнаружив, что женщина, с которой он совер

шил прелюбодеяние, вернулась к нему в настоящем,

воплотившись в Фрэнсис.

Помимо

освещения

обстоятельств,

создавших

данную проблемную ситуацию, Кейси также отчи

тал Уолтера за то, что тот на протяжении множества

жизней так часто забывал о духовных ценностях и

предавал свои духовные идеалы: «Итак, несколько

кармических записей показывают, что ты не в пол

ной мере использовал данные тебе большие возмож

ности и во многих случаях сделал гораздо меньше

того, на что был способен... Слишком часто твоя

сущность утрачивала видение предназначения души

и цели воплощения в конкретных материальных об

стоятельствах» (2052-1). Позже, Кейси пояснил, что

сообщил Уолтеру полученную в ходе чтения инфор

мацию совсем не для того, чтобы тот стал «хорошим

мальчиком и образцом благочестия». Таким образом

он пытался вдохновить Уолтера начать работать над

78

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

собой и над своими отношениями с женой, оставить

свои прежние пути и целенаправленно заниматься

тем, что послужит во благо и станет примером для

других.

Не прошло и трех месяцев, как Уолтер пришел,

чтобы получить вторую консультацию по той же са

мой проблеме. Он никак не мог ни преодолеть свое

го влечения к Фрэнсис, ни заставить себя безого

ворочно доверять Сьюзан. Кейси посоветовал ему

все же примириться с женой. В ходе сеанса Кейси

также высказал предположение, что, если Уолтер

приложит определенные усилия и займется интро

спекцией своего прошлого, он поймет, что во всех

их бедах виновата не одна только жена. Полученная

информация не оставляла никаких сомнений в том,

что все действия Уолтера являются результатом реа

лизации его свободной воли и зависят только от его

собственного выбора. С долей оптимизма Кейси со

общил Уолтеру, что, если будут приняты правильные

решения, его совместная жизнь с Сьюзан может пре

вратиться в по-настоящему счастливый брак. В том

числе он сказал:

Это тот выбор, который ты должен сделать в себе,

для себя и наедине с собой. И в душе у тебя, навер

ное, возникало возмущение, и ты вопрошал, по

чему супруга твоя ведет себя так и так поступает

с тобой. Но сам ты — неужели безупречен? Как ты

думаешь? Как, скажи мне, ты можешь быть более

праведен, чем она?

Есть возможность сделать этот союз таким, в

котором вы станете настоящими помощниками

друг другу. А уж является ли это самым важным

для вас, вы должны решить вдвоем, между собой!

2. Кармические отношения в браке

79

Но задумайся о предназначении и о желаниях тво

их и твоей супруги. Постигли ли вы то, для чего вы

были сведены? Не стремится ли каждый из вас от

бросить прочь все лишнее и суетное и посвятить

себя единой цели, вложить все свои силы в одно

желание, что есть уважающее друг друга и равно

правное сотрудничество мужа и его жены? Или

собираетесь жить, непомерно взыскивая с одного

и купаясь в лицемерии другого?

...Это лишь вопросы, а ответы на них ты мо

жешь обрести только в собственном твоем созна

нии — в соответствии с тем, каким было и каким

осталось то, к чему ты стремишься (2052-2).

Сеанс еще раз подтвердил, что Уолтер Янгстон все

решения должен принять сам.

Но, несмотря на полученные во время чтения ре

комендации, какое-то время Уолтер никак не мог ре

шить, какую женщину ему выбрать. Наконец ему уда

лось получить не вполне законный «быстрый» развод

и жениться на Фрэнсис. Однако вскоре после этого

он начал испытывать такое чувство вины, что вернул

ся к Сьюзан. Фрэнсис была очень подавлена этим и

переехала в другой штат, что и было одной из причин,

по которой Уолтер пришел на свой третий и послед

ний сеанс. Главный вопрос, поставленный Уолтером

перед Эдгаром Кейси, звучал так: «Принимая во вни

мание то, что я — в чем не сомневаюсь — люблю обе

их, но по-разному и никоим образом не хочу ранить

ни одну из них, не могли бы вы посоветовать моей

сущности, как ей сделать правильный выбор между

Сьюзан (в Нью-Йорке) и Фрэнсис (в Огайо)».

Сеанс начался с выяснения того, что ситуация не

могла благополучно разрешиться, поскольку Уолтер

80

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

был предрасположен к потаканию себе и удовлетво

рению только своих собственных желаний. Важную

роль также играло то обстоятельство, что в физи

ческом плане он считал Фрэнсис намного привлека

тельнее Сьюзан, перед которой у него все еще сохра

нялись обязательства. Кейси всячески пытался убе

дить его прекратить любые отношения с Фрэнсис,

за исключением того случая, если эти отношения

призваны помочь ей определить следующие шаги ее

жизни. Что касается его отношений с Сьюзан, Кейси

сказал следующее:

Ты должен стремиться развивать более близкие

отношения с сущностью, воплотившейся в ее

теле, — сущности этой в настоящей жизни выпало

много пренебрежения, ее сильно недооценивали

(2052-3).

В дополнение Кейси дал еще несколько рекомен

даций относительно того, как Уолтер может улучшить

свои отношения с женой. В очередной раз поинтере

совавшись, действительно ли ему следует оставить

Фрэнсис и как это скажется на ней самой, Уолтер

получил следующий совет: «В любом случае, это по

служит Фрэнсис во благо».

Когда сеанс подошел к концу, секретарша Эдгара

Кейси, Глэдис Дэвис, написала Уолтеру письмо и по

слала ему вместе с копией записи его сеанса:

Дорогой мистер Янгстон!

В свете проводимого нами исследования, посвя

щенного закону причины и следствия, ваш случай

представляет для нас исключительный интерес,

так как в нем четко прослеживается действие за-

2. Кармические отношения в браке

81

конов, управляющих реинкарнацией... Позволю

предположить, что вы, вероятно, не до конца по

няли все значение вашей настоящей инкарнации

как мужа Сьюзан, оставившего ее ради Фрэнсис...

Для иудеев это было преступлением Закона, дан

ного им Моисеем, — жить с женщиной, не принад

лежащей иудейской общине. Вы, как и многие до

вас, нарушили этот закон...

И естественно, что в настоящем своем вопло

щении вы не можете освободиться от Сьюзан —

ваши обязательства перед ней принадлежат еще

тому времени, когда вы не только очень мало за

ботились о ней, не только унизили ее, предпочтя

ей язычницу, но и пренебрегли данным Богом

Моисею Законом, который вы нарушили так, что

это навлекло проклятие и на многих, вас окру

жающих. И несмотря на то, что в настоящем вам

правдами и неправдами удалось с ней развестись,

вы все еще остаетесь связаны с Сьюзан. Когда ду

ховный закон преступается, это имеет свои по

следствия и в мире материи. В той инкарнации

вы пошли как против физического, так и против

духовного закона. Как следствие, в настоящем вам

дана возможность искупить эти деяния в обоих

мирах — оставаться верным данной вами клятве

не только телом, но и духом...

Вы спрашивали, получал ли кто-либо в ходе

чтения совет развестись. Да, такое случалось.

В определенных обстоятельствах Эдгар Кейси ре

комендует парам расторгнуть брак: если они уже

проделали всю предопределенную их встречей

работу или если один из них ее проделал, а вто

рой не желает этого делать. Но сначала все усилия

должны быть приложены к тому, чтобы все уроки

82

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

такого брака были усвоены. По вашему письму я

могу судить, что несколько лет назад был пери

од, когда ваша жена тайно встречалась с другими

мужчинами. Учитывая все вышесказанное, по

старайтесь понять, что это была всего лишь есте

ственная потребность ее души — ведь вы были

холодны с ней, не так ли? Сохранив полученное

ею многие тысячелетия назад знание того, что она

не может положиться на вас, она несомненно чув

ствовала сильное желание бросить вам вызов или

сделать что-либо, чтобы и вам было так же боль

но... из-за страданий, испытанных ею в далеком

прошлом. Подобные мысли и чувства не умира

ют, но продолжают жить в глубинах человеческих

душ из века в век, до тех самых пор, пока мы либо

не деградируем до степени полного отсутствия

их осознания, или не эволюционируем до полно

го единства с Создателем. Та зависимая любовь,

которую питает к вам Сьюзан, — именно то, что

вам нужно сейчас: она дает вам возможность ис

купить свершенное в прошлом... И если Сьюзан

будет придерживаться духа любви и заботы и если

вы будете придерживаться духа любви и заботы,

который должно в себе развить, вы сможете быть

счастливы, ибо вам станет присуще знание того,

что вы поступаете правильно и в ваших силах бу

дет сделать ее счастливой. Если вы измените свое

отношение, уверена, вы сможете обрести истин

ное счастье с Сьюзан, — то счастье, о котором вы

не могли даже мечтать...

Я надеюсь, вы воспримете это послание в том

же духе, в каком оно было написано. Я просто же

лала объяснить вам свою точку зрения и то, как я

вижу ваши обстоятельства.

2. Кармические отношения в браке

83

Искренне ваша, Глэдис Дэвис, секретарь ми

стера Кейси (2052-3, из отчетов).

Несмотря полученные во время сеанса чтения

советы, Уолтер продолжал метаться между двумя

женщинами до тех пор, пока и та, и другая в конце

концов не оставили его. Три года спустя Уолтер на

писал, что он пытается преуспеть уже в новых отно

шениях с женщиной почти на двадцать лет моложе

его. В результате и те отношения были обречены на

неудачу. Затем Уолтер прислал еще одно письмо, в

котором признался, что чувствует себя «одиноким

и эмоционально истощенным» и что нередко к нему

приходят мысли покончить со всем одним махом,

прибегнув к самоубийству. В 50-е годы компания, в

которой работал Уолтер, послала его в Японию, от

куда он и написал в A.R.E.*, прося прислать ему раз

личную информацию и копии записей его сеансов.

После этого письма с просьбой в деле Уолтера Янг-

стона больше нет никаких сведений; и все же спра

ведливость и непреложность действия кармического

закона не оставляет сомнений, что для своего даль

нейшего развития и совершенствования Уолтеру в

будущем неизбежно придется встретиться и с Сью

зан, и с Фрэнсис.

Следующий пример проявившейся в браке кар

мической памяти представляет ситуацию, в которой

судьба свела мужа и жену еще раз, чтобы дать им воз

можность встретиться со своими неизжитыми про

блемами, — и в результате один из этой пары усвоил

предполагавшийся урок, а второй, по-видимому, нет.

* Association for Research and Enlightenment (A.R.E.) — основанная Эдга

ром Кейси в 1931 году. — Прим. перев.

84

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

Во время сеанса Кейси сообщил 36-летней женщи

не, что в ее прошлой жизни в Греции ее муж был ее

слабостью в том плане, что отвлекал ее от духовно

го поиска и религии. Со временем опыт общения с

ним привел к накоплению в ее душе страха и сомне

ний — это и стало ее основной кармической памятью

о том воплощении. В настоящем страх и сомнения

вернулись, так как она опять встретилась и вступи

ла в брак со своим греческим мужем, в этой своей

инкарнации оказавшимся алкоголиком. Описывая

причины, по которым эта женщина привлекла к себе

подобную ситуацию, Кейси пояснил:

Итак, каждая душа должна обратиться к себе са

мой и своим земным делам либо в предопреде

ленном воплощении, либо в какой-либо деятель

ности. Ибо Жизнь — одно единое! И что посеяли,

то и пожинать будете (845-1).

Из-за кармической памяти к ней вернулись тот же

страх и сомнения, и все же ее реакция на них должна

была быть совершенно иной, поскольку это един

ственный способ пройти через это и преодолеть.

В настоящем Кейси вдохновил женщину быть силой

их брака, так как ее муж этого дать не мог, и в то же

время не отходить от собственной веры и убежде

ний.

В плане отношений с мужем и собственного лич

ностного развития она добилась перемен, которые

Кейси в ходе сеанса назвал «полезными», — это были

перемены, позволяющие ей оторваться от тянущих

ее вниз прошлых связей ее души. Она больше не от

странялась от своих убеждений и веры. Вероятно,

именно учитывая совокупность всех этих обстоя

2. Кармические отношения в браке

85

тельств, Кейси посоветовал ей подняться на более

высокий уровень — попросить о расторжении брака

или отделении от мужа, что, в свою очередь, долж

но было наконец заставить его осознать всю серьез

ность его проблемы.

Случай 34-летней женщины и ее матери, отчет о

котором мы находим в архивах Эдгара Кейси, ярко

демонстрирует, как поведенческие паттерны про

шлых жизней нередко оказываются частью нашей

кармической памяти, воздействующей на отноше

ния между людьми в настоящем. В ходе проведен

ного для этой женщины чтения она узнала возмож

ную причину проявления властной натуры ее мужа и

доминирующей роли, которую он пытался играть в

их отношениях. Пересказывая историю ее прошлой

жизни, Кейси упомянул, что муж этой женщины

когда-то, во времена ранних инкарнаций в Америке,

приобрел ее за две тысячи фунтов табака, В процессе

чтения и обсуждения ее взаимоотношений с мужем

Кейси спросил ее: «Он купил вас! Разве иногда он не

поступает так же и в настоящем?» На что женщина

тут же ответила: «Да, постоянно!» (1222-1).

Как современный пример кармического рабства и

смены ролей, Минди Ларсен рассказывает историю

того, как она на протяжении десяти лет находилась

в «эмоциональном заточении», устроенном ей ее му

жем с его привычкой к ругани и угрозам, попытками

все контролировать и неумеренным пристрастием к

выпивке, превратившимся в алкоголизм. За время их

совместной жизни ее самооценка сильно упала. Она

поняла, что ее мечта о счастливом браке с человеком,

которого она когда-то считала «любовью всей своей

жизни», полностью уничтожена. Она вспомнила, как

86

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

однажды в приступе отчаяния и депрессии обрати

лась к Господу: «За что? Ну за что это мне? Почему

это случилось именно со мной?» И в тот же момент

увидела, как перед ее глазами разворачивается сцена

из ее давнего-давнего прошлого:

Я увидела пейзаж, типичный для Аравийского по

луострова, в котором не было ничего, кроме песка

и песчаных холмов. И я увидела себя — в мужском

обличье — вождем племени кочевников. Для пле

мени наступили тяжелые времена. Внезапно я по

няла, что мой нынешний муж в то время был жен

щиной, обязанной служить моему народу. И тут я

услышала голос, очень четко произнесший одну

фразу: «Когда-то он был твоим пленником, теперь

ты — пленница его любви».

Это переживание помогло Минди осознать связь,

существовавшую между ней и мужем, отказаться от

роли«жертвы» и принять на себя ответственность

за все совершаемые ею впредь действия. Она ста

ла учиться прощению и отрешенности — и в конце

концов смогла отпустить «прошедшее». Она была в

постоянном поиске, много читала, молилась, научи

лась медитировать и посвятила себя тому, что она

называла «поиском себя, Бога и того, чего я в самом

деле хочу в этой жизни». В результате Минди раз

велась с мужем, но не чувствовала к нему никакой

неприязни, — наоборот, она была благодарна ему за

свою новообретенную физическую и эмоциональ

ную свободу:

Теперь моему развитию ничто не мешает. Я ста

ла лучше по сравнению с тем, какой была. Я ста

2. Кармические отношения в браке

87

да независимой. Я с нетерпением жду времени,

когда так или иначе смогу служить людям — мо

жет быть, помогая женщинам, ставшим жертвами

бытового насилия, или буду работать в хосписе —-

опыт такой роботы у меня уже есть. Кроме того, я

хочу больше времени проводить в саду — просто

наслаждаясь каждым мгновением, дарованным

мне Господом.

Еще один пример перемены кармических ролей —

случай Китти Уиндзор и ее мужа Питера. Прожив в

браке уже двадцать один год, Китти и не подозрева

ла, что они с мужем находятся на грани развода. По

тому она была невероятно шокирована, в один пре

красный день узнав, что у Питера роман на стороне,

причем с девушкой намного моложе его:

Когда я возмутилась этим, он просто собрал свои

вещи и ушел, не произнеся ни слова. Я чувствова

ла страшное опустошение. Я не могла поверить в

то, что мой муж после двадцати одного года со

вместной жизни может быть таким бессердечным

и настолько пренебрегать моими чувствами. Это

совершенно истощило меня эмоционально. Я и

представить не могла, что смогу когда-либо его

простить или даже начать все сначала, начать но

вую жизнь пятидесятилетней женщины.

Ее опустошенность и отчаяние заставили ее обра

титься к попыткам вспомнить свои прошлые жизни

как к способу примириться с ситуацией и преодо

леть ее. По словам Китти, такая регрессия наложи

лась на развод, что привело к «поворотной точке в

моей жизни — я полностью преобразилась — и фи-

88

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

зически, и интеллектуально, и духовно». Она описы

вает переживание регрессии как кинофильм, идущий

прямо у нее в голове:

Это все равно что смотреть фильм — фильм об

общих для меня и для Питера переживаниях

прошлых жизней. Я видела молодую пару и силь

нейшую любовь, существовавшую между ними.

Его звали Джордж, а ее — Пенелопа. Они жили

в Англии XVII века и прислуживали в большом

особняке в сельской местности. Она выполняла

разнообразную работу по дому, а он ухаживал за

лошадьми.

Они вместе росли и вместе работали в том

особняке и, сколько себя помнят, всегда любили

друг друга. Они любили кататься вместе на лоша

дях и устраивать пикники на полянах или в поле,

под деревом. Наконец они поженились.

Я увидела сцену, относящуюся к более поздне

му периоду их отношений. Джордж напряженно

смотрит в окно — его взгляд направлен на особ

няк, — он жаждет большего, место конюха уже не

может его удовлетворить. Он пытается разглядеть

хозяйку особняка — последнее время он только и

думает о том, что он будет с ней. Пенелопа сидит

на кровати и плачет — ей невероятно грустно от

того, каким грубым и злым в последнее время стал

Джордж. Она была беременна, и теперь Джордж

считал ее уродливой и растолстевшей — это при

вело к тому, что ее и без того тяжелое состояние

превратилось в депрессию.

Теперь все мысли Джорджа были посвящены

женщине в особняке — абсолютно все в ней было

намного лучше того, чем обладал он. Когда для Пе-

2. Кармические отношения в браке

89

нелопы наступило время рожать, она не справи

лась — во время родов умерла и она, и ее ребенок.

Джордж, конечно, расстроился, но тут же увидел

в этом возможность достичь наконец того, к чему

он так стремился. К его немалому удивлению, хо

зяйка особняка отвергла его притязания — ведь

он был «всего лишь конюх».

Со временем Джордж осознал, что потерял

единственную женщину, которую когда-либо лю

бил. С горя он сильно запил, что и привело вско

ре к его преждевременной смерти. Это, вероятно,

было самым большим потрясением в моей жиз

ни — осознание того, что именно я и была Джор

джем, а Питер — Пенелопой. Закон кармы в дей

ствии!

В тот момент Китти поняла, что испытываемая ею

боль — та же самая боль, которую она (Джордж) при

чинила своему мужу (Пенелопе) во время их англий

ского воплощения. Именно это понимание позволи

ло ей начать искупление собственной кармы — про

цесс исцеления. Это было подобно тому, как если бы

у нее в голове вдруг зажглась лампочка, — неожидан

но все обрело смысл и прояснилось. Китти описыва

ет это переживание как«ниспосланное Создателем».

Сначала она смогла простить своего мужа, а затем и

саму себя за то, что, в сущности, поступала точно так

же, как и в прошлой жизни:

Это ощущалось так, будто с плеч моих сняли тяж

кое бремя. Я стала доверять Вселенной, убежден

ная в том, что сущее обо всем позаботится и нет

никаких причин жить в страхе или бояться утра

тить контроль над происходящим. Теперь я ни

90

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

секунды не сомневаюсь, что все обстоятельства

наших жизней неспроста складываются именно

так, как они складываются, что всему есть причи

ны — будь то работа над собой, наслаждение спут

никами, идущими с нами по жизни тем же путем,

и, самое главное, помощь друг другу в развитии и

совершенствовании наших душ.

В заключение Китти с улыбкой сообщает:

Я все еще не перестаю удивляться тому, что когда

я и мой муж только начали встречаться, я подари

ла ему растение, и по какой-то совершенно необъ

яснимой в то время причине он решил назвать это

растение Джорджем.

Еще более впечатляющие результаты, которых

удалось достичь в отношениях, где один партнер не

слишком хранил верность другому, мы видим в исто

рии современной пары — лесбийского дуэта Ирэн и

Джуди. Им удавалось оставаться вместе несмотря

на то, что они жили на разных побережьях страны, и

несмотря на все проблемы, существовавшие в их от

ношениях ранее. Хотя разделявшее их расстояние и

создавало определенные трудности, девушки могли

достаточно часто путешествовать «по работе». «Мы

старались видеться по меньшей мере раз в месяц, —

рассказывает Джуди. — Плюс почти ежедневные

разговоры по телефону, так что, казалось, нас почти

ничто не разделяет».

Девушек познакомил их общий друг во время их

очередной командировки, и между ними сразу же

возникло сильное притяжение. Вот что рассказывает

об их отношениях Джуди:

2. Кармические отношения в браке

91

Мы какое-то время встречались и наконец реши

ли жить вместе, а не по разные стороны Америки.

И хотя другим парам это могло бы показаться не

преодолимым препятствием, для нас переезд был

естественной реализацией нашего желания жить

вместе — мы верили, что нас свела сама судьба.

Когда девушки съехались и стали жить вместе,

Джуди поняла, что самым трудным в их отношениях

было вовсе не преодоление разделявшего их рассто

яния; на самом деле самой большой проблемой была

неспособность Ирэн хранить верность. «Мне было

очень больно, когда все выяснилось, я была непри

ятно удивлена и подавлена, — признается Джуди. —

Я не могла в это поверить и все равно не хотела с ней

расставаться». Однажды ночью после долгих споров

по междугородной телефонной линии Джуди при

снился сон, казалось объясняющий то, как они обе

оказались в столь непростой ситуации:

По-моему это был Нью-Йорк начала XX века.

Я жила с мужем в здании из красного кирпича,

причем я знала, что он — это Ирэн. Хотя наша сов

местная жизнь приносила нам много радости и,

казалось, мы совершенно счастливы, я обнаружи

ла, что мой муж меня обманывает. Почему-то мне

было очень стыдно, и я не смогла набраться сме

лости и попросить его объяснить, что с ним про

исходит. Я чувствовала себя ужасно неуверенно и

просто боялась его потерять.

Проснувшись, Джуди поняла, что та неуверен

ность, которую она чувствовала во сне, очень похо

жа на неуверенность, которую она ощущала прак

92

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

тически во всех своих отношениях на протяжении

жизни: «Я всегда очень боялась, что меня бросят».

И вместе с этим пониманием пришло и осознание

того, что она просто обязана что-то сделать, чтобы

изменить этот поведенческий шаблон. Вниматель

но изучив прошлое своих с Ирэн отношений, Джуди

пришла к выводу, что, даже несмотря на существу

ющую возможность ее потерять, единственно вер

ным выходом будет предъявление Ирэн своего рода

ультиматума: «Я знала, что Ирэн также нуждается

в изменении определенных проявляющихся в отно

шениях поведенческих паттернов, — так же как мне

было необходимо преодолеть свою неуверенность и

боязнь остаться одной».

После того как Джуди открыто высказала Ирэн

свое недовольство, та пообещала измениться. Пара

продолжила совместно работать над своими сла

быми сторонами, и со временем девушки стали еще

ближе друг другу. Они избрали позитивную память

о своей связи, не упустив также и те трудности, с

которыми им пришлось столкнуться в прошлом, —

и использовали первое, чтобы преодолеть второе.

По словам Джуди, «такого счастья и такой радости

они прежде никогда не испытывали».

Другая относящаяся к нашему времени история —

отчет о деле Хелен Мэйс, которая не только описала

кармическую связь, существовавшую между ней и

ее мужем Брайаном, но и высказала предположение,

что она вступала с Брайаном в психический контакт

задолго до того, как они познакомились и обвенча

лись. Хелен рассказала, что впервые «увидела» Брай

ана, когда ей было одиннадцать; во время карибского

ядерного кризиса в 1960 году. Во время одной из еже

дневных школьных тренировок — «в случае ракет

2. Кармические отношения в браке

93

ного удара все прячутся под парты» — она увидела

моряка:

И вдруг передо мной как бы «во вспышке» про-

мелькнул образ моряка с авианосца. У него были

курчавые темно-рыжие волосы, он стоял на палу

бе и смотрел в океан. Позже я сказала своей маме:

«Надеюсь, сейчас нет никакой войны, потому что

мужчина, за которого я собираюсь выйти замуж,

где-то там, в океане, на военном корабле». Мать

ответила, что у меня слишком развитое вооб

ражение. В то время я высчитала, что он должен

быть примерно на десять лет старше меня.

Прошли годы, и Хелен почти забыла об этом слу

чае. Она встретил мужчину по имени Брайан, кото

рый был на десять лет старше ее. Однако тот случай

все же всплыл у нее в уме, когда они упаковывали

книги, чтобы перевезти их в новый дом:

Вскоре после свадьбы мы разбирали коробки с кни

гами и случайно нашли его военно-морской альбом

с авианосца «Эссекс», на котором он служил.

Я перелистывала страницы, а Брайан стал рас

сказывать, что как раз во время инцидента в зали

ве Свиней их авианосец был на боевом дежурстве

недалеко от побережья Кубы. Наконец я дошла

до страницы с фотографией, запечатлевшей мо

лодого моряка с вьющимися темно-рыжими во

лосами и в лихо сидящей у него на голове формен

ной военно-морской шапочке. Я чуть со стула не

свалилась, когда узнала в нем Брайана. Он стоял

точно в такой позе, в какой я видела его одиннад

цатилетней девочкой. Брайан рассказал мне, что

94

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

очень любил вот так стоять на юте и любоваться

океаном.

Когда ей было около двадцати, Хелен приснил

ся сон, в котором они с Брайаном были вместе. Хе

лен рассказывает, что это было «невероятно яркое

и сильное переживание». В тот раз ей приснилось,

что она — участница французского Сопротивления

во время Второй мировой войны. В этом сне она с

группой других женщин встречались на мосту с аме

риканскими солдатами, чтобы передать им инфор

мацию о передвижениях нацистских частей. Но там

был не только обмен информацией — вероятно, не

которые из женщин, в том числе и Хелен, понрави

лись солдатам, а солдаты понравились им. Хелен зна

ла, что один из солдат — Брайан. Во сне она видела,

как женщины встречаются с солдатами на мосту. Но

совершенно неожиданно по ним из засады начинают

стрелять нацисты. Во сне раненая Хелен полетела

вниз с моста, упала в черную холодную воду и утону

ла. Примерно через семь лет после этого и сам сон,

и связь, существовавшая в прошлой жизни между

ней и Брайаном, проявились в ее сознании, когда она

увидела тот мост наяву:

Мы с Брайаном возвращались на машине домой

из Франции. В то время он все еще был на воен

ной службе, а я работала в представительстве

«American Express» в Германии. Мы остановились

на заправочной станции и решили остаток пути

проехать по более живописному федеральному

шоссе. На выезде из Саарбрюкена мы преодолели

поворот и неожиданно перед нами предстал... ТОТ

САМЫЙ МОСТ! У меня тут же мурашки побежа

2. Кармические отношения в браке

95

ли по всему телу. Единственное, что отличало его

от моста из моего сна, — построенная вдоль склона

холма бетонная стена, препятствовавшая разруше

нию почвы. Во всем же остальном, даже в мельчай

ших деталях, — это был точно тот же мост!

Хелен не только удалось завязать отношения со

своим молодым человеком из прошлого, но вдвоем

они смогли найти то самое место, где они последний

раз видели друг друга в предыдущей жизни.

Приведу еще один пример проявления кармы в от

ношениях между супругами: Ханна Олсен, 75-летняя

медсестра на пенсии, обнаружила, что «с одной и той

же прошлой жизнью связана не только ее ненависть

к католикам, определенные трудности в общении с

мужем и интерес к метафизике, но и проблемы с фи

зическим здоровьем — в частности, с ее бедром».

Когда Ханна была ребенком, люди, занимавшиеся ее

воспитанием, научили ее уважать все религии; и все

же она никак не смогла заставить себя относиться

с симпатией и уважением к католицизму: «Не знаю

как, но я просто чувствовала, что в этой религии есть

нечто, чему верить нельзя».

Большую часть жизни проработавшая медсе

строй, после нескольких лет брака Ханна увлеклась

метафизикой, концепциями реинкарнации, духовно

го исцеления и «Терапевтического прикосновения»*.

* Терапевтическое прикосновение (Therapeutic touch (нередко сокраща

ется до «ТТ») также известно как «Бесконтактное терапевтическое

прикосновение (Non-Contact Therapeutic Touch (NCTT)) — энергетиче

ская система исцеления, по утверждениям практикующих, значитель

но ускоряющая выздоровление, облегчающая боль и уменьшающая

тревогу и эмоциональное беспокойство. — Прим. перев.

96

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

В лучшем случае ее муж никак не поддерживал ее

увлечения; в худшем же он просто был не в состоя

нии понять, как она оказалась замешана во всю эту

«чушь».

Нередко она отказывалась признаваться мужу,

что принимает участие в конференциях целителей

или занимается еще чем-то, что, как она знала, ее

муж не одобрил бы, и просто делала вид, что слиш

ком занята своей обычной работой. Такие перио

дические вынужденные обманы пробуждали в ней

довольно противоречивые эмоции: «Я чувствовала,

что каждый мой шаг контролируют, и сердилась на

него за то, что он никак не поддерживает меня в том,

что мне действительно интересно. И одновременно

я испытывала чувство вины за то, что мне не всегда

удается быть честной с ним». Тогда Ханна с печаль

ной иронией восприняла тот факт, что ишиас в ее

ноге и бедре больше всего беспокоил ее именно в

те моменты, когда наиболее проявлялось ее чувство

вины.

Затем в один прекрасный день сын Ханны взял

себе в жены католичку и перешел в католицизм.

В тот период она почувствовала необходимость пе

ресмотреть всю свою жизнь и как можно глубже за

глянуть в себя: «У меня не было ни одной разумной

причины относиться к католикам так, как я к ним

относилась». Ханна стала молиться, прося Господа

указать ей, что в ее силах сделать, чтобы исправить

такую ситуацию, — и, как ей показалось, «еще не

окрепший детский голос» зазвучал у нее в голове:

«Все, что ты можешь сделать, — научиться любить».

И затем к Ханне наконец-то пришло переживание,

позволившее ей собрать все разрозненные части в

одно целое:

2. Кармические отношения в браке

97

Я была в Филадельфии на посвященном духовно

му исцелению семинаре. В программу была вклю

чена практика исцеляющей медитации. Во время

этой медитации моя нога стала серьезно болеть —

это был очередной приступ ишиаса. Помню, в тот

момент я подумала: «Ну почему это происходит

со мной именно сейчас?»

Совершенно неожиданно я оказалась в Ирлан

дии, очевидно исполняя роль некой пророчицы

или оракула. Ирландские крестьяне уважали и

любили меня; они часто приходили ко мне, ища

исцеления и совета и за многим другим. Местно

му епископу, мягко говоря, не нравилось такое

положение дел: моя популярность среди про

стого народа не давала ему покоя — он видел в

этом прямую угрозу церкви и посягательство на

ее права. В качестве первого шага он послал мне

предостережение, приказывая прекратить мои

практики. Это не сработало, и тогда он послал

громилу, сломавшего мне ногу. Как только данное

переживание подошло к концу, я уже знала, что

тот епископ вернулся в мою жизнь, воплотившись

моим мужем, и что мой ишиас — также послед

ствие того переживания.

Выйдя из медитации, Ханна решила, что, если у

нее хватит сил простить своего мужа в настоящем,

она сможет очиститься от любого гнева прошлых

жизней, ставшего изначальной причиной сложив

шейся между ней и ее мужем кармической ситуации.

Она сразу же начала внимательно изучать весь про

шлый опыт их брака в настоящем, «отпуская любую

напряженность, неприязнь и мысли осуждения».

Она также немного сошла с привычного ей пути и

98

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

стала развивать отношения с женой своего сына,

которая, по словам Ханны, «теперь мне совсем как

дочь». Постепенно она набралась смелости и рас

сказала мужу о своих метафизических изысканиях.

Со временем, хотя мужа так и не заинтересовало ни

что из того, чем увлекалась она, он все же перестал

упрекать ее за эти метафизические поиски: «Он про

сто научился принимать меня такой, какой я была на

самом деле».

Когда Ханне задали вопрос, почему, как ей кажет

ся, ее кармическая ситуация проявила себя именно

в настоящем, она просто и искренне ответила: «Это

были те переживания, тот опыт, которые помогли

мне научиться прощать и любить окружающих меня

людей независимо ни от чего».

Юнис Мидлэнд было сорок семь лет, когда она

обратилась к Кейси с просьбой о помощи. Женщина

пришла к выводу: «Что бы я ни затевала — все обре

чено на провал», и особенно это относилось к браку

и семье. Мать двух девочек-подростков, женщина на

себе ощущала, что ее младшая, самая непослушная

дочь открыто бросает ей вызов. Замужество Юнис

также не приносило ей никакого удовлетворения —

брак разваливался на глазах, и она чувствовала, что

скоро все завершится разводом. Хотя она и знала о

длившихся не один год связях своего мужа с други

ми женщинами на стороне, его последнее увлечение

казалось ей намного более серьезным и опасным —

ее периодически посещало чувство тревоги за свою

собственную судьбу и судьбы своих детей. В полу

ченном Кейси письме с просьбой о помощи сообща

лось, в частности, следующее:

2. Кармические отношения в браке

99

Восьмого октября исполнится двадцать два года

со дня нашего бракосочетания. Мой муж облада

ет многими замечательными качествами и иногда

просто до неприличия щедр. С материальной сто

роны я всем обеспечена, мне не на что жаловаться,

но существуют некоторые другие обстоятельства,

доставляющие мне множество беспокойства,

тревожных дней и ночей. Я совершенно не пред

ставляю, как мне со всем этим справиться. У меня

две дочери — одной шестнадцать, а другой — че

тырнадцать лет. Уже много лет мой муж интере

совался другими женщинами, но это никогда не

заходило так далеко и не было так серьезно, как

сейчас. Это всего лишь одна из стоящих передо

мной проблем. О существовании в жизни моего

мужа другой женщины я узнала лишь чуть больше

двух лет назад, хотя этот его роман продолжался

уже семь или восемь лет.

Мой муж делал для своей новой пассии неко

торые поистине чудесные вещи, совершаемые для

своих женщин только очень сильно любящими

их мужчинами. Когда я впервые узнала об этом,

я думала, что мне просто не хватит ни здоровья,

ни терпения все это вынести, но Господь услы

шал мои молитвы и пришел мне на помощь наи

чудеснейшим образом, полностью избавив меня

от моих мук и страданий. Не могу сказать, как это

произошло и что было сделано, но знаю, что была

избавлена от этого навсегда. Даже теперь, когда

уже никакие его выходки не могут меня больше

ранить, хотя я не желаю стоять между ним и его

счастьем, я чувствую, что моя наиглавнейшая

обязанность — забота о детях и прежде всего я

должна стремиться к тому, что лучше для них.

100

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

Кажется, мои дети не проявляют ко мне особо

го уважения — я для них не такой уж авторитет.

Я не представляю, что вызывает у них такое отно

шение ко мне, но в любом случае это меня очень

ранит и расстраивает. Конечно же, это только

моя вина, еще одна моя неудача из многих, пре

следующих меня во всем... Вероятно, мой взгляд

на мир слишком узок, мое понимание ограничено

и я не вижу всей картины целиком. Вероятно, я

не слишком разумно использую то, чем наградил

меня Бог. Столько всего смущает меня, вызывает

у меня чувство растерянности. Я просто ума не

приложу, что мне делать, но всем сердцем искрен

не желаю делать то, что правильно (3292-1, из дела

Юнис Мидлэнд).

Во время сеанса Эдгар Кейси в общих чертах об

рисовал семейную карму, сведшую этих людей вме

сте в настоящем. Мы уже упоминали о том, что карма

строго индивидуальна для каждого человека и имеет

отношение только к нему самому, так что сообщен

ная Юнис информация касалась только ее кармиче

ской памяти и тех уроков, которые она должна была

извлечь в течение этого своего воплощения. Очевид

но, характер получаемой информации был бы дру

гим, если бы Кейси проводил сеанс для мужа Юнис

или даже для ее детей.

Кейси открыл Юнис, что ее проблемы с младшей

дочерью, которой на момент проведения сеанса было

четырнадцать, начались многие тысячи лет назад, еще

во времена Древнего Египта. Тогда дочь Юнис была

взрослой женщиной и имела множество своих детей,

а сама Юнис была учителем и тайным агентом — ее

жизнь изобиловала самыми разнообразными при

2. Кармические отношения в браке

101

ключениями. В результате из-за сильно отличавше

гося воспитания и жизненного опыта двух женщин

они часто и по самым различным поводам спори

ли и не соглашались друг с другом. Недовольство

и разочарование, ощущавшиеся каждой из них по

отношению к другой, проявились и в настоящем —

Юнис нередко отчитывала дочь, указывая на то,

что «можно, а чего нельзя», что вызывало у девочки

бурный протест, иногда выливавшиеся в приступы

неконтролируемого гнева и припадки. И наоборот,

отношения Юнис со старшей дочерью развивались

в намного более позитивном ключе. В ходе чтения

Кейси определил, что частичная причина этого в

том, что они были довольно близки во время своих

жизней в Святой земле, а также, по-видимому, зани

мались одной и той же или похожей деятельностью в

египетском воплощении.

Юнис спросила, как она может направить дочерей

на верный путь, научить их «правильно мыслить и

жить». В ответ Кейси предостерег ее от возобновле

ния той роли, которую она играла когда-то в Егип

те, — наставника и преподавателя. Он предложил ей

новый подход:

Живи [правильной] жизнью, а не проповедуй о

ней. Ибо то, что громко говорится, другие редко

когда слышат или запоминают... Пусть сама твоя

жизнь будет образцом, пусть она освещает им

путь... Ты не делаешь всего, что в твоих силах. Не

проповедуй и не читай нотации. Но будь «деятель

ным воплощением слов» (3292-1).

Когда Юнис захотела узнать, почему муж обма

нывал ее в настоящем, Кейси открыл ей, что она из

102

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

меняла ему в их совместном воплощении в Америке

эпохи первых поселенцев и колонизации. Живя с не

верной женой, он много страдал и печалился. Теперь

же все эти чувства вернулись к Юнис — причине

этих чувств в прошлом. Кейси сообщил, что в этом

воплощении к ней «...возвращается многое из того

материального опыта, что касается чувств, отноше

ний, близких людей... Так ты возвращаешься к самой

себе».

Ближе к концу чтения Юнис спросила, только ли

она одна виновата в том, что «всегда и во всем тер

пит неудачу». Кейси так ответил на этот ее вопрос:

Сущность не может потерпеть неудачу. Не упре

кай себя ни в чем. Упрекать себя так же неверно и

ошибочно, как и упрекать других. Живи из своей

собственной сущности. И пусть Господь заботит

ся о результатах... Ты не должна чувствовать, что

тебе то или это не удалось. Не суди себя. Ты еще не

совершила ни одной ошибки. Твоя единственная

ошибка — опустить руки.

Вероятно, самым важным в этом деле были чув

ства, испытываемые Юнис к самой себе, и ее отно

шения с дочками. В самом конце сеанса Кейси по

советовал Юнис развестись с мужем, так как на тот

момент всем было ясно, что девочки останутся жить

с ней.

В следующей, также современной истории прояв

ления кармической памяти Челси Джерген пришла

к пониманию того, что когда-то испытанный ею в

подростковые годы иррациональный страх и склон

ность ее мужа относиться к ней «по-отцовски» ини

2. Кармические отношения в браке

103

циированы переживаниями ее прошлой жизни. Вот

как Челси описывает свою ситуацию:

Когда мне было восемнадцать лет, я гуляла в поле

рядом с фермой моего дедушки, наслаждаясь пре

красным летним днем. Неожиданно в отдалении

я увидела трех всадников, скакавших в моем на

правлении. Не знаю почему, но внезапно меня

охватила страшная паника. По непонятной мне

причине я бросилась к дому и бежала так, как буд

то от этого зависела моя жизнь. Никогда в жиз

ни я не переживала подобного ужаса. Я не оста

навливалась, пока не добежала до дома дедушки.

Вбежав в дом, я спряталась за диваном и сидела

там, пока не убедилась, что мне больше ничто не

угрожает, — невероятно глупое поведение для во

семнадцатилетней девушки, но я действительно

была страшно напугана.

Я никогда не забывала тот случай и то чувство

паники. Я часто размышляла о том, что заставило

меня поступить именно так. Также интересно, что

произошло это незадолго до того, как я встретила

человека, ставшего в будущем моим мужем.

Прошли годы. За это время Челси вышла замуж

и родила троих детей. Несмотря на то что разница в

возрасте между нею и ее мужем была всего два года,

одной из черт развития их отношений была склон

ность мужа относиться к ней так, будто она была

скорее его ребенком, чем женой. Это проявлялось

и в том, как он говорил с ней, и в том, как он ино

гда реагировал на ее идеи, предложения или мнения.

«Мягко говоря, это меня немного расстраивало, и не

сколько раз я даже сказала ему — “ты не мой папа”».

104

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

В тридцать лет Челси за компанию с подругой по

шла на прием к экстрасенсу. Она решила не давать

ему заранее никакой информации о себе: «О про

изошедшем на ферме дедушки инциденте я к тому

времени уже довольно давно не вспоминала». Почти

сразу же экстрасенс стала рассказывать ей о ее самой

недавней прошлой жизни в Турции — и в этой исто

рии нашлось место и ее страху, и тому, почему ее муж

обращался с ней как с ребенком:

По словам экстрасенса, я была дочерью богатых

турецких родителей. Однажды я играла на улице

и нечаянно ушла слишком далеко от дома. Совер

шенно неожиданно откуда ни возьмись появились

три всадника и похитили меня. Какое-то время я

была их рабыней, но, когда я стала чуть старше,

они проиграли меня в карты какому-то старику —

воплотившемуся в настоящем как мой муж. Экс

трасенс сказала, что тот старик был очень добр ко

мне, взял меня в жены, а затем помог мне найти

моих родителей.

Понятно, что визит к экстрасенсу помог Чел

си осознать и свой юношеский страх, и объяснить

странное отношение к ней ее мужа. Челси не могла

не рассказать об этом мужу, и вместе они работали

над этим до тех пор, пока его «отцовское отношение»

к ней перестало быть для нее проблемой.

Как бы в противоречие идее, что для изживания

кармических отношений сущности должны появить

ся в этом мире как муж и жена, 34-летняя женщина

в ходе сеанса получила информацию, что она уже по

меньшей мере три раза встречалась в своих предыду

2. Кармические отношения в браке

105

щих жизнях со своим любовником, с которым у нее

в настоящем были проблемы. Когда женщина спро

сила, должны ли они пожениться для «обоюдного

развития», Кейси ответил, что определенно есть не

что такое, что они должны сделать, чтобы «реали

зовать» свою кармическую память. Вероятно, они

уже проходили в своих прошлых жизнях периоды,

когда им никак не удавалось договариваться и пло

дотворно совместно работать. Именно эту ситуацию

они и должны были изменить. Да, иногда с кармиче

ской памятью легче работать будучи супругами, но в

ходе чтения прозвучало следующее: «Но как мужу и

жене, вам будет тяжело с этим справиться!» (2582-3).

Другими словами, в их случае и с их проблемой им

было намного легче прорабатывать свою карму в ре

жиме их нынешних отношений, не являясь мужем и

женой.

Еще один закончившийся разводом пример, ил

люстрирующий действие кармического закона, —

история пятидесятилетней Фрэн Уаймен. В данном

случае Фрэн развелась со своим мужем Томом более

десяти лет назад. По словам Фрэн, Том был не терпя

щим возражений и склонным к насилию человеком,

проявлявшим эти качества не только в отношении

ее, но и в отношении детей: «Он был самым злым че

ловеком, которого я когда-либо встречала; он пытал

ся контролировать абсолютно все и вся. Был подвер

жен приступам гнева, страшно ругался, угрожал и в

конце концов прибегал к физическому насилию».

После двенадцати лет брака положение Фрэн ста

ло просто невыносимым — и она подала на развод.

В тот же год она посетила сеанс, на котором в состо

янии гипноза пережила регрессию, что убедило ее в

том, что жестокое обращение с ней ее мужа — всего

106

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

лишь следствие событий ее прошлой жизни. Фрэн

так описывает пережитое ею во время регрессии:

Я увидела себя босиком, в изорванном домотка

ном платье, обитающей в крошечной, без окон,

однокомнатной лачуге. У меня было двое детей, и

я знала, что мой муж на длительное время уехал.

Пока он отсутствовал, один его друг несколько

раз приходил проведать нас и убедиться, что у нас

все в порядке. Во время одного такого визита муж

неожиданно вернулся и застал у себя дома своего

друга.

Несмотря на то что ничего предосудительного

не произошло, ревность спровоцировала у мужа

приступ неконтролируемой ярости — он начал

кричать и ругаться, а его друг просто ушел. Я пы

талась объяснить ему, что ничего дурного не слу

чилось и его друг не сделал ничего, что могло бы

подорвать его доверие к нему, но муж был явно не

в себе и обвинил нас в том, что в его отсутствие

мы предавались разврату и прелюбодеянию.

Муж схватил меня, вытащил в поле за домом и

стал пороть кнутом из бычьей кожи. Намеренно

это было или нет, но это избиение закончилось

моей смертью. Я помнила, что ненавидела его все

время, пока он меня избивал. Затем он пошел в

дом друга и ударил его ножом в спину.

После наших смертей муж понял, что не смо

жет больше работать, заботиться о себе и о детях.

Тогда он посадил их в повозку, отвез подальше от

дома и продал в услужение.

Во время этого переживания я узнала, что че

ловек, ответственный как за мою смерть, так и за

смерть друга семьи, — мой муж Том. Еще я узнала,

2. Кармические отношения в браке

107

что друг, погибший от его руки, в настоящем во

плотился в нашего сына. Поразительно, но наш

сын родился с похожей на след от ножа отмети

ной на спине точно в том месте, куда был нанесен

удар.

Регрессия Фрэн помогла ей найти смысл во всем с

ней происходящем. Прежде всего, тот гнев, который

она видела в своем муже во время регрессии, был

тождествен неуправляемой злобе и агрессии Тома.

В отношении ее мужа к детям всегда присутствовала

некая отстраненность, и Фрэн понимала, что поми

мо убийства в прошлом сына его нынешним отцом,

еще один из детей, увезенных в повозке на прода

жу, вернулся в их семью в настоящем как дочь. Она

понимала, что такие отношения, которые каждый

испытывал к ее бывшему мужу, были просто про

должением прошлых чувств и эмоций. Несмотря на

то что Фрэн повторно вышла замуж и ее новый из

бранник — «чудесный друг и прекрасный партнер»,

она допускает, что все еще вынуждена разбираться

с последствиями своего общения с Томом и он все

еще способен выводить ее из себя. И она поклялась

преодолеть это в себе:

Мне все еще нелегко прийти к полному проще

нию этого человека, и тем не менее я знаю, что

так или иначе должна это сделать. Некоторые его

действия все еще могут вызывать у меня вспыш

ки гнева — будь то несправедливость и неправед

ность его прошлых поступков или то, как он от

носится к своим уже взрослым детям. Мне при

ходится делать глубокий вдох и напоминать себе,

что я должна пройти через это сейчас — или судь

108

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

ба пошлет мне еще одну возможность столкнуть

ся с его сущностью и исправить эту карму.

Еще один пример, позволяющий нам проследить

развитие событий, произошедших за время между

разводом и реализацией индивидуальной кармы, —

дело Дорис Иверсон, 49-летней домохозяйки, при

шедшей на сеанс к Эдгару Кейси в 1943 году. Дорис

очень хотела работать с детьми, особенно с малень

кими девочками, но ее муж (с которым у нее были

определенные проблемы) был против того, чтобы

его жена делала самостоятельную карьеру. Сеанс

чтения обосновал ее желание работать с детьми,

так как, судя по полученной информации, она уже

занималась этим на протяжении целого ряда своих

предыдущих воплощений.

Кейси открыл, что Дорис во время своей прошлой

инкарнации в Древнем Египте помогала молодым

парам создавать семьи и обучала их ухаживать за

маленькими детьми. Во времена становления ран

нехристианской церкви она исполняла роль матери-

игуменьи и посвятила себя нуждам одиноких матерей

и их детей. В колониальной Америке она поддержи

вала свою собственную семью, всячески заботилась

о ней и находила время также позаниматься с детьми

других поселенцев:

Эта сущность была самой основой дома и всей се

мьи — и семья ее была огромна. Затем, воплотив

шись в женщине по имени Джинет Хардкастл, эта

сущность заботилась о детях других поселенцев,

слишком занятых делами первой общины... Сущ

ность значительно преуспела и, можно сказать,

решила посвятить всю себя, все свои силы подоб

2. Кармические отношения в браке

109

ным занятиям [уходу за детьми и их воспитанию]»

(3379-2).

Именно в период колонизации произошло самое

недавнее совместное воплощение Дорис и ее нынеш

него мужа. Вероятно, в то время он не был слиш

ком счастлив тем, что в доме постоянно находилось

столько детей. По-видимому, проявлением этой кар

мической памяти и стало его нежелание в настоящем

того, чтобы его жена и дальше занималась детьми.

Кейси сообщил Дорис, что во время совместной

инкарнации в поселении колонистов их отношения

значительно улучшились, как улучшилась и жизнь

каждого из них в отдельности после того, как они

расстались. Кейси заметил, что она может захотеть

принять такое решение и в своем настоящем, прямо

сейчас: «...когда вы избавитесь от него, вам станет

намного легче, и вы можете сделать это уже сего

дня». Разумность принятия такого решения он обо

сновал так:

Ибо ваша сущность по природе своей и по про

явлениям своим — лидер, вожак, учитель, настав

ник молодых. В данном случае будет разумно не

позволять личной неприязни другого человека —

даже несмотря на то, что это ваш муж, — препят

ствовать вашему существу реализовывать свои

способности и выполнять свои обязательства,

частично являющиеся тем действием, через кото

рое эта сущность исполняет выпавшие на ее долю

в этой жизни предназначения...

Да, конечно, очень хорошо, если сущность со

стоит в браке — это часть естественного разви

тия отдельной сущности в ходе земного вопло

110

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

щения. Но когда такие брачные отношения на

чинают препятствовать исполнению сущностью

того предназначения, ради которого она пришла

в этот мир, это проявляется однозначно и ника

кого изменения этому не предвидится, то лучше

такие отношения разорвать; так что каждый из

них [бывших супругов] может попасть в этот ряд

[обретших себя, разорвав брачные отношения] и

уже из этой позиции служить тому Богу, которого

он избрал для себя в опыте конкретной жизни на

земле (3379-2).

В другом же случае Эдгар Кейси посоветовал еще

одной паре не разводиться или не начинать жить от

дельно друг от друга, несмотря на все трудности в

их отношениях, так как каждый из них, очевидно,

нуждался в другом для осуществления своего пред

назначения в жизни, личностного развития и совер

шенствования души.

Во время чтения открылось, что эта пара уже

встречалась в нескольких своих воплощениях, в том

числе в Джеймстауне, Риме и Персии. Некоторые их

проблемы в настоящем, вероятно, были связаны с

инкарнацией в Римской империи, где жена занимала

высокое положение в среде аристократии — именно

ее властность привлекла к ней ее настоящего мужа,

но в то же время его отталкивали ее высокомерие и

равнодушие — ее принадлежность к высшим клас

сам заставляла ее держаться отстраненно. Кейси

сообщил паре, что «развод не пойдет им во благо»

(280-1). Он вдохновил их оставаться вместе. Жене он

посоветовал оказывать на мужа действенное влия

ние, использовать всю ее доброту, нежность и тихий

характер ее манер, чтобы успокаивать и уравнове

2. Кармические отношения в браке

111

шивать его буйную природу и склонность к сильным

эмоциональным проявлениям. Кейси также посове

товал ей продолжать стремиться к постижению ду

ховного, развивать свои интуитивные способности,

что в свою очередь поможет ей понять, как привне

сти в их брак здоровье и счастье.

Пять лет спустя после этого сеанса ее муж скон

чался, и когда по прошествии десяти лет жена посла

ла дополнительные сведения о том, как они с мужем

воспользовались полученной от Кейси информаци

ей, в ее письме были в том числе и такие слова:

Да, я все еще храню копию записи, сделанной во

время моего чтения. Я перечитывала ее одиннад

цать или двенадцать раз, нередко вместе с друзья

ми... Запись вашего сеанса утешает меня, я нахожу

в ней много силы, так как эти прошлые жизни —

доказательство того, что мы защищены и ведомы,

и все существование поощряет нас развиваться и

совершенствоваться в поиске духовной истины...

Мы сами создаем свою карму — плохую или

хорошую, во благо или во вред. Как последствие

сеанса, в молитве и медитации я обрела покой и

уравновешенность и обнаружила в себе способ

ность помогать другим, стремясь к постижению

Созидательной Силы, поиску себя в вихре стра

стей, испытаний и искушений (268-3, из отчетов).

При проработке кармической ситуации вместе

с супругом современная женщина во время посе

щения экстрасенса узнала, что «соревновательные»

отношения, в которых она находится со своим му

жем, напрямую связаны со временем, когда и он, и

она были вождями двух обитающих рядом друг с

112

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

другом племен кочевников. Вероятно, в ее племе

ни были менее развиты иерархические отношения и

она была более любима своим народом, в то время

как он стремился к безоговорочному подчинению

себе, контролю за всем происходящим и строго сле

дил за выполнением своих приказов, что и сделало

его более успешным в обеспечении своего племени

всем необходимым для выживания. Соответствую

щие отношения между ними были спроецированы

и в их настоящее, что проявлялось в том, как они

относились к своим детям. Так как муж принимал

идею реинкарнации, женщина часто обсуждала

с ним эту тему. В результате они согласились, что

существуют некие четко выраженные «паттерны»,

проявившиеся в их настоящем, — «паттерны», кото

рые экстрасенс определила, даже не будучи знакома

с ними лично.

Восприняв полученную информацию, женщина

стала лучше понимать своего мужа, когда он прояв

лял привычные для него реакции. Ее муж стал более

сознательно относиться к нюансам своего поведения

и к тому, как он вел себя по отношению к остальным

членам семьи — «подобно вождю кочевников, знаю

щему, что лучше для его народа» — эта привычка все

еще время от времени проскакивала в его поведении.

И тем не менее пара успешно преодолевала прошлые

проблемы. В настоящее время жена говорит:

Иногда я все еще наблюдаю остатки его прошлых

привычек, но он уже намного лучше справляется с

собой — я бы сказала, значительно лучше. Я счаст

лива, что мы через это прошли. Мы стали друг для

друга самыми лучшими партнерами, а я обрела

мужа, исключительно преданного и мне, и семье.

2. Кармические отношения в браке

113

Разнообразные кармические отношения между

супругами, о которых мы узнаем, изучая собранные

Кейси материалы, могут также развиваться по сле

дующим сценариям:

Муж и жена, испытывающие трудности в обще

нии, не умеющие сотрудничать друг с другом, а также

не способные относиться к своему партнеру как к

равному, получили информацию, в соответствии с

которой их проблемы могут быть прослежены и в

двух предыдущих жизнях. В самой недавней она была

мужчиной, а муж — ее работодателем. В предыдущем

существовании она была женщиной царских кровей

в Египте, а ее нынешний муж — евнухом-слугой, не

посредственно ей подчинявшимся. Обратившись к

Кейси за советом, он услышал следующее:

В твоем поиске, в твоем постижении люби себя и

уделяй себе внимания не больше, чем соседу тво

ему. Будь терпим... лелей свое тело, свой разум,

свою душу, готовый служить и отправиться туда,

куда поведет тебя твой Мастер (473-1).

Другая пара выяснила, что их обоюдная склон

ность к заниженной самооценке и самоуничижитель

ному поведению имеет свои корни в их совместном

воплощении в Древнем Египте. В то время они вдво

ем делили власть, но их полномочия постоянно под

вергались сомнению и отрицались во всем, что каса

лось их самих, преследуемых ими целей и способно

сти руководить. Это непрекращающееся сомнение в

соответствии занимаемому положению — черта, пе

решедшая из той инкарнации в их настоящее. Жене

Кейси посоветовал изменить кармическую память,

114

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

посвятив себя религиозному служению, препода

ванию или нести духовные истины в народ посред

ством писательства. Мужу же он сообщил, что ему

стоит использовать свое положение руководителя

для воодушевления и мотивации своих работников

(1315-2 и 437-2).

В другом случае женщина захотела узнать о кар

мической связи между ней и ее чрезвычайно требо

вательным мужем. Кейси открыл ей, что пережива

ния настоящего — следствие по меньшей мере двух

предыдущих инкарнаций. В одной из ее прошлых

жизней она была чем-то вроде видящей и пророчицы

и имела в своем распоряжении множество мужчин.

В еще более раннем воплощении в пустыне Гоби она

была вождем и ученым человеком, руководившим

деятельностью многих других. И в той, и в другой

жизнях муж был ее слугой. Вот как это прозвучало

во время чтения: «Итак, всегда муж твой был слугой

твоим — точно так же, как ты в услужении у него

сейчас!» (1580-1).

Другую женщину «чрезвычайно утомляла» служ

ба ее мужа лейтенантом военного флота — Кейси со

общил ей, что в ее самой последней жизни она и сама

занималась подготовкой судов к плаванию. Поинте

ресовавшись кармическими связями, соединяющи

ми ее и мужа, она узнала, что самые значимые из них,

вероятнее всего, возникли именно в тот период:

В прошлом воплощении какое-то время вы много

требовали от него и тем самым сильно его утом

ляли, но затем успокоились... В настоящем же си

туация изменилась почти на противоположную,

2. Кармические отношения в браке

115

но все же вы должны держаться вместе и верить

в себя. Пред вами непочатый край совместной ра

боты (3047-1).

Если говорить о построении позитивных отноше

ний между супругами, открываемая Кейси информа

ция изобилует конкретными советами, бесценными

в плане организации собственного будущего, а к тому

же предоставляет средства преодоления негативной

кармической памяти прошлого. Например, в одном

случае двадцатилетняя женщина поинтересовалась,

будет ли ее брак с избранным ею человеком гармо

ничным союзом «умов, тел и душ», на что Кейси от

ветил, что, конечно же, он станет таковым, если они

двое так решат и всего лишь приложат к этому уси

лия. Обсуждая возможности воплотить эту ее мечту

в жизнь, Кейси дал девушке такой совет:

Не стоит заниматься постоянным поиском и об

наружением недостатков и оплошностей друг в

друге — но взыщите и исправляйте свои собствен

ные недостатки и ошибки; вы пробудите лучшее,

что в вас есть, и поможете проявлению самого

лучшего в своем партнере (1722-1).

Когда 34-летний бизнесмен попросил Кейси объ

яснить ему его отношения с собственной женой и

предоставить дополнительную информацию о том,

как они могут открыть свою кармическую память и

работать с ней, в ходе чтения пришла информация,

что, работая вместе и стремясь к общей цели, они

смогут стать «прекрасными дополнением друг для

друга». Кейси заявил, что, несмотря на их попытки

работать вместе, в природе их отношений есть нечто

116

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

такое, что будет приводить к неизбежным «периодам

беспокойства». Чтобы супруги могли успешно прео

долевать такого рода трудности, Кейси посоветовал

им «не впадать одновременно в обоюдный гнев». Он

также порекомендовал супругам следующее:

Живите одними принципами и идеалами. И ваши

подходы к тем или иным вещам, и то, как вы дума

ете, не обязательно должны повторять друг друга,

но цель, предназначение, желания, надежды, пред

ставление о благополучии каждого должны, как я

уже говорил, пребывать в таком единстве, чтобы

одно было неотличимо от другого. Каждый из вас

должен быть постоянно внимателен к благополу

чию другого, как и к постижению и прославлению

истины, красоты, любви, надежды, готов к само

пожертвованию в отношении не только друг дру

га, но и общих проблем, общих радостей, печалей,

благословлений, покоя. И пусть все это будет с

отношением партнера, помогающего партнеру

(341-48).

И наконец, когда 23-летняя женщина, пришедшая

на сеанс чтения, чтобы пролить свет на вопросы,

касающиеся ее предстоящего замужества, спроси

ла, как ей принять свое новое положение и создать

счастливую и живущую в прекрасном доме семью,

Кейси вдохновил женщину на построение ее земно

го дома по подобию «дома небесного». Сообщенная

ей информация содержала описание идеальных для

развития отношений условий:

Не считайте свой дом местом, где вы только спите

или отдыхаете, но тем [местом], где не только вы

2. Кармические отношения в браке

117

сами, но и все приходящие к вам смогут почув

ствовать, пережить привнесенные каждым из вас

[супругов] вибрации святости вашего жилища —

почтительность, любезность, служение и надеж

ду, витающие в самом воздухе вокруг. Относитесь

к нему не только как к месту отдыха, месту восста

новления телесных и умственных сил, не только

как к земному раю для ваших тел и сознания, но

будьте открыты ко всему, что могут привнести в

ваш дом гости и посетители. И не забывайте пред

писания, ставшие частью вашего опыта во мно

жестве предыдущих ваших воплощений, и не за

бывайте развлекать ваших гостей, так как, сами не

подозревая, вы можете принимать у себя ангелов.

Сделайте принадлежащий вам дом надежным и

достойным пристанищем, которое даже ангелы

найдут приятным и захотят стать вашими гостя

ми. Ибо это принесет вам величайшее блажен

ство, величайшую полноту и удовлетворение; от

этого восхитительная радость совершенствова

ния и гармонизации отношений друг с другом,

подстраивания себя под партнера, что ведет к

непрекращающейся общей гармонии. Забудьте

о «мы начнем делать это с завтрашнего дня — на

следующей неделе — в следующем году уж навер

няка». Пусть семена, которые вы день за днем сее

те вашими отношениями, будут семенами истины

и надежды, пусть они прорастают и развиваются

и приносят свои плоды — пройдут дни, и месяцы,

и годы, которые должны пройти, и они вырастут в

прекрасный сад — ваш истинный дом (480-20).

3

Кармические связи между

родителями и детьми

Вопрос: По какой причине я выбрал в этой

инкарнации именно моих нынешних родителей?

Ответ: Для твоего собственного пробуждения

и просветления, а также для понимания твоих

родителей (2632-1).

соответствии с полученной Эдгаром Кейси

В информацией, справедливость кармического

закона проявляется независимо от того, какие чув

ства человек испытывает к своей семье. Определен

ные люди притягиваются друг к другу, что создает

обстоятельства, позволяющие душам усваивать кон

кретные уроки и постигать определенные истины.

Если попытаться выразить это проще — мы сами вы

бираем своих родителей.

Хотя возможность такого выбора оправданна в

случае, когда человек рождается у любящих и за

ботливых, всячески способствующих его обучению

и развитию родителей, эта концепция может вызы-

3. Кармические связи между родителями и детьми

119

вать протест у тех, кто вырос в менее благоприятных

условиях, испытал в детстве много обид и лишений

или даже стал жертвой проявляемых родителями

жестокости и насилия. Кажется, у ребенка не должно

быть ни одной причины, по которой он мог бы за

хотеть родиться в такой семье. Зачем дети выбирают

родителей, которые не любят своих детей и не забо

тятся о них? Очевидно, что ни один здравомыслящий

человек не захочет оказаться в подобной ситуации.

Однако данный выбор происходит не в сознании че

ловека, а в его душе.

В соответствии с ви́дением Эдгара Кейси, душа —

духовное существо, которое за время своего пребы

вания на земле получает физический опыт и физи

ческие переживания. Семьдесят-сто лет, проведен

ные в форме и в сознании отдельной человеческой

личности, — всего лишь краткое мгновение по срав

нению с вечностью существования души. Подобно

участию в программах интенсивного обучения, где

учатся методом полного погружения в насыщенную

информацией и требующую значительной отдачи

сил и энергии среду (например, учебные лагеря для

новобранцев или разнообразные тренинги), рассчи

тывая только в будущем получить какую-то выгоду

от этих мероприятий, так и душа выбирает конкрет

ные обстоятельства, чтобы выучить необходимый

для ее дальнейшего роста и совершенствования

урок.

Это знание помогает нам понять, почему душа,

подверженная, например, вспышкам неконтроли

руемого гнева, может для преодоления в себе этого

недостатка захотеть выбрать в родители человека,

живущего точно с такой же проблемой. И наоборот,

человек, предназначение которого — помогать де

120

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

тям, пережившим насилие, может захотеть родиться

в семье, где процветает насилие, чтобы затем иметь

возможность лучше понимать тех детей, с которыми

он будет работать.

Бывают и такие случаи, когда закон кармы поме

щает людей в те обстоятельства, которые они сами

когда-то навязывали другим. Люди могут выбирать

также родителей и членов семьи, с которыми они и

раньше были близки и которые оказали им значи

тельную помощь в их предыдущих инкарнациях, —

в таких случаях отношения начинаются с того самого

места, в котором они когда-то были прерваны. В де

лах, содержащих истории людей, обращавшихся к

Кейси за помощью, мы находим подтверждения всем

описанным выше отношениям, а также другие при

меры, являющиеся свидетельствами уникального и

совершенно индивидуального действия закона кар

мы, определяющего любые обстоятельства появле

ния человека в этом мире.

Биограф Эдгара Кейси, Томас Сюгру, который

хорошо его знал, во время работы над биографией

под названием «Река жизни» какое-то время жил в

его доме. Кейси пригласил Сюгру на сеанс чтения, и

писатель задал ему несколько вопросов о том, дей

ствительно ли дети выбирают, когда и у кого им ро

диться на этой земле. Он планировал использовать

эту информацию, вставив ее в главу «Философия».

Один из заданных Сюгру вопросов звучал так: «При

нимает ли рождающаяся в этот мир душа на себя

какую-то часть кармы своих родителей или роди

теля?» Кейси объяснил: «Если она имеет какое-то

отношение к их карме, то да. Во всех же других слу

чаях — нет» (5749-14). Такой ответ предполагает, что

«родительская карма» принимается входящей в этот

3. Кармические связи между родителями и детьми

121

мир душой только в том случае, если эта душа была

лично вовлечена в ситуацию, в которой эта карма из

начально образовалась. В таком случае кармическая

память будет принадлежать ребенку в той же мере,

что и его родителям.

Еще один вопрос, заданный Сюгру, был таким:

«Может ли существовать несколько различных ва

риантов воплощения души в зависимости от того,

на каком этапе своего развития она желает рабо

тать, — например, может ли душа выбрать для во

площения в этом мире одну из нескольких личностей,

каждая из которых соответствовала бы ее индиви

дуальности и ее предназначению?» Ответ Кейси был

очень простым: «Все верно». Этим он подразумевал,

что душа — невероятно более обширное явление, чем

то, что проявляется в рамках одного физического

воплощения. И нередко душе приходится выбирать,

над чем именно она собирается работать, приходя на

землю в конкретном временном промежутке.

Нередко бывает и так, что пришедшие на сеанс

люди только бегло интересуются своей нынешней

семьей. В подобных случаях вместо детального опи

сания прошлых биографий членов семьи Кейси про

сто давал короткие объяснения проявлениям карми

ческой памяти в их настоящем. Приведу лишь неко

торые из таких примеров, касающиеся кармических

связей между детьми и их родителями.

Однажды женщина средних лет захотела узнать,

почему ее отец всегда демонстрировал ей свою глу

бокую неприязнь и во всем ей противоречил. Кейси

объяснил, что таким образом она всего лишь встре

чается с собой: «Ибо ты также всегда противоречила

ему» (1183-1).

122

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

Матери и дочери, достаточно часто не ладившим

друг с другом, было открыто, что их проблема — это

проблема подчинения. Вероятно, они поменялись

ролями, которые играли в предыдущей жизни, где

дочь была матерью своей нынешней матери. Кейси

пояснил: «Так что чаще всего речь идет о том, кто

кем руководит и кто кому подчиняется» (2969-2).

В действительности, смена роли «родителя» на

роль «ребенка» и наоборот — достаточно частое

проявление семейной кармы. Такой вывод мы мо

жем сделать, изучив сохранившиеся в архивах Кейси

истории обращавшихся к нему за помощью людей.

Например, 72-летняя женщина, думая о том, как

после ухода на пенсию она будет жить у своей до

чери, получила подтверждение правильности этого

решения, так как ее дочь когда-то тоже жила у нее,

когда они играли «противоположные настоящим»

роли (851-2).

В другом случае обнаружилось, что трехлетний

сын тридцатилетней женщины когда-то был ее от

цом. В том воплощении он всячески контролировал

и наставлял ее, она же слушалась его и подчинялась.

Частично причина, по которой мальчик выбрал ее

себе в матери, заключалась в том, что, как он думал,

в таких обстоятельствах его мать поможет ему «уме

рить» это свое стремление к тотальному контролю

(1294-1).

49-летняя женщина узнала, что ее нынешний сын

когда-то был ее приемным отцом: «Поэтому не удив

ляйся, если в настоящем твой сын периодически бу

дет говорить тебе, что тебе делать!» (3576-1).

3. Кармические связи между родителями и детьми

123

Когда 69-летний фермер пожелал узнать о том,

какая кармическая связь существует между ним и его

сыном, Кейси рассказал ему следующее:

В инкарнации, предшествовавшей этой, он заста

вил вас однажды хорошо «попотеть», и вы уже не

сколько раз отплатили ему тем же в этой жизни!

Однако все еще остаются некоторые проблемы,

с которыми вам еще предстоит разобраться. Вы

встретились в помощь и во благо друг другу. Тер

пеливо относитесь к сыну и к самому себе — и у

вас все получится (2051-5).

Это лишь несколько из множества случаев пере

мены ролей, установленных в ходе чтений.

Когда 32-летняя женщина попросила Кейси от

крыть причину, по которой она и ее мать встретились

в этой жизни, он объяснил ей, что они поменялись

ролями, которые исполняли во время своей инкар

нации во Франции. Кейси посоветовал ей смотреть

на отношения с матерью не как на долг или обязан

ность, но как на «возможность» исправить то, что

когда-то пошло не так. В ходе чтения выяснилось,

что у них все еще есть причины оставаться вместе и

помогать друг другу:

Когда люди сходятся и помогают друг другу, как

это делаете вы, всегда существует некая цель, ко

торая должна быть достигнута. Ибо один из вас

зависел или все еще зависит от другого в плане

либо выражения себя, либо обретения возможно

стей к дальнейшему развитию или к примирению

с Созидающей Силой через опыт совместного су

ществования (1695-1).

124

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

Еще одной женщине было открыто, что два явно

противоречащих друг другу чувства, испытываемые

ею к своей дочери, связаны с двумя разными пережи

ваниями в двух прошлых инкарнациях, причем каж

дое из этих переживаний создало свою собственную

кармическую память. В одном из тех опытов дочь

была ее подругой, но затем отказалась от их дружбы.

В том воплощении ее нередко терзали сомнения, а

в душе поселилась неприязнь. В другом жизненном

опыте ее нынешняя дочь играла ту же роль и в том

воплощении. В тот период у нее возникла потреб

ность, чтобы дочь постоянно обращалась к ней за

помощью и советом — точно так же, как это делала

она сама в предыдущей инкарнации (2620-2).

Такие примеры, кратко описывающие кармиче

ские связи между родителями и детьми, встречают

ся во многих отчетах о проведенных Эдгаром Кейси

сеансах чтения. Также в этих отчетах можно най

ти и подробные описания некоторых случаев, пред

ставляющих поразительные откровения о природе и

проявлениях кармической памяти, о том, как под ее

влияние иногда попадают все без исключения члены

семьи. Один из таких захватывающих примеров —

история Фраклина Вагнера, его жены Джулии и их

дочери Дебби.

Когда семья Вагнеров обратилась к Эдгару Кейси

за помощью, Дебби исполнилось двенадцать лет. Де

вочка страдала от эпилептических припадков, поэто

му друзья семьи посоветовали ее родителям пройти

сеанс чтения. Состояние девочки очень тревожило

родителей, и до визита к Кейси они уже обращались

за помощью ко многим известным врачам.

3. Кармические связи между родителями и детьми

125

Кейси провел сеанс материального чтения для

девочки и дал свои рекомендации по лечению, убе

див родителей следовать им. Также он провел сеанс

чтения кармы, определив ответственные за это кар

мические воспоминания и причины возникновения

данной ситуации в настоящем. Франклин и Джулия

были супругами еще во времена Американской рево

люции. В тот период пара верила в священную мис

сию Британской короны, и их приводила в ужас уже

одна мысль о том, что колонии могут обрести неза

висимость. Вследствие этого они заставили свою уже

взрослую дочь шпионить в интересах Англии. В той

инкарнации девочка была очень красива, обладала хо

рошо развитым чувством интуиции — по-видимому,

для служения Короне использовали и ее тело, и ее

экстрасенсорные способности. Кейси открыл супру

гам, что в Дебби воплотилась именно та девочка — их

дочь времен борьбы Америки за независимость.

Так как родители использовали свою дочь в соб

ственных эгоистических целях, большая часть их

жизни в настоящем была посвящена тому, чтобы по

мочь своей постоянно болеющей девочке. А что ка

сается Дебби, то она благодаря своей красоте и раз

витой интуиции когда-то могла управлять другими

людьми, а теперь эпилепсия лишила ее возможности

управлять своим телом. Именно в семейных отно

шениях каждый из них получил возможность испра

вить когда-то совершенные ошибки. Говоря на языке

сеансов Эдгара Кейси, «любая душа рано или поздно

встречает себя» (2345-1). Желая более подробно объ

яснить семье Вагнеров существующие между ними

кармические связи, Хью Линн Кейси (старший сын

Эдгара Кейси) написал Франклину письмо, описывая

то положение, в котором они находились:

126

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

Информация, полученная о вашей дочери, указы

вает на то, что основная причина ее недуга в этой

жизни — существующий [кармический] долг...

Как я это вижу, в своей предыдущей инкарнации

во времена Американской революции у вас и ва

шей жены родился ребенок, та же самая душа, ко

торая является вашим ребенком и в этой жизни.

В то время вы были уверены в праведности всего,

что делают британские власти, и сотрудничали с

ними. Вам очень ловко удалось убедить, а может

быть, даже заставить вашу дочь стать англий

ской шпионкой и добывать различную информа

цию, которую можно было бы использовать про

тив колоний. Само по себе это не обязательно

должно было быть плохо, но очевидно, что, при

бегнув для достижения этой цели к упомянутым

методам, родители преступили духовный закон,

так как полностью разрушили идеалы своей доче

ри. Здесь я хочу обратить ваше внимание на одну

фразу на второй странице отчета о сеансе, про

веденном с вашей дочерью: «вовлекая ее в отно

шения, разжигавшие в стольких [мужчинах]

пламя физических страстей».

Очевидно, что ваша дочь в тот период облада

ла некоторыми экстрасенсорными способностя

ми, которые были использованы неправильно...

И вы, скорее всего, заставили девочку применить

эти способности, природу которых вы не понима

ли, чтобы управлять другими людьми и получать

требующуюся вам информацию. В отчете о вашем

собственном сеансе мы находим упоминание о

«периодах неуверенности и смятения, вызванных

попытками добыть нужные сведения для тех, кто,

как чувствовала ваша сущность, обладает всеми

3. Кармические связи между родителями и детьми

127

правами и властью. (Очевидно, что речь здесь

идет о британской администрации.)

Интересно заметить, что наличие любых экс

трасенсорных способностей подразумевает ак

тивность желез внутренней секреции тела чело

века. Шишковидная железа, гипофиз, щитовидная

железа и надпочечники, а также железы, выраба

тывающие половые гормоны, связаны с проявле

нием у человека любой психической чувствитель

ности. То, что в прошлой инкарнации ваша дочь

злоупотребила этими способностями, имело свое

продолжение уже в этой жизни — душевные про

блемы вашей дочери распространились и на ее

тело, вызвав нарушения в работе желез. Причины

недуга, от которого страдает ваша дочь, именно в

такого рода нарушениях работы желез внутрен

ней секреции.

Вы и ваша жена получили возможность помочь

душе вашей дочери преодолеть эту негативную

кармическую память. Более того, это ваша ответ

ственность. И тот факт, что вы принимаете эту

ответственность, свидетельствует о вашем соб

ственном духовном развитии и совершенствова

нии. Чрезвычайно важно помочь вашей дочери

восстановить душевное равновесие, а также раз

вить свои более тонкие чувства и способности.

Понимание управляющих вашими отношениями

связей позволит вам правильно воспитать вашу

девочку и помочь ей найти свой собственный

путь (2345-1, из материалов дела).

Судя по примечаниям к делу Вагнеров, эта инфор

мация произвела на отца девочки очень сильное впе

чатление. Он не только узнал метод эффективного

128

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

физического исцеления ребенка, но и получил объ

яснение жизненного опыта своей семьи с точки зре

ния закона кармы. С тех пор мистер Вагнер на долгие

годы стал преданным поклонником работы Эдгара

Кейси. Когда же Кейси умер, Франклин послал его

жене Гертруде письмо с выражением своей скорби и

поддержки:

13 февраля 1945 года

Моя дорогая миссис Кейси!

Вернувшись в свой офис после нескольких не

дель отсутствия, я очень сильно расстроился, ког

да узнал о безвременной кончине Эдгара. Я слы

шал, что он был нездоров, но не представлял, что

его заболевание настолько серьезно.

Я прекрасно понимаю, что значит смерть Эд

гара для вас и ваших мальчиков; потеря предан

ного мужа и любящего отца — поистине великое

горе. Я всегда считал Эдгара богобоязненным че

ловеком и искренне восхищался его целостным

характером. Я принимал возможность называть

его своим другом как огромную привилегию. Хотя

я был относительно недолго с ним знаком, он про

извел на меня неизгладимое впечатление, и, судя

по тому как тяжело я воспринял его смерть, я могу

представить, что это событие значит для вас, ва

шей семьи, близких друзей и сподвижников Эд

гара. Надеюсь, миссис Кейси, что вы понимаете,

насколько глубоко я сопереживаю вам в вашей

тяжелейшей утрате...

Ввиду того, что архив Общества забит папка

ми с отчетами о сеансах, и зная об их невероятной

ценности, о том, какую важную информацию они

содержат и как много советов по самым различ

3. Кармические связи между родителями и детьми

129

ным вопросам в них можно найти, я смею надеять-

ся, что вы лично и другие члены Общества сдела

ют все, что в их силах, чтобы эти материалы были

доступны всем тем, кто, как и я, безоговорочно до

веряет его взгляду на вещи и его откровениям.

С самыми искренними лучшими пожеланиями

вам и вашим мальчикам, преданный вам

Франклин Вагнер

Еще один случай из архива Кейси, демонстрирую

щий, как физические недуги в этой жизни могут быть

связаны с кармической памятью, — история 27-лет-

него мужчины, всю жизнь страдавшего «деликатным»

расстройством органов пищеварения. Даже в детские

годы он вынужден был сидеть на диете, за соблюде

нием которой тщательно следила его мать. Вот какая

картина вырисовывается, если мы обратимся к при

мечаниям, добавленным к делу позже его сестрой:

Например, он никогда не мог съесть много хлеба

из кукурузной муки — продукты из грубого зерна

расстраивали его желудок. Если он съедал слиш

ком много сладостей, как это делали все осталь

ные дети в семье, его начинало тошнить; в отличие

от нас, он никогда не мог позволить себе жирной

пищи. Помню, что в детстве он много раз падал,

цепляясь за что-нибудь ногой, и терял сознание,

что свидетельствовало, как я теперь знаю, о том,

что причиной обмороков и потери сознания была

именно система пищеварения (641-1, из материа

лов дела).

Во время чтения причины плохого пищеварения

были прослежены до инкарнаций во Франции и Пер-

130

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

сии, где он был членом придворной элиты и часто

предавался пороку обжорства. Проблемы с пищева

рением были всего лишь обстоятельством, в кото

ром его душа могла наилучшим образом научиться

умеренности. Мать этого мужчины также пережила

воплощения во Франции и Персии, однако наиболь

шую значимость для ее настоящего имела ее инкар

нация в Атлантиде. В тот период мать сотрудничала

со своим сыном, так как отвечала за пищу, подавае

мую высшей касте жречества. Та же ее склонность

проявилась и в настоящем в ее интересе к здоровому

питанию, а также в ее способности помогать свое

му страдающему от проблем с пищеварением сыну.

О том, что эти проблемы были очень серьезными,

свидетельствует составленное к отчету примечание:

«Если бы не его хорошая карма, пославшая ему та

кую заботливую и знающую мать, он скорее всего не

дожил бы и до окончания школы, так как страдаю

щим таким недугом в детстве необходима совершен

но особая диета» (641-6; 1187-2).

Еще одно объяснение влияния кармической па

мяти на отношения между родителями и детьми мы

находим в истории посетившей несколько чтений

Эдит Максвелл. Кейси определил, что одиночество

Эдит — всего лишь проявление кармической ситуа

ции, так как в одном из прошлых воплощений она

бросила двух своих детей. И хотя Кейси уже прочи

тал ее жизнь и ее физическое тело, Эдит попросила

провести с ней шестой сеанс — в надежде получить

более подробное описание ее жизни в начале XIX.

Полученная в ходе именно этого сеанса информация

и помогла определить истинную причину ее одино

чества.

3. Кармические связи между родителями и детьми

131

Кейси сообщил не только ту информацию, о которой

его попросила Эдит, но продолжил сеанс, рассказав ей

о другой ее инкарнации, приведшей к одиночеству уже

в этой жизни. Очевидно раньше, во время предыдущих

сеансов она эту информацию принять была еще не го

това. Кейси объяснил Эдит, что в 1592 году во время

ее воплощения в Норвегии она покончила жизнь са

моубийством. Это событие и было непосредственной

причиной того, что большую часть ее жизни ее пресле

довало глубокое и безысходное одиночество.

Джина Черминара, ученая, долгое время занимав

шаяся анализом получаемой Кейси информации и

написавшая на эту тему несколько книг, в одной из

них так рассказывает о прошлом Эдит до ее обраще

ния к Эдгару Кейси:

...[ее] первый муж умер почти сразу после свадь

бы. Она еще раз вышла замуж — на этот раз за

человека намного старше ее, и брак был настоль

ко несчастливым, что скоро она пожелала разве

стись. Детей у нее не было. Все члены ее семьи

умерли; в буквальном смысле на всей земле у нее

не было ни одной близкой души. Благодаря своей

должности личного секретаря ей удалось завести

несколько знакомств, но это были исключительно

поверхностные отношения. Она, может быть, вы

шла бы замуж еще раз, но таких возможностей ей

больше не представилось. Она продолжала жить

одна (Cerminara, pg.132).

Во время ее инкарнации в Норвегии муж Эдит,

вероятно, опозорил свою семью, предав свою веру.

В результате Эдит и ее муж стали изгоями в своей

общине. Уже родив второго ребенка, воплотившаяся

132

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

в XVI веке Эдит решила, что больше не может вы

носить этого изгнания, и покончила с собой, бро

сившись со скалы во фьорд. По словам Кейси, этот

эгоистичный поступок и то одиночество, на которое

Эдит обрекла своего мужа и двух маленьких детей,

должны были вернуться к ней в настоящем как кар

мическая память, чтобы она могла искупить содеян

ное. Кейси высказал предположение, что преследую

щее ее в этой жизни одиночество — лишь обстоя

тельство, позволяющее ей встретиться с собой:

Итак, мы выяснили, что переживаемое этой сущ

ностью в настоящем — периоды того, что можно

определить как меланхолию, депрессию, разоча

рование, подавленность и упадок духа — имеет

одну цель: помочь ей разобраться со своей карми

ческой памятью (1468-6).

Продолжив сеанс, Кейси рассказал ей, что муж, с

которым она развелась в настоящем, и муж, которо

го она бросила в Норвегии, покончив жизнь самоу

бийством, — одна и та же сущность. Двое оставлен

ных ею детей также вернулись к ней в ее настоящей

инкарнации: один из них был ее умершим братом, а

другой — другом, который то был близок ей, а то уже

ничего к ней не чувствовал. Кейси уверил ее в том,

что, если уж эта информация была ей открыта, зна

чит, она действительно перешла на более высокий

духовный уровень. Также он заметил, что по мере

ее духовного роста ощущение одиночества умень

шается. Он завершил сеанс, посоветовав ей не оста

навливаться и продолжать развивать свои духовные

качества — только так она сможет наладить свои от

ношения с Создателем:

3. Кармические связи между родителями и детьми

133

И продолжает эта сущность смотреть в свое серд

це, ибо было обещано ей, что там найдет она Его,

путь, истину, свет; и делая это знание частью са

мой себя, своих духовных и телесных пережи

ваний, обретает силу для дальнейшего развития

своей души и для перехода на более высокий уро

вень духовного развития (1468-6).

Современный пример проявления кармической

памяти в отношениях между родителями и детьми

представлен историей Марка Кавано. Долгое время

Марк пытался улучшить свои отношения с матерью.

Более всего он желал, чтобы его мать была нежнее и

мягче с ним, что заставляло его делать все, чтобы по

лучить ее одобрение. Он прилагал все усилия, чтобы

стать таким сыном, каким, как он думал, она хотела

его видеть. Он пробовал преодолеть свое ощущение

несоответствия ее идеалу. И хотя он не мог вспом

нить, чтобы когда-либо у них были настоящие отно

шения матери с сыном, он все равно жаждал ее люб

ви и заботы. Он понимал, что где-то в глубине своей

души она его любит, но очень хотел почувствовать

эту любовь. Теперь он знает, что хотел сделать из нее

такую мать, какой она в действительности не была.

В тридцать лет Марку приснился сон, чудесным

образом объяснивший ему кармические причины их

отношений с матерью в настоящем:

Мне приснилось, что она — гражданка Рима, об

ладающая огромным богатством и властью, а я —

ее раб-христианин. В той жизни она мучила меня

физически, проявляла словесную и сексуальную

агрессию — примечательно, что даже сейчас мне,

взрослому человеку, не нравится, когда она со

134

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

страстью дотрагивается до меня. В настоящем

моя мать — злая и всем недовольная. В Риме я был

христианином и пытался следовать учению Иису

са, чтобы ее отношение ко мне изменилось.

В какой-то момент я сломался — понял, что это

никогда не произойдет и эта женщина никогда не

изменится. Она всегда будет мучить и унижать

меня. У меня не осталось ни надежды, ни сил, я

потерял рассудок — я знал, что мои страдания не

кончатся никогда. Я сломал ей шею, а позже был

казнен за это преступление римскими солдатами.

Во сне я видел себя после смерти и слышал, как

мне казалось, голос Бога, который сказал «Это

ТВОЯ мать», имея в виду, что эта женщина будет

моей матерью в следующей жизни.

Я пришел в ужас. Я закричал: «Это не МОЯ

мать!» И вдруг увидел себя стоящим перед Иису

сом. И хотя в Его взгляде не было осуждения, Он

сказал: «Тебе понадобилось бы вот столько вре

мени, чтобы проработать свои с ней отношения».

Произнося это, Он держал ладони примерно в

пятнадцати сантиметрах одна от другой. Затем

Он развел ладони по меньшей мере на вдвое боль

шее расстояние и добавил: «Теперь же это займет

у тебя вот столько»,

На этом сон закончился и я проснулся.

После этого сна Марк понял, что ему все еще

предстоит проделать огромную работу для налажи

вания своих отношений с матерью. Полное отсут

ствие осуждения во взгляде Иисуса поразило его и

очень помогло изменить свою собственную точку

зрения на ситуацию. Ему удалось отпустить жела

ние другого отношения к себе со стороны матери.

3. Кармические связи между родителями и детьми

135

Он стал намного лучше воспринимать самого себя,

когда находился рядом с ней, — ему больше не нужно

было стараться быть кем-то еще, чтобы заслужить ее

одобрение. Со временем он научился принимать ее

такой, как она есть. Приложив столько усилий, Марк

был уверен, что кармическая ситуация между ним и

его матерью разрешена. И в действительности, когда

его спросили, что бы он сейчас хотел сказать своей

матери, он, ни минуты не сомневаясь, ответил: «Спа

сибо за то, что ты захотела стать моей матерью! Спа

сибо за то, что пыталась сделать для меня все, что

могла! Спасибо, что научила меня тому, чему должна

была научить. Пусть Господь всегда будет с тобой в

твоем путешествии!»

Еще одна история, относящаяся к нашему време

ни, была рассказана Джудит Битти. В ней описыва

ется кармическая ситуация отношений между ней и

ее сыном, в которой работа происходила сразу на не

скольких уровнях. Сейчас, когда ей уже за семьдесят,

она все еще прекрасно помнит, что она чувствовала

в тот день, когда у нее родился ее младший мальчик,

Арнольд. Ее ничуть не расстроило, когда в палату во

шел врач и сообщил, что ребенок родился с синдро

мом Дауна. Она рассказывает об этом как о чем-то

совершенно обычном: «Я была вне себя от счастья,

узнав, что Господь благословил меня особенным ре

бенком!» Хотя тут же признает: «Я никогда не видела

других родителей с такой позитивной реакцией на

то, что у них родился “ненормальный” ребенок». Ког

да Арнольду было четырнадцать, у Джуди случилось

одно переживание, которое, вероятно, объясняло ее

необыкновенную радость тем, что ей доверили не

полноценного ребенка.

136

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

Во время сеанса регрессии (возвращения в про

шлые жизни) Джудит обнаружила себя в какой-то

сельской местности во Французских Альпах. Она

была замужем за крестьянином — они разводили коз

и делали сыр, который Джудит носила продавать на

рынок. В своем переживании Джудит заметила, что

у нее набухшие груди, а сама она пребывает в горе и

печали. Она поняла, что у нее родился неполноцен

ный ребенок и муж забрал его и отвез в приют, где

о нем бы заботились. Джудит вспоминает: «Хотя он

сделал это потому, что у меня не оставалось бы вре

мени ухаживать за ним, одновременно продолжая

делать все необходимое, чтобы наша семья могла су

ществовать, я все равно очень на него сердилась».

Муж Джудит был суровым и властным человеком,

и ей представлялось, как она состарится и умрет в

одиночестве и неизбывной печали.

Весь смысл этого переживания Джудит осознала

только тогда, когда поняла, что ее властный муж во

плотился в ее сыне: «В той жизни он избавился от

неполноценного ребенка, а в этой был обречен сам

стать таким же ребенком».

Когда Арнольд был подростком, Джудит начала

замечать за ним проявления того властного и тре

бовательного характера, которым ее муж отличался

в своей предыдущей инкарнации, — но, зная источ

ник этих проявлений, она смогла помочь ему с этим

справиться. Она убеждена, что воспитывала его так,

что он смог научиться управлять доставшимся ему в

наследство властным характером: «Думаю, что ему

многое удалось исправить. Он рос в спокойной об

становке, его окружали любящие и уважающие его

братья и сестры. Даже сейчас, когда ему за тридцать,

он чувствует себя вполне счастливым человеком. По

3. Кармические связи между родителями и детьми

137

своему собственному выбору он живет в пансионате

с такими же особенными людьми, как он сам, всем

доволен и благословлен любящим его Господом».

Теперь Джудит знает, почему тогда, более сорока

лет назад, почувствовала такую радость, когда врач

сообщил ей о том, каким родился ее сын: «Я так тос

ковала по ребенку, которого у меня когда-то забрали,

что Вселенная в конце концов послала мне мальчика,

о котором я могла заботиться так, как хотела забо

титься о том ребенке в моей прошлой жизни. Конеч

но же, я была вне себя от радости!»

В другом случае Биверли Стивенс, которой сейчас

за шестьдесят, вспоминает, какие трудные отноше

ния у нее были когда-то с дочерью:

Начиная с двухлетнего возраста Эми мы просто

не могли ужиться друг с другом. Я любила ее, но

между нами была вражда и противоборство, ко

торые очень тревожили меня и разделяли нас все

ее детство и подростковый период.

Враждебность между ней и Эми продолжалась до

тех пор, пока Биверли в возрасте сорока лет не по

шла на семинар, посвященный прошлым жизням. На

одном из занятий она вспомнила одну из своих про

шлых инкарнаций, что позволило ей понять карми

ческую связь между ней и ее дочерью:

Я ясно увидела себя в роли молодого отца в Новой

Англии начала XVIII века. Была зима, и я рубил

дрова для печи, чтобы согреть свою немаленькую

семью. Я чувствовал сильное недовольство тем,

что моя жена собиралась родить девятого ребен

138

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

ка, которого нам нечем было кормить и о котором

у нас не было времени заботиться. Единственное,

что могло меня хоть немного порадовать, — на

дежда, что это будет мальчик. Тогда он хотя бы

будет работать и поможет нам выживать.

Я был невероятно рассержен, когда ребенок

родился и я узнал, что у нас в семье будет еще

одна нежеланная и совершенно лишняя девочка.

Во время переживания я знала, что эта девочка

воплотилась в настоящем как Эми.

Биверли утверждает, что это погружение в про

шлую жизнь сделало ее «смиренной и печальной, но в

то же время просветленной, так как тайна открылась».

В конечном счете это переживание стало поворотной

точкой в их отношениях — они стали налаживаться.

Биверли теперь знала, откуда приходят ее негатив

ные чувства, и могла сознательно их изменять. Она

поставила себе задачу полюбить Эми «совершенной,

безусловной любовью, отдавая этой любви всю себя

целиком». Со временем негативные чувства начали

исчезать, и Биверли была уверена, что ей наконец уда

лось исцелить их отношения. И когда ее спрашивают,

что она чувствует по отношению к Эми сейчас, она, не

задумываясь, отвечает: «Мне жизни не хватит, чтобы

отдать ей всю ту любовь, которую я ей задолжала».

Вот еще некоторые примеры проявления карми

ческой памяти в отношениях между родителями и

детьми, которые мы находим в отчетах из архива Эд

гара Кейси.

33-летний мужчина овдовел, когда его жена роди

ла ребенка и короткое время спустя скончалась

3. Кармические связи между родителями и детьми

139

от воспаления легких, Ребенок был недоношен

ным и болезненным. Совершенно неожиданно на

мужчину обрушилось бремя ответственности за

новорожденную дочь. Мужчина обратился к Эд

гару Кейси, и тот в ходе сеанса объяснил ему, что в

своей самой последней инкарнации этот мужчина

отказался помочь молодой девушке, пришедшей к

нему за помощью. Та женщина вернулась к нему

уже в этой жизни, воплотившись как его дочь. Со

вет Кейси в данном случае был предельно прост:

«В предыдущем существовании ты мог оказать

помощь и не сделал этого. Так помоги же сейчас!»

(3581-1).

Молодая девушка узнала, что ее властный отец

в их самом недавнем воплощении был ее мужем.

В том жизненном опыте она бросила его и сбе

жала с другим, чем и объяснялось теперь стрем

ление все контролировать и властность ее отца.

Намного усложнило кармическую ситуацию еще

и то, что ее бывший любовник воплотился в ее на

чальника мужчину на двадцать три года старше

ее и уже женатого. Между ними завязался роман,

и, несмотря на предостережение Эдгара Кейси,

крайнее расстройство ее отца и всех членов ее се

мьи, она сбежала со своим начальником, повторив

ту же ошибку, что и в своей предыдущей инкарна

ции (2960-1).

30-летней разведенной женщине было открыто,

что близость, которую она чувствует к матери,

объясняется тем, что в предыдущей инкарнации

она была мужчиной и жена его воплотилась в на

стоящем в ее матери. И в том воплощении именно

140

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

мать привыкла обращаться к дочери за советами,

а не наоборот. Вероятно, в мужской ипостаси ее

дочь нередко давала мудрые советы как отдель

ным людям, так и на пользу общества, и ее мать

продолжала пользоваться тем, что когда-то было

ей так привычно и доступно (3615-1).

Когда 53-летняя женщина попросила рассказать,

встречалась ли она в прошлых жизнях со своей

дочерью, Кейси ответил, что она пережила уже не

сколько таких встреч. В одном случае ее дочь была

ее матерью, а в другом воплощении — близким

другом и компаньоном. Именно эти две инкарна

ции и стали причиной дальнейшего развития их

отношений, которые в ходе сеанса были описаны

следующим образом: «В одно время ваша дочь бу

дет вам другом, в другое же она будет приказывать

вам и говорить, что делать!» (3615-1).

Здесь важно подчеркнуть, что в оставленных за

писях Кейси придерживается идеи, что внутри се

мей с усыновленными детьми на этих детей распро

страняются те же кармические связи, что и на детей,

родившихся в этих семьях. Результаты всех чтений

показывают, что духовные законы помещают людей

именно в те отношения, которые им требуются для

совершенствования души. Эти духовные законы рас

полагают обстоятельствами и ситуациями в матери

альном мире таким образом, что дети оказываются в

специально предназначенных для них семьях, — не

зависимо от того, приемные это семьи или родные.

И как пример этому: в одном случае женщине было

открыто, что ее сын появился у нее не случайно, но

чтобы усвоить особый урок, предназначенный его

3. Кармические связи между родителями и детьми

141

душе: «Итак, ваша связь и ваше сотрудничество не

случайны, ибо только живя в твоей семье и с тобой,

он получает возможность узнать все, что свято и что

прекрасно, и постичь истинный смысл понятия “се

мья” “дом”» (2272-1).

Когда один профессор обратился за разъяснением

его связи с приемным сыном, Кейси пояснил ему,

что он и его сын в прошлом уже не раз встречались.

Три самые значительные предыдущие инкарнации

включали в себя и совместное воплощение во вре

мена, когда французская армия помогала американ

ским колониям в их борьбе за независимость. В том

жизненном опыте и отец, и сын были в числе фран

цузских войск, при этом отец был командиром свое

го сына. До этого они жили вместе в Палестине, и в

том воплощении уже сын наставлял своего отца в

вере. В одной же из самых ранних своих инкарнаций

отец и сын были супругами во времена Атлантиды

(2246-1).

Приемной матери 12-летнего мальчика, пожелав

шей узнать о том, что ее с ним связывает, было от

крыто, что она просто продолжает существовавшие

когда-то между ней и ее родным сыном отношения

(603-1). А 49-летней женщине было сказано, что она

и в этой жизни приняла в свою семью мальчика, ко

торого уже принимала в свою семью в прошлой —

еще во времена Иисуса (2787-1).

Приемные родители трехлетнего мальчика и де

сятимесячного младенца узнали, что оба их ребенка

были с ними и друг с другом и раньше. Трехлетний

ребенок служил кем-то вроде наместника в Египте, в

то время как его младший брат трактовал при нем за

142

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

коны. В другое время они были близкими друзьями.

Были они вместе и в Персии, куда старшего мальчика

направили послом. По результатам чтения мальчи

ки намеренно выбрали быть братьями и в этой жиз

ни, чтобы друг у друга учиться (3340-1; 3346-1).

Современный пример воспитания в приемной

семье, когда предназначенные душе уроки не были

усвоены должным образом, — история Хайди и Бена

Фостеров. Пара была неспособна зачать, поэтому

они усыновили дочь, назвав ее Джанис. Хайди ни

когда не скрывала от дочери, что та была принята

в их семью. Напротив, веря в карму и реинкарна

цию, она всегда говорила Джанис, что ее появление

в их семье было предрешено изначально. Хотя Бен

никогда не относился к появлению дочери так, как

относилась к этому Хайди, однажды Джанис очень

удивила свою мать, сообщив ей следующее: «Однаж

ды папочка был злым человеком, и он выстрелил в

меня, а ты меня вылечила и спасла». И когда Хайди

стала просить ее объяснить, что та имеет в виду, де

вочка просто взглянула на нее в недоумении, слов

но говоря: «Ну конечно же ты и сама все прекрасно

помнишь!»

По уверениям Хайди, Джанис с отцом никогда не

были близки. Когда Хайди захотела развестись с Бе

ном (девочке было всего девять лет), казалось, что

девочке абсолютно все равно. Несколько лет спустя,

когда Джанис была уже подростком, она сообщила

матери: «Я так рада, что ты с ним развелась. Он ни

когда бы не позволил мне прожить мою жизнь так,

как я хотела бы».

Бен вновь женился и со своей новой женой и при

емными детьми переехал в другой штат. Он один раз

3. Кармические связи между родителями и детьми

143

попытался связаться с Джанис, но затем она уехала

на два года учиться в Японию и с тех пор не получила

от него ни одного письма.

Прошло несколько лет, и, когда Джанис было

двадцать пять, Бен неожиданно умер. Вскоре после

этого Джанис приснился сон, в котором она вела

машину. Она подняла взгляд и увидела, как сквозь

открытый люк в крыше автомобиля ее внимание ста

рается привлечь Бен. Джанис велела ему убираться и

закрыла люк.

Хайди уверена, что дочь и бывший муж встрети

лись в этой жизни, чтобы избавиться от нанесенных

друг другу в прошлом ран. Она не сомневается, что

их связь имеет корни в далеком прошлом. Вот что

говорила об этом сама Хайди: «Я пришла к убежде

нию, что между ними определенно существует не

гативная карма, но и в этой жизни эта проблема раз

решена не была». Очевидно, что судьбам Джанис и

Бена суждено пересечься еще раз в какой-то момент

их будущего.

Кэйти Юбэнкс утверждает, что «было время, ког

да я была чрезвычайно подавлена своими отноше

ниями с Дон», одной из ее приемных дочерей. Дон

страдала от анорексии, и Кэти не могла легко вос

принимать несчастье, выпавшее на долю ее дочери

и всей семьи. Дон была их первой дочерью, затем

у Кэйти и ее мужа родились подряд еще три ребен

ка. Помимо общения с четырьмя детьми, Кэйти еще

приходилось ежедневно сталкиваться с детьми в

школе, где она работала учителем. Кэйти признает:

«Иногда я настолько утомлялась в школе, что за

нятия с собственными детьми были для меня уже в

тягость».

144

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

Ничего не сообщая о своем положении, Кэйти од

нажды прошла сеанс чтения у посетившего их город

медиума. В ходе сеанса экстрасенс описал прошлую

жизнь Кэйти, в которой у нее было несколько не

удачных беременностей, причем каждый раз после

этого она «вздыхала от облегчения, что ребенка не

будет». Очевидно, брать ответственность за своих

собственных детей она не желала. Тем не менее она

все же родила, и это был сын. К сожалению, она отда

ла ребенка в другую семью, когда тот был еще совсем

маленьким.

Неожиданно Кэйти осознала, что Дон и была тем

покинутым ею ребенком: «Мы долго искали ее —

и усыновили еще в младенчестве. Она играет огром

ную роль в нашей жизни — без нее, я уверена, у нас

бы не было своих детей».

Кэйти также поняла: все то, что требовали от нее

обязанности учителя по отношению к детям, — это

способ восстановления кармического равновесия и

расплата за ту ответственность, которой она когда-

то пренебрегла. Все это оказалось очень полезным,

так как помогло Кэйти по-новому взглянуть на свою

ситуацию и выработать новый подход, сделавший

ее намного более стойкой в преодолении трудных

времен.

В результате Дон подобрали правильное лечение

от анорексии. В настоящее время это уже взрослая

женщина со своей собственной семьей. Что касается

Кэйти, то она больше не представляла свою жизнь

без детей: «Я пожинаю плоды своего нового понима

ния. В браке я нахожу много радости и невероятно

люблю всех своих детей, и внуков, и даже учеников.

Кажется, моя жизнь наполнена до краев».

3. Кармические связи между родителями и детьми

145

Пример попытки исправить негативную карму в

отношениях между родителями и детьми мы нахо

дим в истории Рут Петерсон и Эллен Норрис. Эти

женщины встретились благодаря профессии Эл

лен — она была маникюршей в салоне — и стали об

щаться, когда обеим было уже за тридцать.

Рут уже продолжительное время увлекалась дея

тельностью Эдгара Кейси, и, достаточно пообщав

шись с Эллен и решив, что может не стесняясь го

ворить с ней на эту тему, она предложила ей Кейси

как человека, способного ей помочь. Эллен болела

полиомиелитом. Сама Рут уже посетила несколько

сеансов, и Кейси рассказал ей о том, что касалось

ее прошлых жизней, здоровья и отношений. Кейси

открыл ей, что в своем последнем воплощении она

развлекала салонную публику во времена покоре

ния Запада, а он сам в это же время жил жизнью

«перекати-поля» и еле сводил концы с концами. Они

познакомились и были друзьями. Еще Кейси сооб

щил Рут, что в той же инкарнации она, вероятно, по

кинула свою дочь, отдав ее заботам индейцев.

Эллен последовала совету Рут и прошла два сеан

са — один был посвящен ее здоровью, а на втором

Кейси рассказал ей о ее прошлых жизнях. В ходе се

ансов выяснилось, что ее полиомиелит был кармиче

ским следствием ее жестоких действий и причине

ния вреда людям в ее прошлых инкарнациях. Однако

самое большое удивление вызвало то, что чтение

показало, что Эллен — та самая дочь, которую Рут

оставила когда-то на Диком Западе. Также Кейси со

общил, что у Рут сохранилась кармическая память о

брошенном ребенке и в настоящем это может быть

исправлено тем, что Рут поможет Эллен вылечиться

от полиомиелита.

146

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

Мы видим здесь, что эта сущность была ребен

ком... [Рут Петерсон] ...и здесь, в этом жизненном

опыте, большая часть кармических сил, действую

щих в жизни той матери, могут быть нейтрализо

ваны в настоящем заботой об этой сущности.

Теперь же укрепитесь в вере. И поистине,

пусть та мать [Рут] найдет в своем сердце любовь

и проявит ее делом, и будет последовательна в

этом; ибо помощь здесь может быть оказана не

только телу [того существа], но и в выполнении

предназначения, и в проявлении в ваших жизнях

созидательных сил (2778-2).

В качестве средства борьбы с недугом Кейси ре

комендовал продолжительный курс массажа, сауну

и электростимуляцию различных частей тела Эллен.

Так как Рут Петерсон безоговорочно доверяла по

лученной от Кейси информации, она взяла на себя

обязанности по обеспечению всех этих процедур.

Через шесть месяцев состояние Эллен значительно

улучшилось. И все же между получавшей лечение Эл

лен и Рут произошло нечто, чего Рут никак не могла

предвидеть.

Вот как Рут описывает это в отчете, посланном ею

позже, уже 1950 годах в Фонд Эдгара Кейси:

...Я испытывала огромную жалость, видя ее в та

ком плачевном физическом состоянии, и устрои

ла мисс [Норрис] жить (и питаться) в дом к своей

матери, жившей в доме напротив. Далее я угово

рила отца сделать массажный стол, а также по

строить сауну и подключить к ней электричество,

а также устроить все остальное для исцеления...

По большому счету, я одна и делала весь массаж.

3. Кармические связи между родителями и детьми

147

Насколько припоминаю, лечение продлилось

почти на два года, с августа 1942 до мая 1944.

Занимаясь исцелением Эллен, я узнала, что с

тех пор, как она заболела, и до позднего подрост

кового возраста она периодически лежала в боль

ницах и санаториях, где лечат полиомиелит. Было

проведено три или четыре серьезные операции

на ее ногах и бедрах, чтобы она их не волочила и

чтобы суставы ее ступней, лодыжек и коленей не

затвердевали. Она носила скобы на бедрах, чтобы

поддерживать ее вес и чтобы она могла ходить.

Она часто рассказывала, что ей негде жить и что

родители ее не принимают, — она говорила о том,

что ее мать не желает о ней заботиться. Я не могу

знать, правда это или нет, но она нередко жалова

лась, что чувствует себя «отверженной».

Через три месяца после начала лечения паци

ентка могла стоять без костылей или скоб и пер

вый раз в жизни нести вес собственного тела. Од

нако ей не удавалось сохранять равновесие или

стоять сколько-нибудь продолжительное время.

К весне 1943 года лечение оказалось настолько

эффективным, что в процесс начали включаться

ее мускулы; например, стали двигаться пальцы ног

и мускулы под коленями. Ступни, висевшие так,

будто сломаны, стали отзываться, а текстура кожи

на них изменилась. Таким образом, в первые ме

сяцы были достигнуты выдающиеся результаты,

а сама пациентка проявляла оптимизм, сотрудни

чала и была полна надежд...

В январе 1943 года она начала получать от всего

этого удовольствие и требовать к себе внимания,

достававшегося ей вместе с выполнением про

цедур по ее исцелению. Ее цели явно изменились,

148

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

и теперь ее волновало не исцеление, но продол

жение заботы о ней. В своих намерениях она

упорствовала, и в наших сеансах появилась напря

женность, сделав их не очень приятными как для

меня, так и для нее. С ее настойчивыми требова

ниями внимания к своей персоне, а она, вероятно,

хотела, чтобы с ней «нянчились», чего она была

лишена всю свою жизнь, возникла необходимость

достичь некоего взаимопонимания в отношении

того, что каждый из нас хочет и к чему стремит

ся. В тот момент я спросила ее: «Что тебе больше

нужно — внимание и забота к себе или ты все же

хочешь научиться ходить?» На что она ответила:

«Если бы мне предложили выбор — это были бы

внимание и забота» (2778-6, из материалов дела).

Когда отношения стали натянутыми, состоялось

еще одно чтение, в ходе которого Кейси разъяснил

женщинам их ответственность друг перед другом.

Хотя Рут и бросила свою дочь, кармическая ответ

ственность за полиомиелит лежала не на ней. Поми

мо того, чтение показало, что Рут оставила ребенка

не «намеренно», но «под давлением обстоятельств».

Эллен несколько раз угрожала Рут, что бросит

лечение, Рут каждый раз ее от этого отговаривала.

Такие отношения между ними продолжались вплоть

до того дня, когда Эллен окончательно отказалась от

какого-либо лечения. Из отчета Рут об этих событи

ях: «И в один из дней она сказала мне, что не примет

больше никакого лечения, и в этот раз я уже не пы

талась ее отговорить. Она уехала в Виргиния-Бич, и

больше я ее не видела».

Тем не менее женщины иногда все же общались,

и Рут знала, что состояние Эллен настолько улучши

3. Кармические связи между родителями и детьми

149

лось, что та отказалась от скоб и могла передвигаться

на ручных костылях, которые были «почти как тро

сти... намного более удобные и менее стесняющие,

чем предыдущие». Эллен продолжала присылать Рут

и нескольким членам ее семьи поздравления на дни

рождений и Рождество. Последние записи в деле Эл-

лен свидетельствует о том, что она не раз обраща

лась в A.R.E. в течение 1970-х с просьбами, прося

выслать ей дополнительную информацию и копии

записей ее сеансов.

Современный пример осознания того, что в одной

из прошлых жизней был брошен ребенок, можно

найти в словах матери, рассказывающей следующую

историю: «Мне было очень тяжело воспитывать ре

бенка, постоянно показывавшего мне свою непри

язнь. Я несколько лет мучилась вопросом, чем же я

заслужила такое отношение со стороны моей доче

ри». Нормальные отношения между матерью и до

черью начались только после того, как дочь вышла

замуж и у нее появился собственный ребенок: «...но

после рождения внука наши отношения кардиналь

ным образом изменились».

Только несколько лет спустя видение, посетившее

ее на посвященной осознанию прошлых жизней кон

ференции, помогло этой женщине проникнуть в эту

кармическую загадку. Погружение в прошлую жизнь

также помогло ей понять причину возникновения

мучившей ее большую часть жизни боли в ногах.

В видении женщина увидела себя иудейкой, жи

вущей в Святой земле и влюбленной в рыцаря-

христианина, которого в ее земли привел Крестовый

поход. Их любовь привела к зачатию и беременно

сти. Она родила дочь и бросила ее, чтобы последо

150

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

вать за своим возлюбленным в его земли. В видении

она прошла много миль и многое претерпела, пре

жде чем нашла его. И ее покинутый ребенок вернул

ся к ней, воплотившись в ее нынешнюю дочь, и на

конец вся неприязнь, к ней проявленная, получила

для этой женщины свое разумное объяснение. Осо

знание кармических связей и стало тем импульсом,

который побудил женщину начать исправлять отно

шения с дочерью.

Во время сеансов Эдгара Кейси нередко открыва

лись истории, в которых обстоятельства сводят вме

сте родителей и детей, чтобы они могли учиться друг

у друга. В одних случаях это обучение бывает нелег

ким и приходится преодолевать множество трудно

стей, в других же случаях такие отношения строят

ся на любви и собственном примере. Этот процесс

личностного роста и совершенствования — лишь

средство, благодаря которому каждый встречает

свою собственную кармическую память, — средство,

благодаря которому каждый человек встречает себя.

Вот слова Кейси, сказанные им родителям 11-летне-

го мальчика:

И как это часто бывает, мы видим это и здесь.

Люди снова и снова притягиваются друг к другу,

чтобы встретиться и разделить совместный опыт

свой, и на этом опыте они как индивидуальные

сущности и как души смогут осознать, что ошиба

лись, отдавая предпочтение опыту материального

и даже опыту жизни души. Ибо все проходит, а

душа продолжает жить (693-1).

3. Кармические связи между родителями и детьми

151

Материалы Эдгара Кейси, а также и современные

примеры дают нам ясно понять, что семейные от

ношения — намного более сложное явление, чем это

кажется на первый взгляд. Это непрекращающееся

течение кармического опыта и переживание памяти

о прошлых жизнях, развертывающееся с учетом сво

бодной воли человека в настоящем, прямо сейчас.

4

Кармические отношения

между детьми одних

родителей

Когда сущность оказывается среди многих других,

обитающих в то же самое время в одной семье,

и общается с ними, и прибегает к их помощи, и терпит

их недостатки — это необходимо для развития всех,

кто составляет эту семью в настоящем (378-12).

еансы чтений Эдгара Кейси показывают,

С что, как правило, каждый живущий в семье

человек имеет сильные кармические связи с любым

другим членом этой семьи. Проще говоря, внутрисе

мейные взаимосвязи любого члена семьи с осталь

ными представляют собой многомерный «культур

ный слой» прошлых жизней и исторического опы

та, который не может не влиять на взаимодействие

этих людей в настоящем. Другими словами, сильные

подсознательные воспоминания, которыми любой

член семьи обладает относительно всех остальных

4. Кармические отношения между детьми одних родителей 153

ее членов, могут привести к значимым конфликтам,

ссорам, недовольству, гневу и разочарованию, но с

таким же успехом могут послужить возникновению

продолжительной дружбы, радости и глубокой взаи

мосвязанности опыта и переживаний.

Материалы Эдгара Кейси, касающиеся действия

семейной кармы и наилучшей нашей реакции на нее,

предполагают три основных обстоятельства, о кото

рых мы не должны забывать:

1) отношения начинаются именно с того, на чем

они когда-то закончились; или другими словами, от

ношениям нередко присуща своя (негативно или по

зитивно выражающаяся) продолжительность;

2) независимо от влияющих на нынешние отно

шения воспоминаний о прошлых жизнях, самым

значительным фактором, определяющим развитие

отношений, остается свободная воля.

Основываясь на полученной информации, Кейси

нередко напоминал об определяющем значении сво

бодной воли и наставлял приходящих к нему пре

жде всего обращать внимание на то, что происходит

здесь и сейчас. Например, когда 36-летняя женщина,

испытывавшая трудности в общении с сестрой, по

просила объяснения опыта своих прошлых жизней,

Кейси посоветовал ей, не отвлекаясь, сосредото

читься на настоящем:

...Пойми то, что сейчас тебе было открыто, — в на

стоящем у тебя те же самые проблемы с теми же

самыми людьми (288-48).

Говоря о закономерности продолжения отноше

ний именно с того места, на котором они прерва

лись, Кейси сообщил брату и сестре, что все труд

154

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

ности между ними — всего лишь точное повторение

тех проблем, которые они не успели «проработать» в

прошлом. Эти проблемы проявились в тот момент,

когда брат дал сестре неудачный совет, касавшийся

вложения ее денег. В ходе сеанса Кейси уверил сестру,

что эта неприятность может быть «исправлена», что

приведет к установлению позитивных отношений с

братом и нейтрализации того, что когда-то пошло не

так (1000-14).

В другом случае 21-летнему студенту-юристу

было открыто, что он и его младший брат появились

в одной семье и «выбрали одну и ту же мать» не слу

чайно, но из-за их близости в прошлом воплощении

в Палестине. В те времена нынешний студент имел

некое властное положение, а его младший брат слу

жил его советником. Кейси подчеркнул, что, хотя они

часто не соглашались друг с другом в том жизненном

опыте (и неизбежно будут продолжать делать это в

настоящем), это никак не повлияло на их близость

и симпатии друг к другу (2542-1; 2677-1).

Женщина двадцати трех лет узнала, что непрекра-

щающиеся неприязнь и соперничество между ней и

ее братом могут быть прослежены до их совместного

воплощения в Риме, во времена образования ранне

христианской церкви. Вероятно, во время становле

ния церкви женщины играли в ней значительную ду

ховную роль и пользовались авторитетом, поэтому

брат и почувствовал зависть и неприязнь к сестре,

когда ту выбрали диаконисой*, обойдя его собствен

* Диакониса, диаконисса (в раннехрист. церкви) — вдова или незамуж

няя девушка, которая помогала священнослужителям при крещении

женщин и выполняла различные поручения епископов.

4. Кармические отношения между детьми одних родителей 155

ные притязания на пост и положение. Кейси пред

положил, что кармическая память об этом опыте и

является источником существующей между ними

неприязни (2803-2).

Намного более позитивный пример: двум сестрам

было открыто, что их нынешняя склонность дове

ряться друг другу и прибегать к поддержке другой —

продолжение таких же отношений, существовавших

между ними в Древнем Египте, где они были близ

кими друзьями, часто обращались друг к другу за

советом и друг от друга зависели (958-3).

Интересный случай проявления кармы в отноше

ниях между сестрами — история Анны Кэмпбелл и ее

сестры Веры. Сколько они себя помнили, они всегда

испытывали взаимную неприязнь друг к другу. Анне

всегда казалось, что Вера во всем старается с ней со

ревноваться и быть лучше ее — и дома, и в школе,

и среди друзей. Хотя Вера была старше, оказалось,

что она чрезвычайно ревнива и завистлива; она не

хотела, чтобы Анна дружила с ее друзьями, играла с

ее игрушками, и никогда не доверяла ей свои тайны.

Их взаимная нелюбовь стала настолько привычной

и само собой разумеющейся, что их мать оставила

всяческие попытки примирить сестер. Однажды

она даже сказала им: «Давайте-ка вы разбирайтесь с

этим сами. Пусть это будет ваша проблема». Так оно

и было — проблема оставалась, и все, что они дела

ли, вело только к ее усугублению.

Из шести детей семьи Кэмпбеллов постоянные

конфликты были только между двумя этими сестра

ми. Еще более напряженным этот конфликт делало

то, что, как единственным девочкам в семье, им при

156

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

ходилось делить между собой одну комнату. Однаж

ды их недовольство друг другом дошло до того, что

одна из девочек взяла мел и провела на полу разде

ляющую их половины черту. И по словам Анны, с тех

пор было так: «Вера жила в своей части комнаты, а я

в своей». Очень часто, пока девочки росли, они дела

ли вид, что другой сестры и вовсе не существует.

Со временем девочки превратились в подростков,

но их взаимная неприязнь никуда не делась. Однаж

ды Анна призналась биографу Эдгара Кейси Джине

Черминара, что Вера была «настолько скрытна, что

даже никогда не говорила мне, сколько у нее пар кол

готок». При этом Вера считала, что может брать лю

бые вещи, принадлежащие сестре: «Она никогда не

стеснялась брать мое — сначала без моего ведома, а

потом уже невзирая на то, известно мне об этом или

нет» (1523-11, из отчетов). Со временем Анна вышла

замуж, а их отношения испортились настолько, что

Вера ни минуты не могла находиться в одной комна

те с Анной и ее мужем.

Наконец, из-за проблем со здоровьем Анна посе

тила сеанс Эдгара Кейси. Действенность его касав

шихся здоровья рекомендаций вызвала у Анны жела

ние пройти как можно больше чтений и получить как

можно более полную информацию — и о здоровье, и о

прошлых жизнях, и о браке, и обо всех ее отношениях

с самыми разными людьми. О своих же отношениях

с сестрой на одном из последовавших сеансов Анна

задала следующий вопрос: «Что связывало меня в

прошлом с моей сестрой Верой и какие события при

вели к возникновению между нами столь явно непри

язненных и проблемных отношений? И как я должна

вести себя в этой ситуации, чтобы это пошло во благо

нашему обоюдному развитию?» (1523-11).

4. Кармические отношения между детьми одних родителей 157

Кейси ответил, что в их самом недавнем вопло

щении они жили вместе в районе городка Тайдуо-

тер, штат Виргиния. В то время Вера была замужем,

и муж ее довольно тяжело заболел, И вместо того,

чтобы ухаживать за своим мужем, Вера занялась со

вершенно другими делами и посвятила себя совер

шенно другим обязанностям, предоставив своего

мужа самому себе. Однако другая живущая поблизо

сти женщина пожалела больного, заботилась о нем и

выходила его. Та другая женщина и была Анна, а тот

мужчина — не кто иной, как ее нынешний муж. В том

жизненном опыте Вера сильно обозлилась на Анну,

так как считала, что та отняла у нее привязанность и

любовь ее мужа. И в то же самое время Анна возне

навидела Веру за то, что та изначально бросила мужа

на произвол судьбы. Кейси описал эту ситуацию так:

В том жизненном опыте мы видим, что, живя ря

дом с городком Тайдуотер, они не поделили ны

нешнего мужа Анны. И не то чтобы ее сущность

увела мужа у сестры, но благодаря своей помощи

ему, из-за их дружбы и сотрудничества, из-за ее

готовности поддерживать его и заботиться о нем,

и помогать ему выздоравливать, возникли и рев

ность, и подозрительность, и ненависть.

Именно поэтому, как вы мне о том и сообщи

ли, в настоящем вы преимущественно относитесь

друг к другу скорее с подозрением и недоверием,

чем с ненавистью или осуждением (1523-11).

Что касается улучшения отношений между ними,

в ходе чтения Анна получила совет смотреть на се

стру с надеждой, готовностью помочь, с доверием,

уравновешенно и спокойно. Из-за существующих

158

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

между ними семейных связей и потому, что они

жили недалеко друг от друга, Кейси рекомендовал

им «почаще общаться и всячески сотрудничать». Он

попытался вдохновить Анну, сказав ей следующие

слова: «Сей семена доверия, даже если их будут за

таптывать! Но не сей их в ожидании, что их затопчут!

И пусть ты огорчишься, когда это в очередной раз

произойдет, — не покладая рук делай это снова и

снова!»

Хотя такой совет Анне было очень нелегко при

нять, долгие годы она продолжала работать над

своими отношениями с Верой. Когда родители двух

сестер состарились и заболели и на долю дочерей

выпала забота о них, судьба предоставила им воз

можность больше десятилетия продолжать работать

над своими чувствами по отношению друг к другу.

В результате Анна даже призналась, что сейчас они

могут друг друга «терпеть». Однако просто «терпеть»

друг друга было недостаточно и не могло являться

концом их совместной работы над отношениями.

В дальнейшей их жизни случилось так, что Анна

и Вера стали очень близки друг другу. Когда Вере

было около восьмидесяти, она оказалась в таком по

ложении, что за ней некому было ухаживать, кроме

ее семидесятилетней сестры. Такая ситуация про

должалась два года, и Анна всячески помогала се

стре и ухаживала за ней, и у них было много возмож

ностей оставаться наедине друг с другом и говорить,

и вспоминать, и думать о прошлом. К концу жизни

Веры, кажется, вся существовавшая между сестрами

неприязнь наконец прошла. За два дня до смерти

Вера искренне и очень эмоционально прошептала

Анне: «Надеюсь, когда-нибудь мы снова будем се

страми».

4. Кармические отношения между детьми одних родителей 159

Роли в отношениях периодически меняются в те

чение различных инкарнаций души, и в записях сеан

сов Эдгра Кейси нередко обнаруживаются примеры,

как люди, бывшие когда-то братьями или сестрами,

возвращаются на землю уже в других ролях или как

иные прошлые отношения превращаются в настоя

щем в отношения братьев и сестер. Вот две совре

менные истории о том, как братско-сестринские от

ношения продолжаются близкими отношениями и в

настоящем, но участники этих отношений начинают

играть отличные от их прошлых роли.

В первом случае мужчина двадцати с небольшим

лет стал добрым другом тридцатилетней женщины.

Сблизило их совместное увлечение духовным поис

ком. Они постоянно встречали друг друга на различ

ных конференциях или общественных мероприяти

ях, что сблизило и притянуло их друг к другу. При

чем в их связи было намного больше от отношений

между братом и сестрой, чем от отношений роман

тических, — мужчина обычно обращался к женщине

не иначе как «сестренка». На одном из семинаров, в

котором они оба принимали участие, во время се

анса погружения в прошлые жизни неожиданно от

крылась истинная причина их дружбы и взаимного

притяжения.

В регрессии женщина вспомнила свою прошлую

жизнь в одном из индейских племен Запада, где она

была очень близка с ее братом-воином, воплотив

шимся в настоящем в ее друге. Вероятно, это вас

удивит, но во время того же сеанса ее друг просто

думал о ней и задавался вопросом: «Знал ли я ее в

прошлом?» Вдруг совершенно неожиданно он услы

шал громкий голос у себя в голове, утверждавший:

160

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

«ОНА БЫЛА ТВОЕЙ СЕСТРОЙ!» После сеанса они

поделились друг с другом посетившим их и совпа

дающим переживанием.

Второй пример — история Алена Брокмена, жив

шего несколько лет со своей девушкой, но никак не

решавшегося сделать ей предложение. По словам

Алена, «я никогда не мог понять, почему люблю эту

девушку и принимаю участие в ее жизни, ведь я опре

деленно не чувствую себя "влюбленным" в нее».

Так как Ален уже долгое время работал со своими

сновидениями — часто задавая вопросы перед тем,

как погрузиться в сон, и уже во сне получая на них

ответы, — он решил спросить таким же образом и о

своих отношениях. В ту ночь он увидел себя рядом

с девушкой, живущей в Шотландии прошлого века.

Также он понял, что был женщиной, а чуть позже

стало ясно, что он и эта девушка были сестрами.

По пробуждении Ален осознал причину их связи

и его отношения к ней в настоящем. Он также по

нял, почему любовь, которую он к ней чувствовал, не

была похожа на ту любовь, которую он ожидал найти

в отношениях мужа и жены. Вскоре после этого от

крытия они по обоюдному согласию решили прекра

тить связывавшие их романтические отношения.

Еще один современный пример кармической свя

зи между детьми одних родителей, в котором чув

ства обеих сторон были уже не столь дружелюбны

ми, — история средних лет мужчины, описавшего

свои отношения с сестрой так: «Мы всегда испыты

вали сильные чувства друг к другу, и в то же время

могу сказать, что были достаточно друг от друга от

далены». Встречаясь на семейных праздниках и про

4. Кармические отношения между детьми одних родителей 161

чих мероприятиях, они всегда признавали, что меж

ду ними существует сильная эмоциональная связь,

в которой в равной мере присутствовали и разоча

рование, и недовольство друг другом, и близость, и

понимание, и любовь. Как бы то ни было, развитие

их отношений привело к тому, что, встречаясь на се

мейных мероприятиях, брат и сестра не стремились

вступать друг с другом в контакт. Кармическая при

чина подобных отношений между братом и сестрой

была открыта, когда брату удалось вспомнить неко

торые обстоятельства их самой последней совмест

ной инкарнации:

Я увидел сцену, в которой она была моей женой

еще во времена колоний. Мы жили в Бостоне, где

я был врачом. У нас была больная дочь, и, несмо

тря на мое медицинское образование, я не смог

ее спасти — девочка умерла. Эта трагедия и раз

рушила наш брак. Моя жена отдалилась от меня,

а я отдалился от нее, нашему браку пришел конец.

В этом переживании я «знал», что случившееся и

есть причина того, как складываются наши отно

шения в настоящем.

Ванда Гроувз рассказала историю, в которой чет

ко прослеживается проявление кармической памяти

в повседневной жизни. Сейчас, когда ей за пятьдесят,

Ванда вспоминает: в детстве ее мысли нередко об

ращались к маленькой черноволосой девочке. Это

продолжалось вплоть до учебы в старших классах —

тогда Ванда решила для себя, что это просто виде́ния

ребенка, который появится у нее когда-либо в буду

щем. Теперь же она знает, что те видения были про

блесками событий ее прошлой жизни. И в действи-

162

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

тельности, в этих видениях она смотрела на саму

себя:

Наконец я осознала, что той девочке было при

мерно девять лет и жила она в самом конце

XIX века. Она воспитывалась в очень дружной и

сплоченной семье и особенно близка была со сво

им старшим братом. Она умерла от осложнения

после гриппа и пневмонии, не дожив до своего де

сятилетия.

Особенно заинтересовало Ванду в этой информа

ции то, что ее настоящая жизнь зеркально отража

ла основные события предыдущей жизни: когда ей

было девять, ее госпитализировали с пневмонией, и

она чудом осталась жива: «Тогда, в больнице я очень

боялась, что могу умереть». Но Ванда выжила и с

тех пор очень внимательно относилась к своему здо

ровью. Вот ее собственные слова: «Я старалась за

ботиться о себе — правильно питалась, занималась

физическими упражнениями и регулярно проверя

лась у врачей». Говоря о том, как это отразилось на

ее семейной карме, Ванда с уверенностью заявляет:

«Теперь я знаю, что мой старший сын, с которым я

очень близка, в том воплощении был моим братом».

Другой пример проявления кармы из архива Эд

гара Кейси об отношениях между братьями и се

страми — история Энтони и Джона Уильямсов, двух

братьев, пришедших к нему на сеанс чтения тела.

Когда Джону был сорок один год, он послал Эдгару

Кейси письмо, в котором просил предоставить ему

дополнительную информацию о своих отношениях с

братом: «Не будете ли вы так добры пригласить меня

4. Кармические отношения между детьми одних родителей 163

еще на один сеанс чтения, который мог бы пролить

свет на отношения между мной и моим младшим бра

том Энтони, а также дать совет, как мне себя в этих

отношениях вести» (2564-3, из отчетов). По записям,

которые мы находим в деле Джона, становится ясно,

что, хотя Джон всегда старался помогать своему

страдавшему множественным склерозом брату, в их

отношениях присутствовала зависть и между бра

тьями нередко случались конфликты.

В ходе сеанса Кейси выделил три инкарнации —

в период колонизации Америки, в Римской империи

и в Древнем Египте. Он установил, что причиной

основных трудностей в их отношениях была разница

во взглядах братьев, в их стремлениях, идеалах и мо

тивациях в прошлых жизнях.

В случае Джона чтение показало, что его идеалом

была свобода личности, включая свободу вероиспо

ведания и свободу совместного труда во благо общей

идеи (такой, например, как образование Соединен

ных Штатов).

В отличии от него, идеалы Энтони в общих чертах

основывались на большем принуждении, вплоть до

того, что он был готов оправдывать насильственные

меры и террор государства в отношении своих граж

дан. Вот как это было описано в ходе чтения: «Все

эти проявившиеся разные установки — основа того

беспокойства и тех трудностей, которые каждый из

вас испытывает и в настоящем» (2524-4). Говоря об

исправлении данной кармы в этой жизни, Эдгар Кей

си дал Джону следующий совет:

Общаясь с братом, действуй так, будто ваши усло

вия противоположны настоящим; будь терпели

вым и понимающим.

164

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

И пусть все твои молитвы будут на это направ

лены и звучат так: Бог, Отче наш! Говори со мной

словами, мне понятными. И позволь мне, Господи,

впредь говорить с моим братом поступками, а не

словами.

Слова, понимаемые другим по-своему, приво

дят только к разногласиям. Но и с этим можно

справиться, если проявлять терпение и братскую

любовь (2524-4).

Как уже упоминалось, на приемных детей распро

страняются те же кармические связи, что и на род

ных детей в этих семьях. Например, родители, усы

новившие двух мальчиков, пожелали узнать, были ли

они когда-либо «в браке или по крови» связаны со

своими приемными сыновьями. Паре было открыто,

что все они жили как семья в древней Персии, где

один из мальчиков в конце концов стал правителем

одной из областей. У этого их сына был талант к по

литике, также он был очень самоуверен, в то время

как младший мальчик был намного более робок. Се

анс чтения показал, что это был выбор самих маль

чиков — вернуться, будучи усыновленными в одной

и той же семье, чтобы младший брат мог изменить

свое восприятие и чувствовать себя так же уверен

но, как и старший. До этого мальчики также были

прочно связаны друг с другом в своем воплощении в

Египте, во времена физического и духовного разви

тия человечества, когда, говоря языком духовной ис

тины, «многое тайное стало явным» (3346; 3340-1).

Еще один пример — мальчик и девочка, принятые

в разное время в одну и ту же семью. Они нередко

ссорились и дрались, что и заставило их приемную

4. Кармические отношения между детьми одних родителей 165

мать начать интересоваться их отношениями в про

шлых жизнях. Кейси объяснил, что в разные времен

ные периоды истории они были членами противо

борствующих групп, в том числе во время своих ин

карнаций в Римской империи и Египте. В настоящем

он подсказал приемным родителям «умерить» жела

ния своих детей мстить друг другу, постараться дать

им духовный базис, воспитывать детей с надеждой и

целеустремленностью. Так их отношения в настоя

щем могут быть исправлены (2690-1; 2691-1).

Вот еще несколько примеров чтений Эдгара Кей

си, иллюстрирующих проявления кармы в отноше

ниях между братьями и сестрами.

Молодая женщина овдовела и, не представляя,

где ей жить, переехала к брату. Несколько лет они

жили бок о бок, и, вероятно, благодаря именно

этим обстоятельствам стали очень близки друг с

другом. Кейси выяснил, что сблизившая их карми

ческая память основывается отчасти на их отно

шениях в Древнем Египте. В том жизненном опы

те они противостояли друг другу и боролись друг

с другом, и было насилие, так как все это происхо

дило во время восстания против правителя. Хотя

им в результате удалось исправить некоторые

последствия тех событий, только их отношения

в настоящем позволили им наконец нейтрализо

вать всю остававшуюся между ними кармическую

память (3564-2; 3062-2).

Когда родители пятилетних девочки и мальчика

прошли сеанс чтения дочери и спросили, почему де

вочка выбрала родиться в настоящем именно в их се

166

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

мье, им было открыто, что ее появление в результате

должно помочь каждому члену семьи узнать нечто о

самих себе (1635-3).

В другом случае 41-летняя повариха спросила Эд

гара Кейси, почему она всегда чувствовала свою от

даленность от братьев и сестер. Кейси поведал ей,

что причины этого в ее прошлой жизни в Англии, во

времена парламентской оппозиции Карлу II. Тогда

она пыталась добиться политической стабильности

и разрешения конфликта методами дипломатии, од

нако члены ее партии не приветствовали такую ее

деятельность и устроили так, что она была выселе

на из своего дома и сослана во Францию. В ходе се

анса выяснилось, что ответственные за ее изгнание

и воплотились в настоящем как ее братья и сестры

(2624-1).

47-летней женщине было открыто, что во времена

образования раннехристианской церкви в Лаодикее

она была замужем за одним из ее приверженцев, сле

дившим за тем, чтобы остальные члены этой общины

были истинны в своей вере. Когда она спросила, что

в то время связывало ее с матерью и отцом, Кейси

ответил, что «в том переживании вы были братьями

и сестрами» (1468-3).

43-летняя женщина попросила дать ей более пол

ную информацию о кармических связях между чле

нами ее семьи. Кейси рассказал ей, что некоторые

исполняемые ими роли были похожи, а некоторые

изменились на противоположные (так, родители

стали детьми, а дети родителями), но независимо от

конкретных ролей в настоящем существовали «нуж

4. Кармические отношения между детьми одних родителей 167

ды», причиной которых были прошлая карма и по

следствия того, что они когда-то пережили. Причина

сложившихся между ними отношений — в ее истин

ном понимании — развитие и совершенствование

каждого, кто вовлечен в эти отношения:

И будет это истинной причиной — если вообще

есть причина, — так как брат тогда был сестрой,

или сестра была с ним в отношениях дружеских...

[но] в настоящем отношения таковы, что если в

них проявлена Созидающая Сила и плодами их

должны быть плоды духа, то правильным в этих

отношениях в настоящем будет стремление к раз

витию тела, разума и души (338-4).

В другом случае постоянно ссорившиеся друг с

другом из-за различных мелочей брат и сестра, во

плотившиеся в одном из первых поселений на земле

Канады, вернулись в настоящем, чтобы проработать

свое частое несогласие по пустякам, — но в этот раз

их уже связывали отношения мужа и жены. Кейси

сообщил этой паре, что взгляды, привычные им в от

ношениях брата и сестры, нередко проявляются и в

том, что они делают в настоящем; однако, сотрудни

чая, они постепенно становятся более дружелюбны

друг другу, чем в прошлом. Кейси сказал женщине:

«Теперь же ваша работа приносит замечательные ре

зультаты! Продолжайте в том же духе — давайте и

прощайте, советуйтесь и обращайтесь друг к другу

снова и снова» (2174-1).

Когда 27-летняя женщина поинтересовалась, сто

ит ли ей выехать из квартиры своей семьи и найти

собственное место жительства из-за конфликтов с

168

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

остальными ее членами, Кейси ответил ей, что если

она способна на это, то хорошо бы ей постараться

перед отъездом наладить эти отношения. Зная о том,

насколько сложна ее ситуация, Кейси предложил ей

два способа ее рассмотрения. Он сказал, что, если

она не способна относиться к членам своей семьи

иначе как с неприязнью, тогда лучшее, что она мо

жет сделать, — это переехать. Но если она переедет

немедленно, она должна знать, что это приведет к

озлобленности, вражде и созданию еще более нега

тивной кармы. Самым лучшим подходом для нее в

настоящем будет понять, как она может помочь чле

нам своей семьи и сотрудничать с ними:

Но если сущность ищет не различий, существую

щих в умах членов этой семьи, но пытается по

стичь, как быть полезной, и помочь другим членам

семьи обнаружить свою связь с Созидающей Си

лой, это создаст благоприятную обстановку и уве

личит возможности этой сущности уравновесить

себя и наиболее полно и с наибольшими шансами

на успех обрести большую гармонию (1436-3).

Как бы повторяя вышесказанное, однажды 39-лет-

ний фотограф спросил: «Что являлось бы наилуч

шим для меня в моем отношении к моей семье?»

Полученный в ходе сеанса ответ напоминал ему, что

в этой ситуации он может встретить лишь самого

себя. В данном случае указание было следующим: он

должен постараться выполнять все семейные обя

занности, придерживаясь в этом следующего: «И как

они поступают с тобой, так и ты относись к ним точ

но так же» (876-1).

4. Кармические отношения между детьми одних родителей 169

В одном случае, когда 35-летний бухгалтер, чья

сестра уже посещала сеанс чтения, спросил: «Дол

жен ли я членам мой семьи что-либо, и если да, то

что?» — Кейси ответил:

Долг существует. Есть обязательство — и по нему

ты должен самому себе в отношениях со всеми

членами твоей семьи — так же, как каждый член

твоей семьи должен то же тебе; сделайте ваше

сотрудничество конструктивным — и каждый из

влечет пользу из того, что вы встретились, или

были притянуты друг к другу.

Ибо ничто не случается просто так, но чтобы

слава Отца была проявлена в делах и отношениях

каждого с остальными (1432-1).

В семейных отношениях люди притягиваются друг

к другу, чтобы каждый имел возможность стать

лучше, совместно живя и общаясь с другими чле

нами своей семьи. В таком воплощении — в кон

кретное время и в конкретной семье — и проявля

ется подчиненность судеб отдельных сущностей

закону. Ни одно сотрудничество и ни одно пере

живание не случайны, но являются следствиями

закона — духовными, ментальными или физиче

скими (2753-2).

Следовательно, каждый отдельный человек при

тягивается в свою семью, чтобы благодаря этому

усвоить уроки, необходимые для роста и развития

души этой конкретной сущности. И усваиваются ли

эти уроки в предложенных обстоятельствах в данное

время и в данном месте или нет, зависит от свобод

ной воли человека. Но из полученной в ходе сеансов

170

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

информации мы узнаем, что в конце концов все уро

ки будут усвоены — это всего лишь дело времени.

Как сказал Кейси в беседе с одной женщиной:

Знай, что это не было закончено в настоящем, и

значит, каждый из вас должен будет встретиться с

этим еще! Так почему не сейчас? (1523-6).

5

Разнообразные

кармические отношения

Как это часто бывает — и мы видим это и здесь, —

люди снова и снова притягиваются друг к другу,

чтобы встретиться и разделить совместный опыт

свой, и этим опытом они смогут осознать (как

индивидуальные сущности и как души), что ошибались,

отдавая предпочтение опыту материального

и даже опыту жизни души. Ибо все проходит, а душа

продолжает жить (693-3).

о всех чтениях Эдгара Кейси прослеживается

В идея, что люди, имеющие сильные (негативные

или позитивные) эмоциональные привязанности к

другим, обычно обладают кармической памятью, по

стоянно влияющей на их отношения в настоящем.

Другими словами, нередко люди реагируют на не

которых других людей намного более эмоционально,

чем это может показаться уместным взгляду сторон

него наблюдателя, поскольку реагируют они не на

настоящий инцидент, но, скорее всего, на другие со-

172

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

бытия, случившиеся между участниками этого про

исшествия за всю историю их встреч в другое время

и в других местах.

Но несмотря на эти воспоминания о прошлых

жизнях и то влияние, которое они оказывают на

жизнь людей в настоящем, Эдгар Кейси был непре

клонен в своем убеждении в том, что свободная воля

человека была и остается самым важным определяю

щим отношения фактором. Хотя в таких отношениях

и могут присутствовать существующие на подсозна

тельном уровне негативные паттерны и склонности,

не стоит их реанимировать и придавать новую силу в

настоящем создаваемым ими «импульсам».

Именно важность свободной воли была подчерк

нута в ходе сеанса чтения для оказывавшей большую

поддержку Эдгару Кейси в его работе сорокалетней

женщины. Она была чрезвычайно близка со своими

племянниками и племянницами, кармическим свя

зям с которыми и был посвящен этот сеанс. Одному

из ее племянников на время сеанса было тринадцать,

и, по-видимому, у него с тетей были очень хорошие

дружественные отношения — за исключением не

коего эпизода, ставшего причиной раздражения для

одного из них.

Когда во время чтения судьбы мальчика был задан

вопрос, будут ли они тесно сотрудничать на протя

жении жизни или все закончится разрывом отноше

ний, Кейси ответил, что исход никак не предрешен.

Наоборот, он подчеркнул, что все зависит от их воли

в настоящем: «Это зависит — и не сомневайтесь в

этом, — от ваших действий... Ни судьба, ни действия

человека не предопределены! Это не прямая линия;

здесь возможны любые повороты. Ибо воля каждого

может изменять отношения» (1235-1).

5. Разнообразные кармические отношения

173

Продолжив сеанс, Кейси объяснил, что сильней

ший источник их связи — кармическая память о жиз

ни в Риме, где они были добрыми друзьями. В том

жизненном опыте племянник нередко давал своей

нынешней тете советы, и от его мнений и консульта

ций она очень зависела. В настоящем их роли изме

нились на противоположные, и тетя теперь наставля

ла молодого человека — особенно в том, что касалось

его духовного развития. Вероятно, конфликт суще

ствовал не только из-за того, что племянник теперь

оказался в подчиненной позиции, но и из-за подсо

знательного осознания тетей того, что она больше не

может обращаться к своему бывшему другу за помо

щью, как она привыкла делать в прошлом. Когда про

звучал вопрос, есть ли у этих отношений шанс быть

благоприятными для юноши в настоящем, Кейси еще

раз заговорил о факторе свободной воли: «Опять же

все зависит от того, как каждый из вас применит свою

свободную волю. Все в нашем опыте зависит от при

менения воли. Как вы используете свои возможно

сти? Во благо? Во вред? Ничто не предопределено!»

В ходе сеанса еще раз было повторено, что за лю

быми отношениями и любым опытом, с которым

сталкивается душа, скрывается определенное пред

назначение. Например, во время нескольких сеансов,

проведенных для интересующегося прошлыми жиз

нями, карьерными перспективами и личными отно

шениями 35-летнего музыканта, Кейси сообщил, что

в каких бы обстоятельствах человек ни находился,

всегда есть возможность получить полезный и зна

чимый опыт:

Теперь позволь своей сущности узнать, что не слу

чайно она появилась на земле в это время и в этих

174

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

обстоятельствах; и то, где находит она себя в на

стоящем, является именно теми обстоятельства

ми, в которых она может использовать все свои

нынешние возможности, свершить свои ошибки

и претерпеть свои неудачи — о да, и конечно же,

достичь своих настоящих высот в выполнении

предназначения, для которого эта душа воплоти

лась на материальном плане, в трех измерениях

(2421-2).

В другом случае 41-летней женщине, интересовав

шейся кармическими связями между ней и ее доче

рью, было сказано: «Истинно, для твоей сущности

и для большинства отдельных душ, появляющихся

на земле, — не бывает случайной ни одна встреча.

Всегда есть предназначение или план. Этим планам и

следует каждая отдельная сущность. Ибо это закон.

(2620-2).

Эдгар Кейси нередко подчеркивал справедливость

кармы, приводя следующий стих из Нового Завета:

«Что посеет человек, то и пожнет» (Гал. 6:7). Напри

мер, когда 56-летняя женщина спросила о кармиче

ских отношениях между ней и остальными членами

ее семьи, Кейси произнес: «Узнай закон; что посеешь,

то и пожнешь! И каким мерилом меришь других, та

ким и тебе отмерится! И закон этот неизменен! Те

перь же живи законом; будь законом, уважай его!»

(2185-1).

На ту же самую тему 38-летнему работнику Служ

бы безопасности казначейства Соединенных Штатов

было сказано:

...Каждая душа встречается с тем, что она —

душа — создала опытом своих существований.

5. Разнообразные кармические отношения

175

Ибо закон Вселенной, закон милостивого, про

щающего Отца пребудет вовек. И хотя в земле

могут быть беспорядки, и может быть смятение и

волнение стихий над землей, закон останется та

ковым — что люди сеют, то они и собирать будут,

что совершат, с тем и встретятся (1205-1).

56-летнему консультанту по вкладам, у которого,

вероятно, были проблемы на работе, Кейси напом

нил, что это всего лишь справедливая компенсация

за его собственные действия в прошлой жизни. Или,

другими словами, тот просто встречается с самим

собой:

Твое существо использовало общество. Так что

жди, что теперь общество использует тебя! Ибо

чем меряешь, тем и тебе отмерится. И это верно и

в будущем, и в прошлом. И ты удивляешься, поче

му в твоей жизни такой беспорядок! (3063-1).

Как уже упоминалось, кармическая память — это

не наказание и не долг, кармическая память позволя

ет человеку «встретить» самого себя в получаемом

им опыте и в отношениях. По большому счету, она

является средством роста, развития и постижения

Создателя. Очень часто этот рост включает в себя

уроки безусловной любви — будь то любовь к себе

или к другим. И современная история Хироми Мар

тин является тому примером.

Хироми признает, что долгое время не понима

ла кармических отношений со своей свекровью или

того урока, который каждый из них должен был из

этих отношений вынести. Она родилась в Азии, ее

родители сначала иммигрировали в Голландию, а за

176

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

тем в Соединенные Штаты. Во время Второй миро

вой войны ее отец провел четыре года в японском ла

гере для военнопленных. Когда Хироми стала взрос

лой, она вышла замуж за белого гражданина США.

Хотя она была в близких отношениях с мужем, ей

было очень трудно ужиться со свекровью, поскольку

та с предубеждением относилась к ее национально

сти. Ухудшало ситуацию еще и то, что по стечению

определенных жизненных обстоятельств свекровь

уже двадцать лет жила вместе с ней и ее мужем.

По словам Хироми, ее свекровь была злой, по

стоянно критикующей ее, всегда готовой обидеть и

нередко кричала на нее. Хироми вспоминает: «На

протяжении многих лет я думала, что причина, по

которой она так ко мне относится, скрывается во

мне самой. И это было мучительно». Многие годы

она немедленно исполняла все просьбы и требова

ния своей свекрови: «Я чувствовала себя рабыней

без шансов на освобождение или какое-либо улуч

шение своего положения». Так продолжалось сем

надцать лет, и Хироми была предельно подавлена:

«На меня давил ее эгоизм, я была в отчаянии. У меня

не было времени ни любить себя, ни заниматься со

бой и своим здоровьем». На семнадцатом году такой

жизни у нее обнаружили рак, и она была уверена, что

случилось это из-за того, что безнадежная ситуация

подорвала ее иммунную систему. Хироми решила,

что не позволит себе от этого умереть.

И тогда в добавление к мерам, предложенным

доктором, Хироми посетила экстрасенса и спросила

у него, какие прошлые воплощения оказывают наи

большее влияние на ее ситуацию в настоящем. От

вет звучал так: в одном из прошлых воплощений она

была рабыней в Египте, прислуживая жестокому и

5. Разнообразные кармические отношения

177

высокомерному хозяину, — но ей удалось добиться

освобождения и счастливо зажить со своим мужем

и детьми. Не нужно обладать развитым воображе

нием, чтобы догадаться, что хозяин, которому она

когда-то служила и которого всей душой ненавидела,

встретился ей снова, воплотившись в ее свекровь.

Только теперь Хироми поняла, чему эти отношения

должны были научить и ее, и свекровь:

Она пыталась преподать мне трудный урок — на

учить меня ценить саму себя и понять, что ни в ка

ком одобрении я не нуждаюсь. Ей же нужно было

научиться тому, что люди с другим цветом кожи,

чем у нее, ничем от нее не отличаются — никто не

лучше и не хуже других. Со временем я научилась

и терпеть, и правильно оценивать себя. Я даже

научилась любить себя.

Хироми все делала правильно, ей быстро удалось

восстановить здоровье и достичь спокойного со

стояния сознания. В течение двух лет вся ее жизнь

изменилась — ее дети выросли и покинули роди

тельский дом, она начала новую жизнь. Она больше

не чувствовала себя той «жертвой», которой была

когда-то. Еще до смерти свекрови Хироми удалось

наладить с ней отношения.

Теперь, вместо того чтобы опасаться их следую

щей встречи, Хироми совсем по-другому относится

к существовавшей между ними кармической памя

ти: «Я хочу, чтобы эта история между нами больше

никогда не повторилась. Другие больше не долж

ны создавать ситуации, в которых я смогла бы себя

полюбить или оценивать себя, исходя из того, как

оценивают и принимают меня они. Поскольку я из

178

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

менялась, я надеюсь, следующая наша встреча будет

исполнена обоюдной любви и приятия».

Пример подобного вызова личности человека

можно найти и в истории Филис Ламберт. Один из

первых ударов судьбы обрушился на нее еще в юно

сти и касался отношений с ее молодым человеком,

Полом, которого она описывает так:

Пол был лучшим другом моего брата. Он всегда

был частью нашей семьи. Я встречалась с ним в

старших классах, и Пол говорил, что мы обяза

тельно должны пожениться. Его отец был водо

проводчиком, и Пол собирался, отслужив в армии,

продолжить дело отца. Он пошел добровольцем и

был убит всего через шесть недель после того, как

их подразделение перебросили во Вьетнам.

Смерть Пола была страшным ударом для Филис,

но она смогла взять себя в руки и продолжала жить

так, как могла. В восемнадцать лет она вышла замуж

за другого, но уже в девятнадцать развелась. Два года

она ездила по стране автостопом, а в двадцать три года

вышла замуж еще раз. До следующего развода, кото

рый произошел в двадцать пять, у нее родилось два

сына. Затем она встречалась с разными мужчинами,

но до серьезных отношений дело не доходило. Долгое

время ей казалось, что она совсем утратила контроль

над своей жизнью: «Я была совершенно одна, с утра

до вечера работала, воспитывала двух сыновей, спала

с кем попало, а для того, чтобы отвлечься и рассла

биться, принимала наркотики (кокаин и марихуану)».

Когда казалось, что дальше опуститься уже нельзя,

Филис приснился изменивший всю ее жизнь сон:

5. Разнообразные кармические отношения

179

Там было какое-то шоссе. Ни машин, ни грузо

виков, только идущие пешком люди... С обеих

сторон дорогу окружала зеленая трава раскинув

шейся по ее сторонам долины... Мне очень нра

вилось так идти. Там впереди, вдалеке, виднелись

прекрасные деревья, они манили к себе, и я по

шла по направлению к ним. Проходя через лес,

я встретила какого-то мужчину, вышедшего мне

навстречу из чащи. На нем были голубые джинсы,

красная фланелевая рубаха и теннисные туфли.

У него были темные волосы, а на глазах — солн

цезащитные очки. Когда мы достаточно близко

подошли друг к другу, я поняла, что это Пол. Но

ведь Пол был мертв — погиб много лет назад во

Вьетнаме!

Я так обрадовалась, встретив его, что на глазах

у меня появились слезы, а сердце просто разры

валось от счастья. Я подбежала к нему и какое-то

время просто стояла и смотрела. Он выглядел так

же, как всегда, только немного старше и как бы по

взрослевшим. У него были все те же розовые щеки

и та же привычка поправлять очки указательным

пальцем. Я обняла его и почувствовала тепло его

тела и такой знакомый, свойственный только ему

одному запах. Я вскрикнула от счастья и даже не

думала спрашивать, откуда он там взялся и что

там делает...

Я так хотела навсегда остаться с Полом, видеть

его, рассказать ему обо всем, что произошло со

мной за это время, но он сказал мне, что я должна

покинуть его. Он сказал, что я нужна моим сы

новьям, но обещал, что будет ждать меня в конце

этой дороги и у нас будет целая вечность, чтобы

друг с другом поговорить.

180

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

Я помню, что разрыдалась, но в то же время

чувствовала себя в полном покое и безопасности.

Это было все равно что глоток свежего прохлад

ного воздуха жарким и душным днем. Пол попро

сил меня поспешить, развернулся и ушел обратно

в лес. Я хотела последовать за ним, но не смогла

предпочесть его моим мальчикам. Ведь Пол ска

зал, что он будет ждать меня в конце дороги, и я

верила его словам. Я развернулась и пошла в об

ратном направлении.

Когда Филис проснулась, она уже не смогла жить

той жизнью, что раньше. Она убеждена, что тот сон

стал поворотным моментом, с которого она начала

приводить свою жизнь в порядок. В результате она

окончила курсы бухгалтеров, что очень помогло ей в

ее дальнейшей карьере. Она сосредоточилась на вос

питании сыновей и стала посещать духовную дискус

сионную группу. Жизнь наладилась, ее стали посещать

духовной природы сновидения и проблески воспоми

наний о прошлых жизнях, что убедило ее в том, что в

начале XIX века она была «девушкой из салуна».

Во время одного из погружений в прошлые жиз

ни она осознала, что в пятнадцать лет была броше

на своими родителями в южной части Канады, по

сле чего ей пришлось переехать в Монтану, где она

и осталась работать в салуне, чтобы на что-то су

ществовать. Теперь она понимает, что после смерти

Пола она следовала паттерну прошлых жизней, что

и привело к кармическим проблемам с мужчинами

в настоящем:

Я понимаю, что каждый мужчина, с которым у

меня были отношения, может быть связан со мной

5. Разнообразные кармические отношения

181

и моей прошлой жизнью в Монтане, — впрочем,

как и с событиями других жизней. Я прекрасно

осознаю, что во мне живет привычка не доверять

мужчинам, привычка бороться за собственную

«свободу» и независимость. Я наконец поняла,

что некоторые из этих паттернов я повторять не

обязана.

Филис уверена, что ее отношения с Полом с боль

шой долей вероятности могли быть продолжением

других отношений, существовавших между ними в

Монтане или какой-либо другой прошлой жизни,

причем эти же отношения, несомненно, будут про

должаться и в будущем. Также знание о реинкарна

ции помогло ей трансформировать некоторые суще

ствующие отношения:

Я знаю, что эта жизнь — еще не конец меня, и то,

чему я учусь, и весь получаемый мною опыт оста

нется со мной и в следующих жизнях — это не-

прекращающийся процесс, в который вовлечены

абсолютно все. Еще я знаю, что люди, с которыми

я имею дело сейчас, — те же самые люди, с кото

рыми я имела дело в прошлом и, несомненно, буду

продолжать общаться и в будущем. Это и утешает,

и дает хорошую мотивацию начинать изменять

свою ситуацию прямо сейчас.

В еще одной современной нам истории Лоис

Холмс описывает, как воспоминания о прошлых жиз

нях помогли ей справиться с проблемой переедания,

понять, почему ее так привлекали представители

разных национальных меньшинств, и осознать при

чины сильнейшей связи, существовавшей между нею

182

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

и ее внучкой. Сейчас, когда ей уже за семьдесят, Лоис

признает, что всю свою жизнь страдала от лишнего

веса и переедания — проблемы, с которой столкну

лась и ее внучка. Сама белая по крови, в юности она

нередко презирала других белых за их расовые пред

рассудки:

Мне всегда казалось, что я родилась не в той се-

мье. Никто не был на меня похож — они и думали,

и чувствовали иначе. Я любила их, они любили

меня, но мы сильно отличались друг от друга, осо

бенно нашими мнениями о других народах, расах

и религиях. Я всегда чувствовала близкую связь с

«аутсайдерами»-«чужаками», и не имело значения,

кем и какого цвета они были. Я всегда чувствовала

сильную предрасположенность к коренным аме

риканцам, афроамериканцам и людям из Индии...

что кардинально противоречило тому, как меня

воспитывали.

Заинтересовавшись реинкарнацией, Лоис пере

жила опыт погружения в прошлые жизни, в котором

увидела себя живущей в Индии и принадлежащей

к одной из самых низших каст: «Я увидела себя в

Индии, а также узнала, что моя нынешняя внучка, с

которой я в очень близких отношениях, — моя лю

бимая младшая сестра». В том опыте Лоис обнару

жила, что они с сестрой в той жизни часто голодали.

Когда опыт той жизни подошел к концу, воспомина

ния о нем и стали причиной того, что в настоящем

ей пришлось столкнуться с проблемой переедания:

«Я смогла понять, почему я в этой жизни перееда

ла. В результате после опыта погружения я смогла

справиться с этой привычкой». Она поняла, что рож

5. Разнообразные кармические отношения

183

дение в среде низших классов наделило ее располо

женностью ко всем «чужакам», неудачникам и пред

ставителям меньшинств. Когда Лоис спросили, не

хочет ли она что-либо сказать членам своей семьи и

рассказать о своем опыте, Лоис ответила:

Я бы хотела поговорить с матерью, отцом, сестрой

и братьями — со всеми, кого уже нет... Я бы рас

сказала им обо всем, что пережила, и как понима

ние реинкарнации пролило свет на мою жизнь —

я получила ответы на множество вопросов. Когда

они были еще живы, они считали мои идеи ере

сью и даже богохульством. Они не могли понять,

почему мне нравились чернокожие или почему

я столь либеральна в своих взглядах и мнениях.

Я уже рассказала оставшимся членам семьи о пе

режитом мной опыте, и большинство из них были

достаточно открыты идеям, которыми я с ними

поделилась.

Менее позитивный пример проявления кармиче

ской памяти и нежелания или невозможности ее ис

править мы находим в истории двух женщин, кото

рым Эдгар Кейси в ходе чтения открыл их глубокую

связь с ним самим.

Донна Винченце родилась в Виргиния-Бич, штат

Виргиния, и иногда вызывалась поработать в офисе

Кейси волонтером; Магдалена Каппутто была очень

социально активной женщиной, жившей в Нью-

Йорке и встречавшейся с Кейси, когда он приезжал

туда по делам. Хотя эти женщины лично не знали

друг друга, им обеим было открыто, что в одной из

прошлых жизней они были в близких личных отно

шениях с Эдгаром Кейси.

184

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

Информация, полученная в ходе сеанса для Маг-

далены, предполагала, что она была замужем за Кей

си, когда его основной обязанностью было присма

тривать за имуществом своей хозяйки, знатной рим

ской дамы; Донне было открыто, что она и была той

дамой, хозяйкой Кейси. Однажды Магдалена решила

приехать в Виргиния-Бич, и Кейси увидел в этом воз

можность поставить интересный эксперимент — по

смотреть, что произойдет, когда две женщины на

конец снова воочию увидят друг друга. В результате

Донна оставила в архиве Кейси об этом событии сле

дующий отчет:

Мистер Кейси сообщил мне, что в Виргиния-Бич

должна приехать миссис Каппутто и что ему очень

интересно посмотреть, что произойдет, когда мы

встретимся... Он сказал, что еще не рассказывал

ей обо мне — по крайней мере, не открыл ей, кто я,

поэтому, когда мы с ней встретимся, я буду знать,

кто она, а она — нет. Казалось, ему очень интерес

на ее реакция и как она ко мне отнесется. Меня же

удивило, что ему явно было совершенно безраз

лично, как отнесусь к ней я.

Помню, она приехала в понедельник или втор

ник, не помню, в каком точно месяце, но погода

была еще очень хорошей. Впервые мы встрети

лись, когда заехали, чтобы забрать ее на прохо

дившие по вторникам вечерние чтения Библии.

В машине были только миссис Кейси, Глэдис, ми

стер Кейси, миссис Каппутто и я. На самом деле,

не знаю, что ожидалось, но чувствовала я себя до

вольно уверенно — и в отношении мистера Кей

си, и в отношении миссис Каппутто. Неожиданно

было лишь то, что, как мне показалось, я пыталась

5. Разнообразные кармические отношения

185

флиртовать. Она хотела остаться в Виргиния-Бич

на две недели — но на следующий день выписалась

из гостиницы и вернулась в Нью-Йорк. После того

как мистер Кейси посетил ее в Нью-Йорке, он ска

зал мне (когда вернулся домой), что мое присут

ствие так расстроило ее, что она поняла: ей лучше

просто уехать домой (1523-16, из отчетов).

Современный пример почти точно воспроизве

денной кармической памяти прошлого приведен в

истории Алисии Албертсон, прервавшей свои трех

летние отношения с ее другом Риком. Алисия при

знает, что, хотя инициатором разрыва была она, она

все еще расстроена этим, так как ранее нередко дума

ла о том, что выйдет за Рика замуж. Вот как она сама

об этом вспоминает: «Уже при первой нашей встрече

я с самого начала знала, что и для него, и для меня

это будут очень значимые отношения».

Частично проблема была в том, что в характере

Рика присутствовали определенная «жестокость и

отстраненность», превращавшие жизнь с ним в на

стоящее мучение. И хотя Алисия прекрасно понима

ла, что разрыв с ним пойдет ей только на пользу, она

приобрела кассету Брайана Вайса с записью техники

погружения в прошлые жизни и попыталась выяс

нить природу связывавших их отношений. Регрессия

позволила ей осознать кармическую память, став

шую причиной их встречи и отношений в настоя

щем:

Я очень ясно увидела себя живущей во Франции

XIX века. Я была женой очень богатого человека,

который был старше меня. Я видела его черные во

лосы и бороду. Он тоже был очень груб и жесток.

186

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

В результате я возненавидела свою жизнь, но и

выхода у меня никакого из этой ситуации не было.

У меня не было ни защиты, ни каких-либо преиму

ществ, ни своего дохода. Я отчаянно стремилась

вырваться, но не знала, как мне это сделать. Когда

в моем переживании я более пристально вгляде

лась в лицо мужа, я поняла, что это и был Рик.

Когда переживание подошло к концу, Алисия по

няла, что ее трехлетняя связь с Риком — предостав

ленная ей возможность переписать ту историю, ко

торую в прошлом ей так и не удалось изменить. Так

же очень интересным ей показалось то, что в этой

жизни все «преимущества» изначально были у нее:

она была на семь лет старше Рика, у нее было пре

красное образование, ее профессия приносила ей на

много больше денег.

Пегги Макгро приводит еще более позитивный

пример исцеления кармы благодаря собственной сво

бодной воле. В качестве предыстории: Пегги родилась

более семидесяти лет назад в Ирландии, мать ее была

католичкой, а отец — протестантом. В то время было

немыслимо, чтобы католичка вышла замуж за про

тестанта, и, чтобы как-то скрыть ее незаконное по

явление на свет, Пегги отдали на воспитание бабушке

по материнской линии. В конце концов ее настоящие

родители совсем забыли о ней — ее мать была отосла

на в Англию, где должна была работать гувернанткой,

а отец отправился в Индию, где должен был служить

в британской колониальной полиции. Она больше ни

когда не видела ни мать, ни отца, так как ее рождение

было связано с неким «позором» и те были вынужде

ны полностью изменить свою жизнь. И все же, несмо

5. Разнообразные кармические отношения

187

тря ни на что, бабушка очень любила Пегги, всячески

восхищалась ею и дала ей прекрасное воспитание.

В 40-х годах XX века Пегги переехала в Соединен

ные Штаты, так как хотела продолжить свое образо

вание именно там. В результате она вышла замуж и

у нее появились собственные дети. Она была очень

счастлива, когда наступило и ее время стать бабуш

кой. Однако радость ее длилась недолго — очень бы

стро выяснилось, что ее внучка — еще совсем мла

денец — категорически отказывается оставаться с

бабушкой: «Не знаю, по какой причине, но, оставаясь

со мной, она чувствовала сильный дискомфорт». Так

как другие дети всегда очень любили Пегги, она ни

как не могла понять причин такого поведения внуч

ки, ибо, что бы она ни делала — говорила с ней, нян

чилась с ней или носила ее на руках, — отношение

девочки к ней не менялось. Ребенок ее не любил и не

хотел быть с ней рядом. И вот однажды ночью Пегги

увидела сон, который, как ей казалось, указывал на

причину такого положения вещей:

Я каталась на каруселях с моей любимой тетуш

кой, и хотя я знала, что в реальности она уже умер

ла, она была рядом со мной — жива и здорова. Со

вершенно неожиданно карусель начала вращаться

в обратную сторону, и я поняла, что она движется

также назад во времени. Я повернулась и замети

ла, что моя внучка сидит рядом с тетушкой и по

мере того, как карусель продолжает движение в

прошлое, моя внучка превращается в мою мать.

Окончательно превратившись в мать, она стала

весело беседовать с тетушкой. Моя тетя взглянула

на меня, как бы желая убедиться в том, дошло ли

до меня это послание? Эта женщина была вынуж

188

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

дена из-за моего рождения изменить свою жизнь

и теперь воплотилась в мою внучку. Как только

тетушка убедилась, что я все поняла, она тут же

сошла с карусели, когда та остановилась. На кару

сели остались только я и моя мать.

Проснувшись, Пегги знала, что должна исправить

отношения со своей внучкой/матерью. Она немед

ленно начала молиться за исцеление этих отношений

и просила дать ей силы простить. Она занималась

также медитацией. В глубине души она начала благо

дарить свою мать за все хорошее, что пришло в ее

жизнь благодаря этой женщине. Пегги благодарила

мать за жизнь, которую та ей дала. Оказалось, что

это работает, так как постепенно ее внучка стала ме

няться. Вот как вспоминает об этом сама Пегги:

К тому времени, когда внучка научилась ходить,

она уже выражала желание приехать ко мне в го

сти и остаться на ночь. Все свои детские пробле

мы она доверяла именно мне. С годами все, что

я ей передала, превратилось в особый блеск ее

глаз, который радует меня и по сей день. Когда она

стала взрослой, меня особенно удивило то, что

она избрала свое старое занятие — ухаживать за

детьми. В этот раз она пошла еще дальше и стала

заботиться о новорожденных, как будто желая до

казать себе, что может заботиться о совсем ма

леньких детях, так как в прошлом такое же совсем

маленькое дитя она оставила. Малыши просто

приводят ее в восторг.

Пегги утверждает, что без того сна она и ее внучка

могли бы всю жизнь прожить, игнорируя друг друга,

5. Разнообразные кармические отношения

189

и прошлая их ситуация навсегда осталась бы нераз

решенной.

Прекрасное доказательство возможности лич

ностного исцеления — история осознания прошлой

жизни Надин Брокмен. Осознание того, что две пре

следовавшие ее почти всю жизнь фобии и неспособ

ность ее любимой тети иметь детей происходят из

одной и той же прошлой жизни, пришло к ней во вре

мя сеанса гипнорегрессии. Та прошлая жизнь была

самой последней, в которой она и ее тетя были вместе.

Надин утверждает, что всю свою жизнь она боялась

двух вещей: прикосновений других людей к ее голове

и путешествий на большие расстояния от дома.

Насколько я себя помню, я ненавидела всех, кто

пытался погладить меня по голове или расчесать

мои волосы. Я даже отказывалась ходить в салон

красоты, предпочитая сама делать себе стрижки.

Что же касается путешествий, каждый раз, когда я

куда-либо выбиралась, мне становилось плохо: я

чувствовала сильное головокружение, меня тош

нило, начинался насморк, среднее ухо воспаля

лось, и так далее.

Частично из-за своих фобий Надин в конце кон

цов обратилась к специалисту по регрессии, чтобы в

состоянии гипноза вспомнить свои прошлые жизни

и таким образом исцелиться от преследовавших ее

фобий. Результат, к которому она стремилась, был

достигнут немедленно:

Я увидела себя трехлетней девочкой, живущей не

далеко от побережья в Швеции. Моя мать в той

190

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

жизни оказалась моей бездетной тетей. Как-то

вечером я захотела пойти погулять, но мать сказа

ла, что уже слишком поздно и я должна ложиться

спать. Ее ответ мне очень не понравился, и, когда

она не видела, я выскользнула из дома и побежала

играть на пляж.

Когда ранние сумерки перешли в темную ночь,

я сильно испугалась. Я потерялась. На вершине

скалы я увидела свет и стала взбираться на нее, —

оказалось, что скала переходит в крутой обрыв.

К сожалению, когда я забралась уже довольно вы

соко, я сорвалась, упала с обрыва и разбила голову

об острые камни.

Видение изменилось — я увидела мою мать

(в настоящем — тетю), обнявшую мое тело и ры

дающую над ним. Она кричала: «У меня больше

никогда не будет детей».

Для Надин это было очень сильным эмоциональ

ным переживанием. Все еще в состоянии гипно

регрессии она начала плакать и, не переставая, повто

рять: «Это моя вина! Это моя вина!» Гипнотерапевту

удалось вывести ее из этого состояния, тактично

убедив, что она была всего лишь ребенком и не хоте

ла ничего плохого. И все же на нее сильнейшее впе

чатление произвело видение ее нынешней тети, ис

пытывающей такую боль: «Она ведь ближе мне, чем

моя собственная мать!»

Тем не менее по большому счету это переживание

оказалось полезным и исцеляющим. Сегодня Надин

больше не беспокоится, когда кто-либо дотрагива

ется до ее волос, а путешествия не заставляют ее бо

леть и страдать. Надин уверена, что понимание кон

цепций кармы и реинкарнации не только помогло ей

5. Разнообразные кармические отношения

191

сделать значительный шаг в росте и развитии души,

но и убеждена, что обращение к этому знанию послу

жит совершенствованию каждого человека, каждой

души:

У нас есть возможность исследовать и значитель

но расширить потенциал своей души. Внутри лю

бого человека живет Высшая Сила, существует

Единый Источник. Если бы только люди постара

лись принять те уроки, которые пытается препо

дать им жизнь, постарались понять, что ничто не

случается без причины. Мы, и только мы, ответ

ственны за создание нашей реальности.

Интересный пример семейной кармы, проявив

шейся в судьбах людей на протяжении всего ста лет,

приводит Анджела Андерсон. По словам Анджелы,

ее история началась в поезде, когда она, еще моло

дая девушка, ехала со своей матерью из Калифор

нии в Оклахому. Поездка была довольно приятной,

пока ее мать не захотела отвести ее в вагон-ресторан.

Когда они проходили между вагонами, грохот колес

по рельсам был таким громким, что Анджела начала

плакать и кричать, пока мать не отвела ее обратно в

купе. С того момента у Анджелы развилась непод-

дающаяся объяснению боязнь поездов. Став старше,

она заметила в себе и другие идиосинкразии, свой

ственные только ей, как, например, отвращение к

звучанию немецкого языка и иррациональный страх

потерять ребенка, когда он у нее появится.

Время шло. Анджела вышла замуж за офицера по

лиции, стала ухаживать за детьми, и у нее появились

два своих ребенка — мальчик и девочка. Ее дети

были чудесными и она не чаяла в них души. Маль

192

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

чик любил рисовать, и лучше всего у него получались

машины, которые он чаще всего и изображал. Поми

мо работы сиделкой, Анджела вместе с мужем пре

подавали в воскресной баптистской школе, и вся ее

жизнь складывалась довольно хорошо. Но однажды

ночью она увидела кошмарный сон:

Во сне я почувствовала, что проснулась и то, что

происходит, — реальность. Я услышала, как пер

вая дверь открылась, и я оказалась лицом к лицу со

стоящим рядом со мной мужчиной. Его лицо осве

щал уличный фонарь. С головы до ног он был одет

во все черное. Не были прикрыты только его лицо,

волосы и руки. Его черные глаза были скошены, что

придавало его лицу самое злобное из когда-либо

мною виденных выражение. Я знала, что он хочет

меня убить. Я попыталась закричать и растолкать

мужа, но не могла издать ни звука, не могла двинуть

ни одним мускулом. Мной овладел ужас. Мужчина

сделал шаг вперед, и мне стало еще хуже.

Анджела заставила себя проснуться и больше уже

не смогла заснуть. Все еще страшно напуганная, она

ничуть не сомневалась, что видела лицо самой смер

ти. Муж попытался убедить ее, что все в порядке, но

Анджела была уверена — нечто ужасное неминуемо

должно произойти. Ее страх оказался пророческим —

через неделю ее муж, отвозя их пятнадцатилетнего

сына в школу, на большой скорости столкнулся с дру

гой машиной. Ее сын мгновенно погиб, а муж остался

калекой — его воле подчинялась только одна рука. Ре

зультатом аварии стали также приступы эпилепсии у

мужа и тяжелейшие депрессии, с которыми ему лишь

ценой огромных усилий удавалось справляться. Он

5. Разнообразные кармические отношения

193

чувствовал сильнейшую вину за то, что не смог избе

жать катастрофы. Сама Анджела очень горевала о по

тере сына. Какое-то время казалось, что муж не пере

живет полученных в аварии травм. В любом случае, на

его карьере полицейского был поставлен крест. Вся

жизнь семьи кардинально и печально изменилась.

В добавление ко всем их несчастьям по какой-то

неясной причине у Анджелы появился сильнейший

страх, что их дочь изнасилуют. В то время она часто

говорила друзьям: «Лучше уж пусть меня саму из

насилуют, а дочь пощадят!» Только вмешательство

двух посторонних людей помогло Анджеле испра

вить и изменить свою жизнь. Доктор, спасший жизнь

ее мужу, родился в Индии. И он не только оказал по

мощь ее мужу, но и попытался облегчить участь Ан

джелы. Всячески ободряя ее, он сообщил, что, по его

мнению, «люди меняют тела точно так же, как еже

дневно меняют одежду». Его слова помогли Анджеле

открыть для себя совершенно новую философию. По

словам Анджелы, именно в этот момент «началось

мое и по сей день продолжающееся путешествие к

мудрости и просветлению».

Вторым человеком, повлиявшим на ее жизнь, был

друг семьи, гипнотерапевт, согласившийся ввести

Анджелу в состояние гипноза, чтобы посмотреть, не

сможет ли она осознать причины постигшей ее тра

гедии в опыте своих прошлых жизней. К удивлению и

восхищению Анджелы, под гипнозом она вспомнила

мельчайшие подробности прошлой жизни, вероятно

и объясняющие кармические причины случившегося

несчастья:

Я вспомнила жизнь в Польше — там я была муж

чиной, польским евреем по имени Клод Рейни.

194

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

Он владел ювелирной лавкой и часовой мастер

ской на углу. У него была жена — Эдит (я знаю, что

именно она воплотилась в настоящем в мою дочь)

и сын — Рубен (он воплотился в моего погибшего

сына). И было это в 1943.

Мы слышали, что нацисты ищут евреев, и ре

шили всей семьей спрятаться. Я прятался в стене

за магазинной витриной, там же, где хранились

деньги и драгоценности. Через небольшую тре

щину в стене я мог все наблюдать. Нацисты об

наружили Рубена, избили его, а затем забили до

смерти ногами. Нашли нацисты также и Эдит —

и перед тем, как убить, они долго по очереди ее

насиловали. Я ничего не сделал и не попытался

их остановить. К тому времени, когда они нашли

меня, вся лавка была залита кровью. Так как я был

достаточно сильным, меня отправили в [концен

трационный лагерь] Берген-Белзен. Я знала, что

мой нынешний муж служил в «СС» в концлагере

и погиб в конце войны. Позже меня поездом пере

везли в Освенцим, в котором я и погиб.

Это переживание многое объясняло: и боязнь по

ездов, и страх потери ребенка, и уверенность в том,

что ее дочь изнасилуют, и ее неприязнь к немецкому

языку, и даже увечья ее мужа казались расплатой за

его нацистское прошлое.

После этого переживания Анджела смогла сми

риться со смертью сына. Она даже простила челове

ка, ставшего причиной аварии. Благодаря всему, что

она пережила, и людям, которые помогли ей достичь

нового понимания, ее философия изменилась — те

перь Анджела ни секунды не сомневается, что «душа

просто не может избежать встречи с собой». Она

5. Разнообразные кармические отношения

195

убеждена, что весь ее жизненный опыт был не слу

чаен и люди, благодаря которым она изменила свои

взгляды на жизнь, были посланы ей для выполнения

предназначения. Со дня аварии прошло уже двад

цать лет, и, хотя она все еще тоскует по сыну, она

уверена, что он вернулся в ее семью. Она уже стала

бабушкой, и к ее удивлению ее внук «во всем» похож

на ее погибшего сына. Его характер, его внешность

и то, как он ведет себя с другими членами семьи, —

все напоминает Анджеле о потерянном ею когда-то

сыне. Она добавляет: «Он даже рисует почти точно

такие же машины!»

Определенно, прошлая карма влияет на нынеш

ние отношения между людьми. Далее несколько при

меров из архива Эдгара Кейси, демонстрирующих,

как происходили такие вполне закономерные встре

чи приходивших к нему людей с их кармической па

мятью:

64-летняя женщина пожелала узнать о своих

прошлых отношениях с зятем, человеком, цели

которого она часто ставила под сомнение, что,

впрочем, не мешало ей чувствовать к нему опре

деленную близость, иногда доходившую даже до

«одинаковых мыслей». Сеанс чтения показал, что

они были близкими друзьями по меньшей мере в

двух предыдущих воплощениях: в Египте, во вре

мена возвышения Иосифа из положения простого

пленника до второго человека в государстве, и во

времена второго раскола континента Атлантида.

В тех жизненных опытах друзья нередко находили

причины поспорить друг с другом. В настоящем

же молодой человек периодически прибегал к ее

советам, находя в этом побудительные мотивы

196

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

своего духовного и умственного развития — то

есть женщина, очевидно, в этой жизни играла ту

же роль, что и в предыдущем их совместном во

площении (2612-1).

31-летнему мужчине, очень сильно заинтересо

вавшемуся получаемой Эдгаром Кейси информа

цией, было открыто, что в одной из предыдущих

инкарнаций он жил во времена Иисуса. В том жиз

ненном опыте он был женат на женщине, сомне

вавшейся в том, что Иисус и есть долгожданный

Мессия, ибо она предпочитала придерживаться

традиционных религиозных представлений, в ко

торых и была воспитана. Когда мужчина захотел

узнать, знаком ли он и в настоящем с женщиной,

бывшей когда-то его женой, Кейси подтвердил:

его жена вернулась в его жизнь, воплотившись

тещей. Интересно и то, что женщина сохранила

присущие ей скептицизм и неверие, что в соот

ветствии с полученной Кейси информацией не

могло не сказаться на ее дочери и зяте (137-121).

Бездетная женщина была очень близка со сво

им еще только учащимся ходить племянником.

Она нередко брала его с собой на пляж, и люди,

не знавшие ее, останавливались и выражали свое

восхищение ее сыном. Она никогда не поправля

ла их, позволяя думать, что она и на самом деле

родная мать этого ребенка. Она любила мальчика

безусловной любовью, и, казалось, мальчик отве

чал ей тем же. Когда брат этой женщины вместе

с женой переехали в другой штат, сердце женщи

ны было разбито. Ей очень не хватало общения с

племянником, возможного теперь только в дни

5. Разнообразные кармические отношения

197

праздников и семейных годовщин. Когда женщи

на поинтересовалась связями, возможно суще

ствующими между ней и ее племянником, Эдгар

Кейси сообщил ей, что когда-то во время их со

вместной инкарнации в Палестине мальчик был

ее сыном. Их близость была лишь продолжением

того жизненного опыта, и в настоящем их отно

шения складываются так, что всю свою жизнь они

будут «поддержкой и опорой друг другу (1990-3).

Бабушке 14-летнего мальчика было открыто, что

состояние ее внука — раскоординация отвечаю

щих за чувства отделов мозга, вследствие которой

ребенок не мог говорить, — непосредственный

результат его прошлой кармы. Однако это была не

только его карма: и сам мальчик, и те, кто за него

отвечали, явно встретились с памятью об их про

шлом совместном воплощении. Эта общая ответ

ственность была описана Кейси так: «Итак, состо

яние это имеет кармические причины... ибо его

тело себя же и встретило: но точно так же должны

встретиться с собой и все, кто ответствен за эту

сущность (4013-1).

Несколько позже, во время сеанса чтения для

бабушки мальчика, эта кармическая связь полу

чила свое дальнейшее объяснение. Оказалось,

что и бабушка, и другие близкие мальчика когда-

то служили в одном из храмов Иерусалима, но

пострадали от жестоких указов и жестких пра

вительственных санкций во времена правления

Неемии — правителя, взявшегося восстановить

городские стены. Некоторых жителей настолько

разгневала тирания Неемии, что они поклялись

отомстить ему. Кейси напомнил членам семьи:

198

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

«И тот, кто клянется отомстить, расплачивается

за это сполна. Отсюда пришел и упадок, ведь там,

где появляется ненависть и зависть, душа челове

ка оказывается закабаленной, что приводит к за

держке ее развития и откладыванию выполнения

ее земного предназначения (5177-1).

В другом случае, Кейси напомнил собравшимся,

что независимо от того, как поступили с ним дру

гие, ненависть не является ответом, так как питае

мая к кому бы то ни было ненависть имеет самые

серьезные кармические последствия: «Ибо пита

ющая ненависть душа оказывается в долгу перед

душой, к которой она эту ненависть испытывает!

И долг этот огромен! (1298-1).

Во время сеанса чтения, который Кейси прово

дил для 56-летней бабушки, та спросила о своих про

шлых связях со своими внуками (мальчиком и девоч

кой). Она также хотела узнать, почему она чувствует

больше любви к внуку и заботится о нем больше, чем

о внучке. Кейси объяснил ей, что в одной из самых

недавних ее инкарнаций и внук, и внучка были ее

близкими друзьями. Мальчик нередко обращался к

ее суждениям и просил совета, в то время как де

вочка была более самодостаточна. Результатом этой

дружбы и стало то, что все они встретились в на

стоящем. Говоря о том, почему она питает большее

расположение к мальчику, Кейси сказал:

...Все дело в способности одной из сущностей

быть самодостаточной — а это ведет к безраз

личию; другая сущность, обращаясь за советом,

ища помощи и наставлений, породила в отноше

5. Разнообразные кармические отношения

199

нии себя большее чувство ответственности. Ибо

это вселенский священный закон, по которому

подобное порождает подобное. Так что, хотя лю

бовь существует в настоящем опыте по отноше

нию к обоим, все же для одной ее можно по праву

назвать любящим безразличием, а для другого —

поистине творческим, умножающимся и прояв

ляющимся в действии переживанием (1472-13).

После смерти жены брата 41-летняя женщина

взяла на себя ответственность за воспитание их до

чери — своей племянницы. Фактически она стала

той матерью. Когда же она спросила о своей связи с

девочкой в прошлых жизнях, Эдгар Кейси, проведя

сеанс чтения прошлого, объяснил ей, что она всего

лишь продолжила отношения, существовавшие меж

ду ней и девочкой во время прошлой жизни, когда

племянница была ее дочерью (2011-3).

Иногда карма семейных отношений приводит к

возвращению сущностей в те же самые семьи. На

пример, одно из чтений Эдгара Кейси показало, что

его собственный дед воплотился в семье Кейси как

его внук (2824-1). Подобным же образом, Пола Ву-

дрофф утверждает, что была в прошлом кармически

связана с одним из своих родственников. Она убеж

дена, что она и ее муж — воплощения ее прабабушки

и прадедушки. Это осознание пришло к ней после

того, как ее мать умерла и она унаследовала и все

имущество матери, и все переходившие из поколе

ния в поколение семейные реликвии. Среди этих ве

щей был огромный сундук, полный семейных фото

графий различных поколений этой семьи — людей,

которых она знала, и тех, кого она видела впервые.

200

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

Там были свадебные фотографии и портреты, о су

ществовании которых она даже не подозревала. Од

нажды, когда она их перебирала, к ней в гости зашел

ее друг, ставший рассматривать фотографии вместе

с ней:

Взяв один портрет, мой друг и заметил, что изо

браженный на старом снимке человек в точности

похож на моего мужа! Это была фотография пра

дедушки, которого я раньше никогда не видела.

Его сходство с моим мужем меня просто ошело

мило! Он выглядел в точности как мой муж, разве

что у прадедушки был шрам на левом виске.

Позже, когда у меня появилась возможность

показать этот портрет другим, они были так же

поражены, как и мой друг. Не оставалось ника

ких сомнений, что мой муж был моим прадедом!

Просматривая фотографии, мы нашли снимок

невысокой полной женщины, очень похожей на

меня, — надпись на обороте снимка свидетель

ствовала о том, что это моя прабабушка. В тот са

мый миг я поняла, что и я, и мой муж вернулись в

ту же самую семью!

И наконец — история Перл Давенпорт предпо

лагает, что нередко кармические связи между людь

ми проявляются не сразу, но ждут подходящего для

своего проявления времени. Перл рассказывает, что

ее переживание заставило ее поверить в то, что «все

мы связаны между собой так, что нам невозможно

это даже вообразить». Один из наиболее запомнив

шихся ей случаев касался врача, о существовании

которого она даже не знала. И встретились они при

очень странных обстоятельствах, которые она опи

5. Разнообразные кармические отношения

201

сывает так: «Когда меня ввезли на кресле-каталке в

приемный покой, его имя просто сорвалось у меня с

языка — я попросила его позвать».

Выписавшись из больницы, Перл постоянно за

мечала, что думает об этом враче именно тогда, когда

он занимается особо тяжелыми травмами или у него

какие-то личные проблемы. Каждый раз, вспоминая

о нем, она звонила ему: «Когда бы он ни нуждался в

компании, я была с ним — будь то какая-то личная

трагедия, проблемы с сыном, смерть близкого дру

га, развод и так далее. Казалось, я появлялась в его

жизни именно в те моменты, когда ему нужно было

с кем-нибудь поговорить». И в этих отношениях не

было ни романтики, ни сексуальности. Вот как Перл

описывает их сама: «Я всегда чувствовала, что ответ

ственна за него». Однажды ночью ее даже посетило

яркое видение, заставившее ее задуматься, не сходит

ли она с ума:

Я ехала на работу в темноте, по дороге с самым

плотным движением во всем районе, и все же мне

казалось, что я на этой дороге совершенно одна.

Когда я взглянула на небо, я увидела, что оно цвета

синего бархата и, подобно бриллиантам, на нем на

чинают появляться звезды. Неожиданно я увидела

руки Господа, вскрывающие мою грудную клетку

и помещающие туда сердце. Голос произнес: «От

даю его тебе на временное хранение». Я знала, что

сердце это принадлежит моему другу-врачу.

На следующий день Перл связалась со знакомой

ей талантливой женщиной-медиумом и спросила,

что же связывает ее с врачом, какие кармические

связи могли существовать между ними в прошлых

202

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

жизнях. Та ответила, что в прошлом врач был сыном

Перл и — не зная о ее чувствах и ее связи с ним — так

определила основу их отношений: «Ты чувствуешь

себя ответственной за него». Как только их связь

получила объяснение, Перл перестало казаться, что

она сходит с ума; она чувствовала себя так, как будто

с ее плеч сняли тяжелое бремя и все наконец стало

казаться разумным и понятным:

Я поняла одно — жизнь на самом деле очень про

ста. Мы все друг с другом связаны. По большо

му счету, мы сами выбираем и свои жизни, и то,

чему мы хотим в них научиться. Дарованные душе

различные жизненные опыты — как фрагменты

огромного пледа, переплетенные между собой, —

и пледу этому нет конца, различные переживания

и отношения нашей души делают его лишь длин

нее, плетение его не прекращается.

Вероятно, одна из самых важных концепций, ко

торую мы находим в материалах Эдгара Кейси, от

носящихся к действию семейной кармы, — это под

чиненность определенному предназначению всего,

что эти отношения нам дают. Человек развивается

и совершенствуется в своих отношениях с другими

людьми. Важно понять, что иногда такое развитие

может даваться человеку невероятно трудно, и это

не зависит ни от места действия, ни от участников

таких отношений; этот опыт — просто закономерная

реакция на его прошлое, позволяющая встретиться

ему с собой в настоящем.

Люди, чувствующие друг с другом сильную эмо

циональную связь, неизбежно связаны кармической

памятью. Однако то, что они делают с этой памя

5. Разнообразные кармические отношения

203

тью, зависит от их свободной воли и выбора. Хотя

и то, что мы чувствуем, и те трудности, с которы

ми мы сталкиваемся в отношениях, нередко напря

мую связаны с нашим прошлым — наше будущее

не предопределено. В действительности, справедли

вость действия кармического закона и реинкарна

ции частично проявляется в том, что каждая душа

учится любить всех других людей точно так же, как

любил их Создатель, — безусловно. Помня об этом,

мы должны относиться ко всем отношениям как к

способу, которым душа учится любить себя, других,

Бога, и — как Кейси как-то сказал группе студентов,

изучающих духовные принципы, — «“Возлюби Гос

пода Бога твоего всем сердцем твоим, и всею душею

твоею, и всею крепостию твоею, и всем разумением

твоим, и ближнего твоего, как самого себя”*. Ибо это

весь закон, и весь закон в этом» (262-100).

* Лук. 10:27.

6

Преодоление

индивидуальной кармы

Ибо как вы поступаете [с людьми], так и люди

поступать будут с вами, так поступайте

по справедливости! И это не просто правило —

это принцип, это действующая сила, позволяющая

каждому увидеть самого себя — и не как через

дымчатое стекло, но лицом к лицу со своим

собственным идеалом (2185-1).

1935 году для 33-летней женщины, уже про

В шедшей у Эдгара Кейси множество чтений,

был проведен еще один сеанс, в ходе которого она

попросила сообщить ей более подробную инфор

мацию о кармических связях между ней и двумя ее

сыновьями. Кейси напомнил ей, что ее кармические

связи уже обсуждались во время предыдущих сеан

сов, и предложил просто поговорить о том, почему

души вообще (в частности, ее собственная душа и

души ее двух сыновей) снова и снова притягиваются

друг к другу. Он пояснил, что ответ на этот вопрос

6. Преодоление индивидуальной кармы

205

касается индивидуального развития каждой души

точно так же, как и достижения ею ее предназначе

ния — со-творить вместе с Создателем:

Итак, души в различных жизненных опытах... сно

ва и снова притягиваются друг к другу благода

ря естественному закону притяжения, но зачем?

С целью развития души, во достижение ею свое

го предназначения, во достижение единой цели —

стать достойной своей Первопричины [Бога]!

(903-23).

Другими словами, все отношения, в которых ока

зываются люди, в конечном счете способствуют ро

сту и развитию всех, кто в эти отношения вовлечен.

Это означает прежде всего, что любые сложные от

ношения неизбежно предполагают необходимость

изменения всех их участников, их развития и совер

шенствования, а также постижения ими тех истин,

знанием которых они еще не обладают. Нередко са

мое большое препятствие индивидуальному росту

может представлять возникающая у одного человека

необходимость быть уверенным в том, что другой че

ловек усвоил предназначенные ему уроки и встретил

себя. Такой человек не понимает, что лишь только

он сам отвечает за то, усвоит он свои уроки или нет.

Человек может принимать ответственность только

за самого себя. Он не может отвечать за то, примет

ли какая-либо другая сущность предназначающийся

ей конкретный урок, — изменять мы можем лишь

самих себя.

В одном случае Эдгар Кейси дал определение кар

мы, чтобы помочь 38-летнему бизнесмену понять

пути ее создания. Из этого определения следует, что

206

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

душа преодолевает индивидуальную карму, учась

тому, чего ей в настоящий момент не хватает. Кейси

произнес следующее:

Карма — это преодоление прошлого невежества

души в отношении того, что истинно! Преодо

ление человеческого свойства рассчитывать не

известно на что — как это часто и происходит —

«лучше отложу это назавтра — сегодня мне не до

этого — займусь-ка я этим лучше потом».

Имея это в виду, самое правильное отношение

к преодолению индивидуальной кармы будет не «я

должен усвоить этот урок и покончить с этим», а «это

позволит мне стать лучше... это моя возможность

стать именно таким, как я хочу... это поможет мне

обрести целостность». Таким образом, нам стано

вится ясно и наше предназначение, и то, почему мы

оказываемся в тех или иных отношениях: стать более

сонастроенными природе души и осознать изначаль

ную связь души с Богом — связь, принадлежащую

по праву рождения каждой душе. Говоря о предна

значении, Кейси сообщил однажды 29-летнему муж

чине: «Ибо не случайно рождается человек в мире

материи, но благодатью и милостью бесконечного

мудрого вселенского сознания; чтобы каждая душа

могла познать свою связь с Созидающей Силой, про

явленную в отношениях и через отношения со свои

ми собратьями» (2301-1).

Обсуждая важность становления человека как бо

лее совершенной личности путем исправления соб

ственной семейной кармы, Кейси, чтобы объяснить,

как карма порой действует вопреки всем человече

ским ожиданиям и представлениям, привел в при

6. Преодоление индивидуальной кармы

207

мер историю Лин Уоррен. После нескольких погру

жений в прошлые жизни Лин стала осознавать, какое

огромное воздействие имеет на нее ее прошлое во

площение, включая и то, что один из ее родителей

из предыдущей инкарнации вернулся ребенком в ее

семью в настоящем. Сейчас Лин восемьдесят пять, и

она неимоверно благодарна за пережитый опыт и за

все те трудности, которые он ей принес: «Я чувствую,

что этот жизненный опыт позволил мне освободить

ся от гнева и научиться любить. Я узнала, что истин

ная, безусловная любовь существует... Мне все еще

многое предстоит узнать об этом, но многое я знаю

уже сейчас».

Лин помнит прошлую жизнь, в которой она была

дочерью властного, старавшегося все контролиро

вать отца, которого она всю свою жизнь ненавидела.

Будь то из-за любви, заботы или предрасположен

ности характера, но ее отец стремился иметь полную

власть над ней, на что она пыталась отвечать раз

дражением и непокорностью. Лин была уверена, что,

вступив в брак, который ее отец никак не мог одо

брить, она получит возможность уйти из-под опеки

родителя. И она без колебаний пошла на это, оставив

отца и свои с ним отношения, так ничем и не раз

решившиеся. На этом все общение между отцом и

дочерью закончилось, и Лин так и не научилась его

прощать. Такая возможность представилась ей уже в

этой инкарнации, когда Лин обнаружила, что носит

своего пятого ребенка:

У меня уже было два сына и две дочери, я счита

ла, что наша семья полна и в ней все гармонично.

Однажды ночью я была совершенно ошеломлена,

услышав внутренний голос, раздавшийся, когда я

208

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

уже почти погрузилась в сон: «Пришло мое вре

мя». Несколько ночей спустя я, засыпая, услышала

тот же голос еще раз.

В отличие от предыдущих беременностей Лин, эта

с самого начала протекала как-то иначе: «Я тут же

узнала о его зачатии, так как его появление во мне

ощущалось настолько сильно, что я тут же начала

противиться самой идее еще одной беременности».

После родов Лин обнаружила, что ей очень трудно

любить своего нового ребенка так же, как она люби

ла всех своих детей. Лин описывает, как это пережи

вание превратило ее «в злую, депрессивную мать».

И хотя она понимала, что так нельзя, она не могла

найти в своем сердце любви к своему ребенку. Даже

к выполнению ежедневных обязанностей, вызван

ных появлением в доме ребенка, она относилась с

горечью и неприязнью. Почти сразу после рожде

ния мальчика она почувствовала, что он старается во

всем доминировать и управлять ее жизнью.

Лин говорит, что ее ребенок — хороший мальчик,

но она все равно не выносит его присутствия и лю

бое общение с ним дается ей с огромным трудом. Вот

как она вспоминает о самых тяжелых моментах этих

отношений:

Однажды днем, проснувшись, он начал кричать —

недолго, только чтобы дать мне знать, что он уже

хочет вставать. Я поспешила в его комнату, со

злостью выхватила его из кроватки и была груба

с ним все время, пока несла из спальни в комнату.

Ему было всего шесть месяцев, но, когда я остано

вилась, он оттолкнул меня и с вызовом посмотрел

мне в глаза. Мне показалось, что он как бы спра

6. Преодоление индивидуальной кармы

209

шивает, недоумевая: «Что с тобой? Я всего лишь

хотел, чтобы меня подняли!

Именно тогда я и взмолилась: «Господи, как

низко я должна пасть, прежде чем Ты мне помо

жешь?

Вскоре после этого переживания Лин ощутила

в комнате странное присутствие, которое, как она

уверена, и было той помощью, о которой она так про

сила. И все же сразу ничего не изменилось: «Мне по

надобилось два года, чтобы полюбить этого ребенка,

и только когда ему исполнилось шесть, я перестала

чувствовать, что он пытается надо мной доминиро

вать. На самом деле именно когда ему было шесть,

я перестала вести себя как непослушный ребенок и

стала настоящей матерью». Лин не сомневается, что

отец, воле которого она противилась в предыдущей

своей инкарнации, вернулся к ней в настоящем как

ее младший сын. Сейчас Лин с радостью рассказы

вает, что любит своего уже выросшего сына ничуть

не меньше, чем остальных своих детей, и больше не

чувствует ни злобы, ни неприязни, так отравлявших

ее жизнь, когда ее сын был еще младенцем.

Здесь важно заметить, что развитие души и пре

одоление индивидуальной кармы не являются ко

нечной целью, так как процесс этот не прекращается

никогда. И можно привести бесчисленные фрагмен

ты чтений, эту истину подтверждающих. Например,

когда 42-летняя вдова спросила, преодолели ли она

и ее последний муж прошлую негативную карму, усо

вершенствовались ли их души в процессе совмест

ного опыта их нынешнего воплощения, Кейси отве

тил: «Да, вы преуспели. Но все повторится» (3175-1).

210

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

Говоря это, он имел в виду, что они многое узнали,

но придет день и наступит такой момент, когда им

предстоит узнать еще больше.

В другом случае 56-летняя, недавно разведенная

женщина пожелала узнать, проявилась ли карма в ее

отношениях с бывшим мужем и усвоила ли она пред

назначавшийся для нее этими отношениями урок.

Она спросила: «Знала ли я его [бывшего мужа] в про

шлых жизнях, существовал ли в нашем браке карми

ческий долг и отдали ли мы его?» Ответ Кейси пред

полагал, что она определенно усвоила некие уроки,

которые согласилась принять на уровне души, но их

обучение продолжится в следующих их с мужем со

вместных воплощениях: «Пока обучение завершено.

Есть еще многое, над чем придется работать, но уже

не сейчас, с этим ты столкнешься уже в опыте другой

жизни» (2185-1).

Хотя некоторые люди могут изо всех сил стре

миться к завершению всей кармы между ними и дру

гими людьми на протяжении одной инкарнации, это

их желание не всегда выполнимо. Когда 35-летняя

учительница спросила, что лучше для роста и раз

вития ее души и усвоения предназначенных для них

с мужем уроков — развестись или остаться вместе,

Кейси после чтения посоветовал развестись. По-

видимому, их отношения приобрели уже настолько

негативный характер, что их продолжение уже не

могло быть этой женщине во благо — пара должна

была встретиться со своей кармой в какой-то другой

момент в их будущем. Кейси посоветовал им разве

стись и обосновал это так:

Ибо там, где стали преобладать тенденции, веду

щие к постоянным ссорам и брани, или продолжа

6. Преодоление индивидуальной кармы

211

ются действия, отвратительные для тела и разума,

и то, как проявляет себя личность в ее отноше

ниях с другими, не служит во благо развитию, не

идет больше на пользу общему благополучию и не

служит больше развитию вашего сознания — не

приязнь телесных контактов и прочие негативные

отношения достигнут той степени, что этот опыт

будет для вас лишь деструктивным (272-2).

Еще один способ понять этот процесс развития

и встречи человека с собой — просто представить,

что непреложность действия кармического закона в

конечном счете позволяет душе осознать то, чего ей

в настоящий момент недостает. Или, другими сло

вами, усвоенный урок или успешная встреча с собой

позволяют душе приблизиться к достижению соб

ственной целостности и осознанию своего единства

с Богом.

Когда две сущности переживают похожий опыт

или оказываются в похожих отношениях, понима

ние кармы иной раз достигается с большим трудом,

а уроки, которые каждой сущности предстоит из

этого опыта извлечь, различны. Например, во вре

мя нескольких сеансов, проводимых для 20-летнего

мужчины, отличавшегося робостью и с трудом всту

павшего в какие-либо отношения, Эдгар Кейси посо

ветовал молодому человеку меньше говорить само

му, но научиться слушать других, научиться видеть

и понимать их нужды: «Нам даны только два глаза и

два уха. И мы должны в два раза больше слышать, и

в два раза больше видеть, нет, в четыре раза больше,

чем говорим сами...» (5242-1).

И в противоположность этому, 23-летней женщи

не, также страдавшей от заниженной самооценки и

212

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

кармических отношений со слишком осуждающим

ее отцом, было поведано (причем совершенно од

нозначно), что ей нужно обрести духовный идеал,

стать ответственной за свои действия и поступки

и научиться прямо высказывать то, что она желает.

Кейси сказал: «Познай свой идеал и стремись к нему.

Ибо каждая душа ответственна перед собой... Но,

именно поэтому живи так, чтобы могла взглянуть

людям прямо в глаза и послать их ко всем чертям!»

(2803-2).

Из приведенных выше примеров видно, что ни

одному человеку не был дан совет, предназначав

шийся другому. Успешная встреча с собой и преодо

ление индивидуальной кармы включают в себя спо

собность развивать осознание того, чего не достает

душе в данный момент, и действовать таким образом,

чтобы это обрести. Слишком часто люди ошибочно

считают, что карма просто постоянно помещает че

ловека в одни и те же обстоятельства, но на самом

деле успешная встреча с кармической памятью на

много чаще происходит в новых обстоятельствах и

требует от нас нового поведения и новых реакций

на них. Современная история брата и двух сестер —

Алана, Бетти и Нэнси — служит тому примером:

Повзрослев, все трое оказались совладельцами

равных частей семейной компании, на которую ра

ботали двадцать с лишним человек. Как вспомина

ют об этом Алан и Бетти, самым трудным в работе

было наладить нормальные отношения с Нэнси. Вот

что рассказывает Алан: «Нэнси — такая всезнайка.

Независимо от обсуждаемой темы стоящей перед

нами проблемы — касалось ли это какого-либо пла

на, клиента, или работника, — решение Нэнси всегда

6. Преодоление индивидуальной кармы

213

было единственно правильным, и боже упаси нам с

ней спорить. Нэнси всегда права».

Разумеется, у Нэнси были свои сильные сторо

ны — она прекрасно разбиралась в компьютерах и

хорошо знала рынок, но перспектива столь непро

стого общения и работы с ней как минимум следую

щие десять лет сильно осложняла отношения между

родственниками, что не могло не сказаться и на дея

тельности основанной их недавно скончавшимся от

цом компании. Бетти комментирует эту ситуацию

следующим образом: «Дошло до того, что я не могла

даже находиться с ней в одной комнате — я исполь

зовала любой подходящий предлог, чтобы избежать

общения с ней, а на наших еженедельных встречах

управляющего персонала я чаще всего просто дер

жала все свои мысли при себе и тихо кипела». В от

личие от Бетти Алан заметил, что, общаясь с Нэнси,

стал часто срываться и повышать голос: «Времени

не хватит, если я начну вспоминать, сколько раз мы

с Нэнси ругались друг с другом или наедине, или на

глазах у других работников компании». Алан призна

ет, что, вместо того чтобы как-то изменить ситуацию

к лучшему, он добился только того, что Нэнси все

больше уверялась в нелюбви к себе брата, который

совсем не ценит ее вклада в работу компании.

Алан рассказывает, как, зная о законе кармы и

реинкарнации и «пытаясь определить кармическую

связь между ними», он в один прекрасный день полу

чил ответ, благодаря которому они могли разрешить

существующую проблему:

Совершенно внезапно я понял, что я должен пере

стать отвечать Нэнси «сгоряча», резко и не терпя

возражений, что, может быть, и свойственно мое-

214

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

му характеру. Я также понял, что позиция Бетти,

никому не возражающей, держащей все в себе и

тихо расстраивающейся, не идет на пользу ни ей

самой, ни общей ситуации в компании. Я пред

положил, что, возможно, мы с Бетти оба должны

чему-то научиться в этой ситуации и есть даже

что-то такое, чему мы смогли бы научиться непо

средственно друг у друга. Самый удивительный

вывод, который я из этого сделал: подобно Бет

ти, мне самому нужно стать более сдержанным и

вдумчивым, а Бетти должна стать более настой

чивой и открытой и прямо говорить о том, что ее

беспокоит.

Хотя это стало настоящим вызовом для Алана и

Бетти, они, все обсудив, решили попробовать. На

следующем совещании с Нэнси именно Бетти го

ворила громко, решительно и убедительно, а Алан

оставался спокойным, хотя и признавал, что у него

«было что сказать на одну тему», что он и сделал, но

намного спокойнее, чем обычно, и не повышая голо

са. По словам Бетти, результат говорил сам за себя:

В течение следующих шести месяцев наши спо

ры сократились до одной четвертой от того, что

было раньше. Не могу сказать, что об этом думает

Нэнси, гак как мы не обсуждали с ней эту тему, но

я вижу, что Алан стал более собранным и спокой

ным, сама же я пытаюсь быть более настойчивой

и преодолеть слабость своего характера — пере

стать быть жертвой. Не скажу, что это всегда да

ется легко. Иногда во время совещаний я ловлю

взгляд Алана и вижу, что он хочет что-то сказать,

однако не делает этого или ожидает, что я что-

6. Преодоление индивидуальной кармы

215

то скажу, но я молчу, и мне кажется, что мы оба

достигли больших успехов в нашем умении об

щаться с сестрой. Также мне кажется, мы вырос

ли и стали лучше и в плане наших человеческих

качеств.

Бетти и Алан пришли к пониманию того, что

успешная встреча со своей кармой непременно свя

зана с личностным ростом и совершенствованием

души. Точно так же молодой человек, находившийся

в плохих отношениях со своим отцом и спросивший

у Эдгара Кейси, не лучше ли ему просто уклониться

от этой кармической ситуации, получил следующий

совет:

С этой ситуацией можешь разобраться только ты

сам. Именно твое отношение к ней должно быть

изменено... Какой мерой меряешь и насколько

осуждаешь — и тебе отмерится! И не спрячешься

ты среди других, и не убежишь, и нигде не скроешь

ся! Твое «я» всегда знает, праведно ты живешь или

нет... Не вопрошай, какие ангелы ниспошлют тебе

покой и удовлетворение или куда, в какие страны,

ты можешь отправиться, ища мир и покой! Знай

же, ты обретешь их только в своем собственном

сердце, в своей собственной душе! (1264-1).

В нескольких случаях Эдгар Кейси говорил, что

преодоление

индивидуальной

кармы

неразрывно

связанно с ростом индивидуальной осознанности.

Один из примеров этому — история 31-летней жен

щины, пришедшей к Кейси, чтобы он помог ей ис

целиться от «эмоциональной истерии», как она это

обозначила. Эта проблема появилась у женщины

216

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

после выкидыша, а ее последствиями стали потеря

голоса и невозможность нормально глотать и прини

мать пищу. Хотя врачи считали, что у нее, возможно,

был удар или что она страдает от умственного рас

стройства, Кейси пояснил, что ее состояние имеет

кармические причины и скорее всего связано с по

терей ребенка в прошлой жизни женщины. Память

об этой потере и всплыла в ее подсознании после

выкидыша. Он определил, что у женщины нет ум

ственного расстройства, а причина ее проблемы —

скрывающаяся в глубинах ее сознания кармическая

память, результатом которой и было переживаемое

ею патологическое состояние. Хотя рекомендован

ное лечение включало и различные процедуры, и

специальную диету, Кейси считал, что наиболее це

лебной для женщины может оказаться ежедневная

медитация, поиск божественного вдохновения в ее

собственной душе и использование этого вдохнове

ния «во благо другим — материальное, ментальное и

духовное».

Самое интересное в этом деле, однако, то, что по

сле рекомендации лечебных процедур и подчеркива

ния важности духовного развития для ее исцеления,

Кейси добавил, что на самом деле состояние этой

женщины может быть «почти мгновенно» изменено

посредством гипноза. Хотя, уточнил Кейси, гипноз

может быть использован только в крайнем случае и

будет лишь временным решением проблемы, так как

не поможет ей встретиться со своей кармой, — и ее

состояние может вернуться или ей придется снова

встретиться с этой проблемой в будущем. (О важно

сти достижения особого осознания в процессе пре

одоления кармы будет более подробно рассказано в

следующей главе, «Карма и благодать».) Сеанс чте

6. Преодоление индивидуальной кармы

217

ния для этой женщины Кейси закончил следующим

высказыванием:

Ибо все исцеление свершается из единственно

го источника. И будь то диета, или упражнения,

или скальпель — все служит пробуждению в теле

человека сознательных сил, помогающих восста

новлению, — все служит пробуждению осознания

созидательной, или Божественной, силы (2696-1).

Нередко в материалах чтений Кейси мы находим

примеры того, как карма сказывается на здоровье

людей или становится причиной того, что все члены

семьи страдают определенным недугом или так или

иначе участвуют в поисках средства исцеления (хо

роший пример этому — история Фрэнклина, Джули

и Дебби Вагнер, приведенная в третьей главе). Ин

тересен также случай с одиннадцатилетним маль

чиком, пришедшим к Эдгару Кейси за помощью в

избавлении от серьезной проблемы — недержания.

Родители мальчика обратились к Кейси, возлагая на

него последнюю надежду, так как врачи не смогли

определить ни причину заболевания, ни возможный

метод исцеления. Независимо от того, чем питался

мальчик, независимо от того, что он пил, и несмо

тря на все попытки родителей ему помочь, просты

ни мальчика каждую ночь оказывались мокрыми.

Вот как рассказывает об этом мать мальчика: «Да,

каждую ночь. И все это предвидели. Мы никогда не

бранили его и не ставили ему это в вину, мы не хо

тели, чтобы он из-за этого страдал. Мы все испро

бовали, — все, что нам советовали многочисленные

врачи. Например, не давать ему никаких жидкостей

после трех часов дня или давать ему соленую пищу и

218

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

не давать пить (что должно было привести к задерж

ке жидкости) и многое другое».

В ходе сеанса чтения для мальчика Кейси от

следил причину его недуга до инкарнации в конце

XVII века, в которой он был сторонником главы при

хода и проявлял страшную жестокость в гонениях на

Салемских ведьм. В том жизненном опыте его звали

Маршал Уиттакер. Маршалу очень нравилась про

цедура «определения» ведьм — когда обвиненных в

колдовстве, будь то женщина или мужчина, бросали

в озеро или пруд, чтобы получить доказательства их

вины или невиновности. По поверьям тех времен,

если обвиняемый тонул — он был невиновен. В ходе

сеанса выяснилось, что регулярное недержание было

справедливым кармическим воздаянием его душе за

всех, кого он утопил; другими словами, каждую ночь

он символически «топил» сам себя. Далее в ходе се

анса было установлено, что, если мальчик не преодо

леет свою склонность осуждать других, его недержа

ние в будущем может привести к еще более серьез

ным эмоциональным проблемам. Привожу один из

фрагментов этого сеанса:

Прежде эта сущность жила в той же земле, что и

теперь, но в более ранний период, когда усилиями

церковного проповедника начались волнения —

и этим проповедником был Маршал Уиттакер.

Его сущность тогда была проповедником или

его сторонником, он и стал причиной осуждения

и действий против чад, которые видели, слышали

и переживали то, что недоступно другим.

И из-за склонности этой сущности к осужде

нию она взяла на себя тяжелые обязанности —

«топить» других.

6. Преодоление индивидуальной кармы

219

Поэтому в настоящем эта сущность физиче

ски переживает «потопление», исходящее из нее

самой, ежедневно — что будет создавать для нее

все большие и большие препятствия, если толь

ко не будет обретено правильное взаимодействие

между ментальным умом, или физическим умом,

и духовным умом этой индивидуальной сущности,

что касается ее склонности осуждать других.

И все это, как явствует из настоящего, поро

дило в жизни этой сущности конфликтующие

эмоции. Так что, если она не изменится, этот кон

фликт будет все больше и больше разрастаться,

пока сущность не обратится к самой себе. Ибо та

кие условия создадут у этой сущности склонность

подавлять свои мнения, когда доходит до их выра

жения, — особенно после того, как ей исполнится

двенадцать, тринадцать и четырнадцать (2779-1).

Чтобы преодолеть этот недуг, а также склонность

души к осуждению, Кейси посоветовал использовать

перед отходом мальчика ко сну технику суггестии.

Он посоветовал родителям, каждую ночь перед тем,

как их сын заснет, внушать ему позитивные утверж

дения, описывающие тот идеал поведения, которым,

как надеялись родители, мальчик станет руковод

ствоваться в своих отношениях с другими людьми.

Предполагалось, что эти внушения окажут немед

ленное и продолжительное воздействие на его под

сознание. Впоследствии мать мальчика написала

отчет о том, как они следовали полученным в ходе

чтения рекомендациям:

Сначала мы вообще ничего не предпринимали, ду

мая, что этим должен заниматься гипнотерапевт,

220

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

приглашать которого мы не хотели. Но затем мы

подумали, почему бы нам не попробовать внушать

сыну самим. Я села рядом с его кроватью и, ког

да он уже начал засыпать, произнесла: «Ты будешь

очень счастливым [2779]. И очень многих людей

сделаешь счастливыми. Ты сделаешь людям много

добра. Каждому человеку, которого ты встретишь,

ты сделаешь нечто доброе». В первую же ночь, ког

да мы это попробовали, его простыни оказались

сухими! Мы продолжали проговаривать внушения

каждую ночь, и он больше никогда не мочил про

стыни, пока первого августа не поехал в летний

лагерь. Его воспитатель ничего не знал о пробле

ме мальчика, и все время пребывания в лагере его

простыни были мокрыми. В конце первой недели

я поехала навестить его, поговорила об этом со

старшим воспитателем и рассказала ему о техни

ке внушения. Он проговаривал внушения мальчи

ку каждую ночь [2779], и тот перестал мочиться в

постель. Мы продолжали заниматься внушением

каждую ночь до следующего сентября. Затем мы

пропустили одну ночь, но простыни мальчика по-

прежнему были сухими — и оставались сухими.

Необходимость во внушениях отпала. С тех пор

это случалось с ним очень, очень редко.

Поскольку успешная встреча с кармой обычно

требует от человека развития своей индивидуальной

души, Эдгар Кейси дает нам три ключа к совершен

ствованию, подходящие абсолютно любой душе. Вот

эти три ключа: определение духовного идеала, прак

тическое применение духовных принципов и инди

видуальный поиск Божественного. Далее мы обсу

дим каждую из этих техник более подробно.

6. Преодоление индивидуальной кармы

221

Определение духовного идеала

Не раз в ходе чтений Эдгар Кейси сообщал при

сутствующим, что самый важный инструмент, кото

рым они могут воспользоваться для трансформации

своей жизни, — это определение духовного идеала.

По большому счету, идеал — это позитивные духов

ные качества или стандарты, служащие жизненно

необходимой основой и движущей силой в продви

жении человека к целостности. В качестве примера

можно привести такие качества, как безусловная

любовь, прощение, эмпатия, единение, сотрудни

чество и так далее. Каждый духовный идеал явля

ется, по существу, частью более высокого идеала,

который в свою очередь, является частью высшего

идеала.

Приведенные ниже истории из архива Эдгара

Кейси наглядно демонстрируют, как определение ду

ховного идеала помогло их участникам преодолеть

семейную карму.

Когда 23-летний мужчина спросил, как ему до

стичь «гармоничных отношений» со своей матерью,

он получил от Кейси следующий совет:

Установи для себя стандарт, определи идеал. Не

тот частный идеал, который ты применяешь толь

ко дома или в социальной среде, или как своего

рода политику, или как-либо иначе, но единый

идеал твоего отношения — и к друзьям, и к врагам.

Идеал отношений, распространяющийся в твоем

сознании на все твои связи, — идеал отношений

духовных. Знай же, этот духовный идеал — осно

ва всего. Ибо только он — универсален, и толь

ко он — вечен. И все, что надежно, все, что верно,

222

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

мир, покой, гармония — держатся только на этом

духовном идеале.

Познай свой идеал — саму суть его! Познай

Того, Кто является его Автором. И — живи этим!

Это и приведет тебя к лучшим отношениям и

с самим собой, и с твоей матерью, с твоими дру

зьями и знакомыми. Ибо тогда другие перестанут

быть помехой тебе, вызывающей дисгармонию и

разногласия (1931 -4).

В другом случае женщина, у которой не склады

вались отношения с мужем, спросила: «Как можно

достичь большей гармонии в отношениях между

мной и мужем?» Ответ Кейси предполагал, что пара

определит для себя общую цель и идеал:

Пусть каждый из вас следует одной цели. Это не

значит, что на одни и те же вопросы у вас будут

одни и те же ответы, это значит лишь то, что вы

должны стремиться к общей цели и общему идеалу.

Пусть каждый из вас думает о другом, а не только о

себе. Знай — то, что ты делаешь в настоящем, всег

да должно быть и для Других, не только для тебя...

И у тебя, и у мужа есть идеалы. Соотнесите

их с материальной, ментальной и духовной жиз

нью каждого из вас. Знай, что все начинается в

духовном. Материальное будет привнесено лишь

потом, когда ум будет направлен на эти установ

ленные каждым из вас идеалы и дух их пропитает

ваши отношения друг с другом и будет управлять

ими (3051-4).

Подобным же образом, в ходе чтения для 44-лет-

него учителя музыки Кейси заметил, что основной

6. Преодоление индивидуальной кармы

223

проблемой учителя в отношениях с другими была

его склонность слишком большое внимание уделять

самому себе, что он забыл важность ориентации на

Божественное даже в будничных делах и что он все

еще должен определить для себя духовный идеал. По

результатам чтения был дан следующий совет:

Теперь же помни: «Господь, Бог наш, Господь един

есть!»* Ибо что может сделать человек, кроме как

усвоить это всем своим сознанием и применять

этот принцип во всех своих отношениях и всех

делах...

Возлюби Господа Бога всем своим сердцем, и

умом, и телом: и возлюби ближнего своего, как

самого себя!.. Ибо это и начало, и конец закона...

Найди свой идеал и учись, чтобы соответство

вать ему; правильно понимай слова истины и при

меняй их с тем же пониманием — будь то на духов

ном уровне, уровне разума или на материально

физическом уровне (5142-1).

Проще говоря, духовный идеал — та мотивация,

которой руководствуется человек в оценке своих

действий и мыслей. Из следования этому идеалу вы

текает правильное отношение и действие, благодаря

которому духовный идеал и проявляется в нашей по

вседневной жизни.

В качестве примера: если ваш духовный идеал —

прощение, тогда вы должны попытаться сосредото

читься именно на таких мыслях, на таком отноше

нии и таких поступках, которые помогают развить в

себе прощение. Если родитель старается следовать

* Втор. 6:4.

224

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

идеалу прощения в отношениях, например, со сво

им уже взрослым ребенком, то он должен отбросить

все свои прежние убеждения, этому идеалу не со

ответствующие. Правильное же отношение может

включать в себя такие качества, как прощение само

го себя, безусловную любовь, сострадание, понима

ние, и прочие. Все эти позитивные качества должны

затем проникнуть в действия и стать основой обще

ния, что послужит воплощению духовного идеала в

отношениях.

Если воспользоваться тем же примером, может

быть, стремление к прощению приведет к тому, что

вы предпримете что-то, чтобы исправить существу

ющие между вами отношения, — например, напи

шете своему ребенку письмо и т. п. Осознание не

обходимости понимания может привести к тому, что

во время следующей встречи с вашим ребенком вы

станете «внимательным слушателем».

Осознание

необходимости

сострадания

может

привести к тому, что вы займетесь ежедневной, со

средоточенной на сострадании медитацией, предме

том которой станет сострадание, и так далее.

Именно таким образом духовный идеал начинает

воздействовать на вас и изменять ваши мысли и дей

ствия в самых будничных условиях. С точки зрения

Кейси, если то, что вы думаете, или тот поступок,

который собираетесь совершить, не соответствуют

выбранному духовному идеалу — в них нет ни поль

зы, ни необходимости.

Начавшему работать с идеалами человеку Кейси

рекомендует завести тетрадь с тремя колонками.

Первая колонка — «Мой духовный идеал». В нее вы

записываете, с каким идеалом вы сейчас работаете.

Вторая колонка называется «Мои качества» — в ней

6. Преодоление индивидуальной кармы

225

вы перечисляете четыре-семь качеств, которые спо

собствуют воплощению этого духовного идеала.

И наконец, третья колонка называется «Мои поступ

ки» — в нее вы записываете один-два поступка, со

ответствующих каждому качеству из второй колон

ки. Создание такого списка и есть тот совет, который

чаще всего звучал в ходе чтений в ответ на вопрос

о применении духовных принципов в повседневной

жизни людей.

Практическое применение

духовных принципов

Как только человек осознает, что существуют ка

чества и принципы, которые могут помочь ему в тех

или иных ситуациях, следующим его шагом должно

стать практическое применение этих принципов.

Например, 36-летней секретарше, высказавшей

свою озабоченность нескладывающимися карми

ческими отношениями, было сказано: «И тебе про

щается, и ты прощай! Именно так должен встречать

человек свою карму» (2271-1). Что касается конкрет

ного применения духовных принципов, нередко во

время чтений из уст Кейси звучало такое высказы

вание: «Делайте то, что правильно, и следующий шаг

сам откроется вам». Говоря это, он имел в виду, что

самая большая трудность в применении духовных

принципов не осознание того, что должно быть сде

лано, а следование этому на практике — применение

принципов.

Еще в одном случае, в ходе дополнительного се

анса для 33-летней женщины, желавшей узнать, что

она может сделать, чтобы различные «незначитель-

226

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

ные проступки» ее мужа — вероятно, сводившие ее

с ума — перестали ее так расстраивать, полученный

ответ предполагал, что это просто последствия их

совместной инкарнации в Англии, в которой она

была очень своевольной, и их современные разно

гласия — результат этого ее своеволия. Чтобы испра

вить эту кармическую память, Кейси посоветовал

ей исключить из ситуаций свое эго и свои желания,

оставить их в стороне, а саму ситуацию сознательно

отпустить. Во время сеанса он уверил женщину,

что таким образом она может изменить свое воспри

ятие ситуации (2390-9). В отличие от нее, во время

следующего сеанса для ее мужа Кейси посоветовал

паре каждый день использовать следующую аффир-

мацию:

Теперь же, пусть молитвой каждого из вас ста

нет — а молиться вам надо три раза в день, и не

просто произносить слова, но чувствовать их,

быть ими: «Господь, да проявится во мне и сегод

ня воля Твоя! (2533-7).

Точно так же Кейси посоветовал 44-летней жен

щине, желавшей изменить свою жизнь, преодолеть

свою индивидуальную карму и стать лучше:

Практикуй же ежедневно, и в твоем общении с

ближними проявляй милосердие ко всем и лю

бовь ко всем; и ни в ком не находи изъяна; и со

всеми будь терпелива, проявляй братскую лю

бовь и братское добро. И нет другого закона, кро

ме этого! И ты, положившись на это, и полагаясь

на это, и применяя это в своих делах с ближними

твоими, освобождаешься от законов, которые от

6. Преодоление индивидуальной кармы

227

тела или от разума; ибо тогда ты осознаешь свое

единство с Созидающей Силой и она проявится

в твоей жизни и сознании всей любовью Отца к

чадам людским.

И только в общении со своими ближними ты

сможешь постичь и испытать любовь Его. Ибо как

ты поступаешь с ничтожнейшими из них, твоих

собратьев, так ты поступаешь и с Ним, твоим Соз

дателем (1620-1).

Главный совет — просто делать то, что считаешь

правильным, — Кейси дал и 32-летнему мужчине,

считавшему, что кармические причины привели к со

пряженному со множеством негативных чувств рас

паду его первого брака. Мужчина хотел встречаться

с другой женщиной, но после первого брака опасался

вступать с кем-либо в сколько-нибудь серьезные от

ношения. Эдгар Кейси посоветовал молодому чело

веку быть последовательным и не спешить:

Теперь же делай то, что в твоих силах на сегодняш

ний день! Придет завтра, и следующий твой шаг

будет открыт тебе. Будь терпелив; будь великоду

шен; будь добр. Пусть братская любовь отличает

поступки твои. Ибо что посеешь, то и пожнешь.

И то, что ты представляешь собой сегодня, —

лишь следствие того, творил ли ты добро, когда

знал, что можешь его сотворить, или нет (815-3).

Индивидуальный поиск Божественного

Один из наиболее важных доступных человеку

инструментов трансформации — поиск Божествен

ного в медитации и молитве. С точки зрения Кей

228

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

си, и молитва, и медитация играют огромную роль

в развитии и совершенствовании души; молитва и

медитация также являются эффективным методом

развития духовного идеала человека и достижения

им осознания того, чему его душа должна посвящать

себя в каждый момент ее земного существования.

В ходе чтений Кейси описывал молитву как раз

говор с Богом; медитация же в его представлении

случается тогда, когда человек прислушивается к Бо

жественному в себе.

38-летнему мужчине Кейси дал следующие опре

деления молитвы и медитации: «Молитва — это

просьба о наставлении, просьба указать путь,

просьба послать понимание. Медитация же — это

поиск Божественного внутри» (1861-19). Как изме

няется жизнь ставшего на путь индивидуального по

иска Божественного человека, мы можем понять из

современной истории 41-летней женщины. Вот как

она описывает то, что с ней произошло:

До начала моего духовного путешествия я была

подавлена, зла на весь мир и совершенно отчая

лась. Я не хотела так жить, но и изменить ничего

не могла — даже прочитав несколько книг из се

рии « Self-Help». Наконец один человек познако

мил меня с техникой медитации, что позволило

мне начать изменять себя изнутри, проникнуть в

самый центр моего существа. Жизнь стала намно

го лучше, а ведь изменилась только я сама!

Когда к Эдгару Кейси пришла 56-летняя женщина,

все еще сожалевшая о своих прошлых отношениях —

в особенности с умершей сестрой — и давних карми

ческих отношениях с когда-то любившим ее мужчи

6. Преодоление индивидуальной кармы

229

ной, в ходе чтения Кейси посоветовал ей изменить

сознание, прибегнув к молитве и медитации:

Открой же свое сознание, и пусть всегда будет то,

что ты взыщешь своей молитвой, и не только на

словах, но как единственное твое предназначе

ние, как надежду, как желание сердца: « Воззри на

меня, Господи, используй меня, обрекай меня!

И да найду я только то, что от Тебя, и по

служу в осуществление Твоих благословений

и Твоих обещаний и друзьям моим, и соседям,

и ближним моим. И буду я служить другим, Го

споди, а не себе!»

Таким образом и таким путем пусть обретет

сущность твоя более совершенное понимание и

не ищет ничего извне, зная, что, настроив медита

цией и молитвой свое тело, разум и душу на бес

конечное, и голос его, и чувство, и надежда — все

обретено будет (5276-1).

31-летнему профессиональному художнику, ин

тересующемуся кармическими связями между ним и

его женой, а также между ним и его близким другом,

Кейси точно так же напомнил о связи развития души

с духовным поиском:

Закон совершенен — если сущность стремится

понимать духовные законы и применять их, они

неизменны, и изменяются только в своем соб

ственном естественном или действительном

развитии. Ибо каждая душа должна дорасти до

Осознания, или до Небес, — не отправиться на

Небеса, а именно дорасти до них, и в сознании

каждой души это достижимо, если она правильно

230

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

себя использует и встречает себя в храме живого

Бога своей индивидуальной сущности (3605-1).

Работая с тремя техниками совершенствования

души — определив духовный идеал, применяя духов

ные принципы и встав на путь индивидуального ду

ховного поиска, — человек может преодолеть свою

карму и повысить свое духовное осознание. Далее

хочу привести свидетельства наших современников,

осознавших подчиненность нашей жизни кармиче

ским законам, необходимость «встречи с собой»,

понявших динамику этого процесса, важность лич

ностного развития, совершенствования души и по

иска Божественного.

40-летний мужчина рассказывает: «Я узнал, что

причина всего, что со мной случилось, — я сам, а не

общество, не моя семья, не правительство, не моя

бывшая жена или дьявол. Все свои проблемы я создал

сам. И только в моих силах с Божьей помощью изме

нить то, что меня не устраивает. Мы — не жертвы».

52-летняя женщина свидетельствует: «Узнав о

концепции кармы и реинкарнации, я поняла, что

нельзя просто «отключиться» и избежать какого-то

жизненного опыта. Важно учиться следовать всем

поворотам судьбы, принимать каждый предназна

чающийся нам вызов, и по большому счету — нам

нужно научиться безусловно любить самих себя и

всех остальных».

59-летняя женщина свидетельствует: «Мне уда

лось справиться с преследовавшим меня всю жизнь

комплексом неполноценности и боязнью решать но

вые, непростые задачи. Я научилась брать на себя от

6. Преодоление индивидуальной кармы

231

ветственность за собственные ошибки и продолжать

самосовершенствоваться».

62-летний мужчина считает, что именно благо

даря пониманию закона кармы и реинкарнации он

осознал свое предназначение и научился извлекать

уроки из всего, что преподносит ему жизнь: «Для

меня оказалось очень полезным понимание того, как

устроена жизнь в плане кармы и реинкарнации. Это

знание помогло мне найти ответы на такие вопросы,

как “Кто я?” “Зачем я здесь?” “Куда я направляюсь?” и

“В чем смысл жизни?”».

Один 46-летний мужчина, говоря на эту же тему,

сказал так: «Знание о моих прошлых жизнях помогло

мне отпустить бессознательный гнев и неприязнь.

Также это помогло мне понять, почему я нередко

чувствовал настороженность, общаясь с отцом. Мне

пришлось поработать над собой, чтобы понять, что

он ничего мне не должен. Мне пришлось учиться

прощению и умению отказываться от мыслей о том,

что кто-то мне что-либо должен. Осознание того,

что мой отец ничего мне не должен, мне очень по

могло».

52-летняя женщина добавляет: «Понимание кар

мы помогло мне объяснить мои пристрастия и анти

патии, мои чувства и фобии, особенно касавшиеся

моих близких. А принятие с любовью того, что про

исходит, — даже плохого — значительно изменило

мою жизнь».

Другая женщина сообщает следующее: «На про

тяжении разных жизней мы обязались учиться и пы

232

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

таться применять эти знания наилучшим известным

нам образом. Рано или поздно все человечество вы

полнит эту задачу. По большому счету, все мы так

или иначе помогаем в этом друг другу. И когда я в

чем-либо нуждаюсь, я именно это и получаю. Во все

ленной не бывает жертв».

Женщина пятидесяти с лишним лет рассказывает,

как на первый взгляд сложнейшая в ее жизни пробле

ма обернулась ей же во благо: «Мой развод стал для

меня причиной значительного роста. Я почувство

вала, что стала намного более сильной личностью,

намного увеличились и мои творческие способно

сти. Я опубликовала книгу, посвященную развитию

творческих способностей и личностному росту, об

рела известность как художница, получила степень

магистра гуманитарных наук, открыла собственный

бизнес, стала преподавать в университете и многое

другое».

74-летняя женщина рассказывает: «У меня ушли

годы на то, чтобы понять, как я любима. Долгое вре

мя я чувствовала себя совершенно незаметной и

незначительной. Я так старалась быть идеальной и

чего-то стоящей. Теперь я наконец поняла, что че

рез меня изливается благословение, и я стараюсь и

на других проецировать переполняющую мое сердце

изобильную любовь Господа. Моя чаша переливает

ся через край и уже не может ее сдерживать. И в этом

мое благословение».

Отец троих детей рассказывает: «Я узнал, что мои

дети — не продолжение меня самого, но самостоя

тельные личности со своими собственными путями.

6. Преодоление индивидуальной кармы

233

Судьба свела нас вместе для определенной общей

цели, но каждый из нас идет своим уникальным пу

тем. Может быть, я смогу стать для них примером и

научить их чему-то и точно так же учиться у них, но

я не могу знать ни их пути, ни предназначения. Все,

что я могу, — лишь искать свой собственный путь».

Благодаря всему тому, что случилось с ним в

жизни, и своей возросшей осознанности 50-летний

мужчина пришел к пониманию извечной природы

развития души: «Я далеко не совершенен, но думаю,

что стал намного лучше. Я сейчас достиг того этапа,

на котором постоянно спрашиваю себя: «Чему это

должно меня научить?» По большому счету, все мои

отношения так или иначе помогали мне совершен

ствоваться».

И наконец, женщина средних лет перечисляет все,

чему она научилась в непрекращающемся процессе

преодоления собственной кармы:

Ухаживая за больными родителями и их родите

лями, я научилась терпению и состраданию. Я убе

дилась в том, что жизнь всегда дает мне то, в чем

я нуждаюсь, и все наши беспокойства никчемны.

Множество раз необходимое просто падало мне в

руки, причем именно тогда, когда я больше всего в

этом нуждалась, и я не считаю это совпадениями.

Я узнала, что только предельная честность с

самой собой приносит по-настоящему ценные ре

зультаты. Что касается развития личности, эго со

всеми выстроенными им защитными механизма

ми должно быть отброшено.

Я узнала, что другие люди — мое волшебное

зеркало, и я не перестаю изучать их и мои чувства к

234

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

ним, чтобы лучше понимать саму себя. Например,

я научилась быть более чувствительной к другим в

общении. Это произошло во время моей работы с

одной женщиной, настолько бесчувственной, что

меня просто коробило от того, что она говорила

и мне, и другим. После многих лет общения с ней

я обнаружила, что слышу ее голос у себя в голове

каждый раз, когда произношу что-либо хоть отда

ленно бесчувственное или порицающее. Это ста

ло для меня хорошим сдерживающим фактором,

и хотя это было неприятно, я благодарна за то, что

это позволило мне расти.

7

Карма и благодать

Таким образом, следуя тому, что открывается

нам духом истины, мы можем обратить эту карму,

или закон, в милость и благодать (5209-1).

екоторые могут сначала не понять, как свя

Н заны между собой понятия «карма» и «бла

годать», но и первое, и второе — два закона, дей

ствующие в нашей полностью подчиняющейся за

кону вселенной жизни. Оба понятия неотделимы от

процесса развития души и ее стремления к целост

ности. Существенное отличие их, тем не менее, в

том, что закон благодати делает человека сильнее,

позволяя ему во встрече с собой познать пути Бо

жественного и следовать им, тогда как в рамках за

кона кармы человек может рассчитывать только на

самого себя.

В одном случае, говоря о том, как человек мо

жет найти себя либо благодаря карме, либо благо

даря благодати, Кейси сказал тридцатидвухлетнему

жестянщику:

236

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

Ибо закон нашего Господа совершенен, и что бы

сущность, что бы личность ни посеяла, то она и

будет пожинать... А что касается того, столкнет

ся с этим человек по букве закона или по мило

сти Божьей, — это выбор самой этой сущности.

И если кто-либо получает милость, благодать, лю

бовь, друзей, то должен он и эти качества прояв

лять в отношении тех, с кем связан. Ибо подобное

порождает подобное (5001-1).

В Новом Завете, в главе, где обсуждаются плоды

духа, говорится, что закон благодати стоит над за

коном кармы: «Плод же духа: любовь, радость, мир,

долготерпение, благость, милосердие, вера, кротость,

воздержание. На таковых нет закона» (Гал. 5:22-23).

Любой из этих плодов духа, по существу, одно из ка

честв сознания, называющегося вселенским Созна

нием Христа: «осознанность каждой души, являю

щаяся неотъемлемой частью ее сознания и ждущая

своего пробуждения волей человека, — осознание

единства души человека и Бога» (5749-14).

На своих сеансах Кейси говорил, что подобная

осознанность была в совершенстве проявлена в лич

ности Иисуса. Однако не стоит думать, что такая

осознанность принадлежит исключительно христи

анству (в конце концов, Иисус был не христианином,

а иудеем), здесь важно понять, что все зависит толь

ко от того, насколько полно в человеке проявлены

плоды духа. Другими словами, Сознание Христа —

прирожденное право каждой человеческой души не

зависимо от исповедуемой человеком религии.

Для некоторых может быть изначально трудно

принять ту идею, что прожитая «в духе» жизнь не

обязательно должна быть связана с религией. Но сам

7. Карма и благодать

237

Иисус говорил, что Его миссия — не новая религия и

не попытка вернуть религии пророков Ветхого Завета

ее истинный смысл. На самом деле его миссия в том,

чтобы во всей полноте явить законы Создателя лю

дям Земли и дать возможность душе встретить себя:

Не думайте, что Я пришел нарушить закон или

пророков: не нарушить пришел Я, но исполнить.

Ибо истинно говорю вам: доколе не прейдет небо

и земля, ни одна иота или ни одна черта не прейдет

из закона, пока не исполнится все (Мат. 5:17-18).

Независимо от того, действует на человека только

закон кармы или ему придает силы благодать, под

чиненность жизни закону неизменна — в результате

каждый должен встретить самого себя. Благодать ни

как не противоречит необходимости встречи чело

века с собой; она позволяет ему встретиться с собой

самым лучшим путем — познав продемонстрирован

ное нам Иисусом духовное совершенство. Именно

так и должна душа относиться к Божьей благодати.

Хочу привести пример из материалов Эдгара Кей

си — дело пятидесятидвухлетней учительницы, по

просившей совета и наставления в том, как ей луч

ше преодолеть свою карму. Кейси объяснил ей, что

карма может быть наилучшим образом искуплена

приведением своего сознания в соответствие с Со

знанием Христа, что и было явлено примером Ии

суса: «Нет такого, чтобы с души не было спрошено

за ее поступки, совершенные в теле, в теле душа и

встречается с последствиями деяний своих! Но в

каждой такой встрече, в каждом деянии людском

пусть будет явлен образ [Сознания Христа] — и не

ищите наставления ни в себе, ни в разуме своем, но

238

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

в Нем» (2067-2). В ходе того же сеанса Кейси сказал

женщине, что, приведя свою жизнь в совершенное

подобие жизни Христа, она в результате сможет из

менить и всю свою карму: «Единственно Он — образ

каждой души! Он — твоя карма, если ты бесконечно

доверишься Ему!»

Не стоит думать, что образ души Иисуса принад

лежит определенной вере, намного правильнее ви

деть в этом соответствие Его образа Божественному

духу, а все Его поступки считать лишь результатом

этого соответствия. Кейси продолжил описывать

это состояние сознания такими словами: «Что бы

ты ни делала — верши добро, будь покладиста, будь

терпелива, дари людям любовь». Еще одна возмож

ность понять необходимость достижения состояния

сознания, которое явил нам Иисус, — признать: не

зависимо от того, что мы переживаем и какие про

блемы испытываем в настоящем, все это уже было

прожито Иисусом в состоянии сознания, полностью

соответствующем Божественному Закону.

Изучавшая жизнь Эдгара Кейси писательница Линн

Спарроу однажды представила жизнь Иисуса как кар

ту, которой мы можем следовать, какие бы проблемы

ни подстерегали нас в суматохе нашей жизни:

Вероятно, наилучшим образом мы можем понять

соответствие кармы и Божественной благодати,

использовав аналогию. Представьте, что вы нахо

дитесь в самом центре лабиринта и ваша задача —

выбраться из него. Существует два способа прой

ти этот лабиринт. Вы можете слепо идти вперед,

натыкаясь на препятствия и разбивая себе лоб,

пробуя различные коридоры и пути. Когда вы зай

дете в тупик, вам придется вернуться по своим же

7. Карма и благодать

239

следам в точку, где вы сделали неправильный по

ворот, и попробовать еще раз... Этот метод проб

и ошибок и будет отражать кармический путь че

ловека...

Существует еще один вариант. Предположим,

кто-то сказал вам: «Я успешно прошел весь лаби

ринт, причем у меня даже есть карта, на которой

обозначен каждый поворот. Более того, если ты

согласишься принять эту карту, я дам тебе силы

и мудрость следовать этим путем. И хотя ты мо

жешь не понимать, каким образом это действует,

но, если ты примешь мою помощь, ты увидишь,

что это работает, и легко доберешься до выхода.

Ты преуспеешь не своими усилиями, но доверием

своим, поверив в то, что я храню тебя и уже поза

ботился о том, чтобы ты выбрался на свободу».

Это и есть путь благодати: принятие карты —

что соответствует принятию состояния Сознания

Иисуса — и принятие силы следовать этой карте»

(Sparrow, pg. 202).

Мужчине пятидесяти семи лет, заинтересован

ному в исправлении своей семейной кармы, Эдгар

Кейси сказал, что лучшим подходом к этому может

быть жизнь, соответствующая примеру жизни Хри

ста, приведение своего сознания в соответствие с

Его Сознанием: «Ибо с основания мира проложены

Им все дороги, и со всех сторон испытав опыт чело

веческий, знает Он обо всех искушениях, способных

сбить человека с пути его» (442-3).

В 1933 году один человек, прошедший чтение для

себя и для своей матери, написал письмо, в котором

спросил, что было открыто Кейси во время сеансов о

240

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

кармических влияниях. Из ответа Кейси следует, что

закон кармы может быть отменен законом благода

ти, если душа человека стремится к совершенству и

делает все, чтобы стать «проявлением Божественно

го на земле». Приведу выдержку из ответного письма

Кейси [256] господину N. [256]:

Да, во время сеансов я получаю много информа

ции, касающейся кармических влияний, и именно

в этом, как мне сообщили, проявляется, распро

страняясь на действия людей, спасительная ми

лость Христа... Да, [кармические] обязательства,

которыми один человек обладает в отношении

тех, с кем в прошлом имел дело, должны быть ис

полнены. Именно по этой причине люди притяги

ваются друг к другу и по этой же причине отталки

ваются друг от друга. Разумеется, понимая, как это

проявляется в отношениях между людьми, и зная,

что представляет собой спасительная благодать,

или спасительная сила, — и как она проявляется,

когда человек пытается изменить влияние кармы

на свою судьбу или разобраться со своими обяза

тельствами, — мы знаем, что волей Христа может

быть оплачен любой счет, — я бы сказал, и даже

более того... Только человеку дана душа и возмож

ность быть со-творцом Господа, и способность —

собственной волей своей — отделить себя от

Божественной силы. И зависит это от того, как

он поступает с братьями своими, которым — как

и ему самому — дана возможность стать богопо

добными в своем единении с целым или со всеми

формами жизни, как это было в Сознании Христа

и явлено Его жизнью; ибо Он стал Сыном, которо

му была дана вся власть и на небе, и на земле, в об

7. Карма и благодать

241

мен на Его способность проявлять силу и власть

Господа и стать проявлением Божественного на

земле. Таким образом, Он стал Спасителем чело

вечества, оказавшись способным явить жизнь на

земле в ее правильном ко всему отношении и фор

ме. Поэтому человек может обратиться к Нему

в любой нужде своей познать то, что было бы

правильно в его отношениях с другими людьми,

и постичь это через Его совет, через явленную Им

любовь. И все мы рано или поздно оказываемся в

таком положении, или даже каждый день, когда

пытаемся ответить на вопрос: «А что бы в этой

ситуации сделал Иисус?» (256-1, из отчетов).

Один из аспектов «буквы закона», которому под

чинена кармическая память, имеет отношение к со

размерности того, что получает человек, встречаясь

с собой в качестве кармического ответа на свои по

ступки. Другими словами, частично справедливость

принципа «что посеешь, то и пожнешь» в том, что,

встречаясь со своей кармической памятью, чело

век встречается ровно с тем, что он когда-то создал.

Если он в отношении кого-либо сделал нечто против

своей целостности энное число раз, то ему придется

лично столкнуться с той же ситуацией то же число

раз, чтобы ее искупить.

Однако милость Божья может избавить человека

от бесконечного повторения одной и той же ситуа

ции, позволив ему вместо этого встретиться с со

бой и достичь должного осознания в таких условиях,

когда в зачет идет не количество встреч человека с

данной ситуацией, а его способность дать на нее ка

чественный ответ. Это, по существу, и есть встреча с

собой в духе закона, а не по букве закона.

242

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

Когда несколько человек из Нью-Йорка попро

сили Эдгара Кейси провести сеанс, посвященный по

ниманию закона кармы и его изучению, исследова

нию и доказательству реинкарнации, Кейси сказал

им, что очень хорошей темой для изучения могла бы

стать жизнь ветхозаветного царя Давида:

Если мы в качестве примера возьмем жизнь царя

Давида: что в его жизненном опыте заставило на

зывать его «мужем по сердцу Господу»*? То, что он

не колебался, то, что он не делал того или этого

или не был виновен ни в одном аморальном дея

нии в отношении других людей? Нет, скорее всего,

он совершал и то, и это, и сожалел об этом, но он

не был виновен в том, что совершал тот же самый

неправедный поступок дважды!

Вот вам жизнь, которую стоит изучать и к ко

торой стоит стремиться! (5753-2).

В течение того же чтения Кейси также открыл

истинную причину, по которой стоит изучать закон

кармы и реинкарнации:

Узнав только то, что вы жили, умерли и были по

хоронены под вишней в бабушкином саду, вы не

станете ни лучшим соседом, ни лучшим гражда

нином, ни лучшей матерью, ни лучшим отцом!

Но узнав, что вы творили зло и страдали из-за

этого и в настоящем можете исправить это, совер

шая праведные дела, — вы действительно узнаете

нечто очень ценное!

*«Господь найдет Себе мужа по сердцу Своему...» (1 Цар. 13:14).

7. Карма и благодать

243

Что есть праведность? Просто будьте добры,

будьте благородны, будьте готовы идти на жертвы;

просто будьте готовы стать руками слепого, нога

ми хромого, — это опыт совершенствования.

Вы можете обрести это знание, ибо реинкар

нация — это факт! Как вы можете это доказать?

Своей жизнью!

Приближаясь к образцу целостности души, люди

могут не только встретиться с собой, обретая це

лостность, душа может настолько расширить свое

осознание, что в нем проявятся и все воспоминания

о ее прошлых жизнях. Именно об этом в Новом За

вете говорит Иисус: «Утешитель же, Дух Святый...

научит вас всему и напомнит вам все, что Я говорил

вам» (Иоан. 14:26). Удивительный рассказ от том, как

переживается человеком библейское «напомнит вам

все», мы находим в отчете Бланш Нельсон. Вот как

она описывает этот опыт:

Одним утром, проснувшись, я увидела, что рядом

с моей кроватью стоит какой-то человек. Помню,

у него были седые волосы и борода, одет он был

в белое одеяние. Когда он склонился надо мной,

протянул руку и положил мне ее на лоб, мне по

казалось, что он состоит из света. Он произнес

одно слово: «Вспомни!» Затем он повторил его

еще раз, с такой настойчивостью и концентраци

ей, что мой ум не мог не последовать этому его

приказанию...

Я была восхищена и поражена тем, что узнала.

Строение Вселенной, тайна творения всего живо

го, смысл жизни — и не только моей, но всех, кого

я когда-либо знала. От возникновения атомов до

244

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

сложнейшего устройства человеческой души, от

эволюции человека до эволюции миллионов дру

гих форм жизни во всей сотворенной Вселенной,

от рождения звезд материальных небес до вос

крешения всех мельчайших подробностей всех

жизней, которыми я когда-либо жила, все это и

много большее, много, много большее откры

лось мне. Знание, на обретение которого могли

бы уйти тысячелетия пребывания на земле, стало

частью меня.

Я стояла над пропастью, и вся Вселенная про

стиралась передо мной. Я наслаждалась открыв

шимся мне знанием, необыкновенный покой на

полнил мою душу. Помню, в тот момент я поду

мала: «Но это же так просто! Даже ребенок легко

поймет! Как могло случиться, что я, прожив такую

длинную жизнь, не смогла этого понять, пока была

в теле?! Это так совершенно! И так очевидно!»

Внезапно все мое грандиозное знание куда-то

исчезло! Это ощущалось так, будто что-то вертит

ся на кончике твоего языка и ты никак не можешь

высказать, но это были не просто забытые назва

ния кинофильмов или телефонный номер — эта

потеря была ОГРОМНА. Я пыталась сосредото

читься и восстановить утраченное, но в процес

се потеряла еще одну значительную часть своего

знания. Это было подобно эффекту снежной ла

вины — чем больше я старалась сохранить бесцен

ный дар, тем быстрее мое знание покидало меня.

Я стала проваливаться назад и через мгновение

обнаружила, что опять нахожусь в своем теле, а

надо мной все еще стоит мой духовный провод

ник и повторяет: «Вспоминай... вспоминай!»

Все, что мне удалось запомнить, я описала.

7. Карма и благодать

245

Когда Элизабет Рейнольдс обратилась за помо

щью к Эдгару Кейси, ей было пятьдесят восемь. Глав

ной кармической проблемой в жизни Элизабет был

ее муж, с которым к тому времени она уже успела

развестись. Помимо своего желания узнать кармиче

скую причину возникновения проблем с мужем, она

также захотела узнать, не была ли ее встреча с ним

просто ошибкой. И Кейси уверил ее, что ошибок в

таких вещах не бывает: «Все указывает на то, что не

бывает ни случайных встреч, ни какого-либо иного

взаимодействия между людьми, которое не служило

бы развитию каждой отдельной сущности или души»

(1648-2). Беспокоившая ее кармическая память была

отслежена до воплощения, в котором эта пара была

братом и сестрой.

Говоря о том, как Элизабет может наилучшим об

разом встроить свою кармическую память в настоя

щее, Кейси сообщил, что, если человек сосредото

чивается только на себе, закон кармы продолжает

действовать на него, но если он сосредоточивается

на обретении целостности самого себя — ему откры

вается благодать, действие на него кармических за

конов прекращается и человек становится на путь

еще большего совершенствования души.

36-летнему страховому агенту был дан такой же

совет:

Ибо ни одна сущность не появляется в этом мире

случайно, но чтобы сущность эта — как часть це

лого — могла заполнить то место, которое ни одна

другая сущность не сможет заполнить так же хо

рошо, как она. Ибо Он желал, чтобы ни одна душа

не пропала. Таким образом, каждое материальное

проявление — это попытка сущности как части

246

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

целого осуществить свое предназначение: стано

виться все более и более сонастроенной этому со

знанию и так прославлять Его в своих отношениях

с другими в каждом своем жизненном опыте.

Каждая душа была, есть и должна быть со-

творцом созидающей силы, которую мы называ

ем Богом. Ибо каждая сущность есть дитя Божие,

есть часть этой целостности (2533-1).

Из материалов Кейси мы видим, что смысл жиз

ни — постоянное приближение к целостности са

мого себя, к осознанию душой своего изначального

единства с Богом. И в этом человеку помогают два

закона — закон кармы и закон благодати. Закон кар

мы позволяет ему обнаружить в самом себе память

о деяниях и привычках, противоречащих единству

души и Создателя. Встреча с этими кармическими

последствиями позволяет ему расширить свое осо

знание, отвечая на предназначающиеся ему вызовы

и следуя закону.

Благодатью же человек обретает требующуюся

осознанность без необходимости встречи с создан

ной им самим кармической памятью. И что бы ни

выбрал человек — следование путем преодоления

кармы или следование путем благодати, существо

вание в нашей вселенной неизменно подчинено за

кону.

Заключение

аждая семья создается во исполнение пред

К назначения и каждый человек в семье появ

ляется в ней по определенной причине. И эта един

ственная причина — в том, чтобы создать человеку

подходящие условия для роста и совершенствования

его души, для достижения им целостности, для того

чтобы в процессе он изменился и стал лучше. Живя

в семье, каждый человек встречается с самим собой,

исправляя кармическую память, мешающую душе

осознать свою связь с остальным Творением и ее

единение с Создателем. Любым отношениям, в кото

рых оказывается человек, свойственно приближать

его к осознанию этого единения. Даже самые слож

ные семейные отношения можно рассматривать как

собственный выбор души того или иного человека,

ведущий к ее личному росту. Или, как это выразил

Эдгар Кейси в разговоре с одной женщиной, «в лю

бом общении для каждой сущности, для каждой

души заключена возможность исполнить свое пред

назначение или встретить себя...» (903-23). И зная об

этом, мы начинаем понимать, что скрытая цель при

сутствует в любых отношениях, в любом жизненном

опыте, с которым сталкивается душа.

248

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

Собирая информацию для главы «Философия» в

биографии Кейси «Река жизни», ее автор Томас Сю

гру захотел узнать, удается ли душам достичь какого-

то прогресса за время своего пребывания на земле.

Его вопрос звучал так: «Если говорить о некоем

среднем показателе достижения душой ожидаемого

[усвоения предложенных ей уроков], можно сказать,

что он выше или ниже пятидесяти процентов? Ответ

Кейси свидетельствует о том, что, как бы это иногда

ни выглядело со стороны, определенный рост всег

да существует. Вот его собственные слова: «Это не

прерывное продвижение вперед, так что — больше

пятидесяти процентов» (5749-14). Кейси сказал, что

понимание законов кармы и реинкарнации когда-то

было важной частью христианской религии, но зна

ние это было скрыто основателями раннехристиан

ской церкви в их «поиске более коротких путей».

Множество раз в ходе сеансов Кейси, объясняя

действие кармического закона, утверждал, что все,

что человек посеет, он в результате и пожнет. Хотя,

используя пример этих причинно-следственных от

ношений, некоторые могут говорить, что карма —

это справедливость, или последствия, или даже долг,

наиболее корректно было бы представить карму как

хранилище бессознательной памяти. Чтобы вам лег

че было понять: кармическая память проявляется

в настоящей жизни человека множеством путей и

самым различным образом, и все же карма — это

просто память. Проявления этой памяти могут ка

заться и негативными, и позитивными. Например,

кармической может быть и близость, которую один

член семьи на протяжении всей своей жизни ощуща

ет к другому, кармической может быть непрекраща-

ющаяся между людьми неприязнь. Хотя карма, вне

Заключение

249

всяких сомнений, оказывает свое влияние на жизнь

человека и его отношение к другим, именно свобод

ная воля человека определяет его действительные

переживания и тот опыт, который он получает в

своем настоящем.

На практике человек не всегда способен понять,

зачем он поддерживает те или иные отношения, но

«зачем» в данном случае не так уж и важно. Самое

важное здесь — какую линию поведения выбирает

человек в своих отношениях или сталкиваясь с тем

или иным опытом. Представьте, например, что два

человека воспитывались в детстве в одних и тех же

условиях — предположим, в семье, где отец все время

их осуждал, — и все же каждый из них будет справ

ляться с этой ситуацией по-разному. Один из них

может всю оставшуюся жизнь чувствовать горечь

и злиться и, вероятно, в качестве реакции сам нач

нет осуждать других, а второй может успешно раз

решить эту ситуацию, простив отца и поклявшись

никогда не вести себя в отношении других людей так

же, как он. И хотя изначально условия для этих двух

людей были равны, результатом выбора каждого из

них стал совершенно различный жизненный опыт.

Иногда понимание кармических связей может

представлять

настоящий

вызов

сознанию,

когда

люди узнают о том, что карма — это не нечто между

людьми; карма — это память, применяемая в отно

шении к людям, и в действительности весь кармиче

ский опыт человека принадлежит только ему самому.

Тем не менее люди наиболее эффективно разбирают

ся с этой памятью или встречаются с собой именно

во взаимодействиях с другими людьми. Подобная

непростая динамика семейных отношений может

ввести в заблуждение, заставить людей восприни

250

Эдгар Кейси о реинкарнации и семейной карме

мать различных членов семьи как источник своих

проблем и разочарований, отказываясь при этом от

личной ответственности за переживаемый опыт.

Полученная во время сеансов Кейси информация

свидетельствует о том, что у каждого человека со

храняется память о его прошлых жизнях, нередко

в качестве паттернов, проявляющихся не только на

эмоциональном, но даже на клеточном уровне. Чело

век должен встретиться с этими паттернами памя

ти, и в большинстве случаев результат этой «встре

чи» — рост и расширение осознания. Таким образом,

человек «закономерно» встречается с индивидуаль

ной кармой, обретает силу и расширяет свое осозна

ние, что является необходимым условием развития

души.

В процессе возвышения души до состояния своей

тождественности Создателю перед человеком встает

выбор: он может снова и снова встречаться со своей

кармической памятью, позволяя ей на протяжении

всей его жизни быть его камнем преткновения, или

может открыться закону благодати и действовать в

соответствии с изначально заложенным в каждой

ситуации образцом целостности. Таким образом,

индивидуальная карма и все трудности, с которыми

встречается человек, превратятся в ступени к еще

большему совершенствованию его души.

Человек становится причастным благодати, когда

в его жизни проявлены плоды духа, когда его душа

стремится обрести целостность и совершенство,

когда он сознательно встает на путь индивидуально

го роста и развития.

В ходе сеансов Эдгара Кейси было выделено три

техники, являющихся чрезвычайно эффективны

ми для личностного роста и совершенствования

Заключение

251

души, — это определение духовного идеала, приме

нение духовных принципов и индивидуальный поиск

Божественного.

Семейная карма — не некое изощренное наказа

ние и не божественное возмездие; семейная карма —

это средство, благодаря которому человек может до

стичь осознания самого себя, осознания причин и

целей своих отношений со всеми другими людьми и,

наконец, осознания своей собственной связи с Соз

дателем. Семейная карма — закономерная реакция

на все решения и действия, принятые и совершенные

человеком в прошлом. Закон кармы открывает нам

всю важность личной ответственности и дает нам

право надеяться на то, что своей свободной волей

мы всегда можем все изменить.

И в заключение: семейная карма дает каждому че

ловеку возможность стать лучше, появившись и про

жив жизнь в той или иной семье. Закон кармы по

зволяет каждому человеку осознать простую истину:

Создатель справедлив и любит его и жизнь человека

есть и будет во всем подчинена закону.

Примечания

1. Если вы желаете более подробно узнать о том, как

концепции кармы и реинкарнации представлены в Би

блии, смотрите книгу Jesus Taught Reincarnation, Herbert

Bruce Puryear, Ph.D.

2. Помимо книги Томаса Сюгру «Река жизни», допол

нительные материалы о жизни и работе Эдгара Кейси

можно найти в книге Сиднея Кирпатрика, Edgar Саусе:

An American Prophet

3. Все материалы, полученные в ходе чтений Эдгара

Кейси, пронумерованы в целях достоверности и соот

ветствия. Первая группа цифр (например, «440») обо

значает человека или группу лиц, для которых прово

дился данный сеанс. Вторая группа цифр (например, «5»)

означает порядковый номер чтения для этого человека

или группы.

4. В большинстве случаев все использованные в этой

книге имена были изменены в целях защиты конфиден

циальности.

5. Candid Camera of the Cosmos («Скрытая камера Кос

моса»), Gina Cerminara ( Джина Черминара), A.R.E. Bulletin, November 1945.

6. Дополнительную информацию о «родственных ду

шах» вы можете найти в книге «Эдгар Кейси о родствен

ных душах», Кевин Тодеши (Edgar Саусе on Soul Mates,

Kevin J. Todeschi).

Дополнительная

литература

Боумен, Кэрол. Прошлые жизни детей. К.: «София»,

2001.

Cerminara, Gina. Many Mansions. New York: New American Library, 1967.

Easton, Stewart C., translator. Man and the World in the

Light of Anthroposophy. Spring Valley, New York: An-

throposophic Press, 1975.

Hamilton, Edith. Mythology. Boston: Back Bay Books (Little

Brown and Company), 1998.

The Holy Bible, King James Version, 1979.

Puryear, Herbert Bruce, Ph.D. Why Jesus Taught Reincarnation: A Better News Gospel. Scottsdale, Arizona: New Paradigm Press, 1992.

Smith, Huston. The Worlds Religions. New York: Harper-

Collins, 1991.

Sparrow, Lynn Elwell. Edgar Cayce and Christian Faith. Virginia Beach, Virginia: A.R.E. Press, 1999.

Stevenson, Ian. Twenty Cases Suggestive of Reincarnation.

Charlottesville, Virginia: University Press of Virginia,

1974.

Sugrue, Thomas. There Is a River. Virginia Beach, Virginia:

A.R.E. Press, 1998.

Тодеши, Кевин. Эдгар Кейси и Хроники Акаши. К.: «Со

фия», 1997.

Todeschi, Kevin J. Edgar Cayce on Soul Mates. Virginia

Beach, Virginia: A.R.E. Press, 1999.

Weiss, Brian. Only Love Is Real: A Story of Soulmates Reunited. New York: Warner Books.

Литературно-художественное издание

Кевин Тодеши

ЭДГАР КЕЙСИ О РЕИНКАРНАЦИИ

И СЕМЕЙНОЙ КАРМЕ

Перевод: Д. Трегубов

Редактор В. Тимшин

Корректор Е. Введенская

Оригинал-макет: Е. Степаненко

Обложка: В. Миколайчук

ООО Издательство «София»

107140, Россия, Москва, ул. Красносельская Нижняя, д. 5, стр. 1

Для дополнительной информации:

Издательство «София»

04073, Украина, Киев-73, ул. Фрунзе, 160

Подписано в печать 24.06.2011 г.

Формат 84x108/32. Усл. печ. л. 13,44

Тираж 4000 экз. Зак. № 3160.

Отделы оптовой реализации издательства «София»

в Киеве: (044) 492-05-10, 492-05-15

в Москве: (499) 317-56-22, 317-56-44

в Санкт-Петербурге: (812) 676-07-68

Книга — почтой в России

в России: тел.: (499) 476-32-58

e-mail: kniga@sophia.ru

http://www.sophia.ru

http://www.sophia.kiev.ua

Отпечатано в ОАО "Тульская типография".

300600, г. Тула, пр. Ленина, 109.

Понятия кармы и реинкарнации стали

широко известны в западном мире благо

даря Эдгару Кейси, одному из самых зна

менитых целителей и пророков XX века.

В этой книге Кевин Тодеши, ведущий

эксперт по наследию Кейси, в легко

доступной форме объясняет механизм

действия кармы в человеческих отноше

ниях, особенно в семейных. В жизни все

закономерно, любая проблема содержит

в себе урок, наша свободная воля дей

ствительно абсолютно свободна, а Бог —

такой же справедливый и любящий,

каким мы бы и хотели видеть нашего

Создателя.